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Las exhaustivas investigaciones dieron resultados 

La policía detuvo al presunto autor de 
cuatro violaciones y tres tentativas 

El comisario convocó 
una rueda de prensa para 
presentar los resultados 
de los trabajos policiales 

Detenido también 
otro hombre 

acusado de violar 
a una mujer 

, Ignacio Hidalgo López en el parque José Manuel Botello 

5 e celebró la jornada sobre violaciones y malos tratos a la mujer, 
organizada por la comisaría, el ayuntamiento y la comunidad 

Numerosa 
asistencia 
de mujeres 
llenó el salón 
de actos 
del centro 
Municipal 
de Salud 

Isabel serrano, 
juez decana de Alcalá: 

«EN OCASIONES, LA LABOR 
POLICIAL SE ENTORPECE POR 

LOS CIUDADANOS OUE NO 
COLABORAN CUANDO SON 
VICTIMAS DE UN DELITO» 
--~----n---........,.....-

Alfonso sampedro Feliú, 
subdirector de atención 
~rimaria del Area J: 

«UNA PREOCUPACION MUY 
ACENTUADA ES PREVENIR 

LAS PATOLOGIAS CRONICAS» 



Nuevo Polo.-Nunca te baiarás de él. 
Acaba de aterrizar el nuevo Polo. Ven a 

probarlo. Conocerás el coche que más satis
facciones está dando. 

Te bastará mirarlo para sentir que simple
mente no podrás prescindir de él. 

Porque no podrás privarte de su nueva lí
nea. Y mucho menos de.su diseño aerodi
námico o de sus acabados en el más puro 

esti lo joven y deportivo. 
Porque no podrás resistirte a su 

nuevo interior. Ya en la primera 
toma de contacto descubrirás el 

equipamiento que estabas esperando. 
Y por supuesto. un nuevo con~epto de co
modidad que se siente en todos los detalles. 

Porque no podrás renunciar a su mecáni
ca tecnológicamente privilegiada. Basta 
decir que es un Volkswagen para evitar ad
jetivos. O basta probarlo para comprobar su 
seguridad y sus prestaciones. 

Además. podrás elegir la versión que más 
te guste : Polo. Polo Coupé o Polo Classic. 
Con motorizaciones de hasta 80 CV a inyec
ción y el nuevo y económico motor diese! de 

TALLERES 

50 CV. Con distintos niveles de acabados : 
Fox, CLoGT. 

Así es el nuevo Polo. Elige el tuyo. Te 
gustará tanto que nunca te bajarás de él. 

Nuevo Polo desde 1.060.000 pts PVP 
recomendado (IVA y transporte incluidos). 

En tu concesionario Volkswagen/ Audi. 

~ VOLKSWAGEN 

Hnos. ATIENZA, S.A. 
TALLERES Y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 - Tlfs. 889 31 47 y 888 13 10 

EXPOSICION Y VENTA: C/. Santiago, 49 - Tlf. 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



Violaciones 
Las investigaciones policia

les han dad o como resultado la 
detención de un hombre acusa
do de varios de estos delitos. 
Además ha sido detenido otro 
acusado de otra violación. Aho
ra es la justicia la encargada de 
probar que en efecto, éstos son 
los autores de los delitos que se 
les imputan. Y, a tenor d e los 
hechos que hemos venido pu
blicando en nuestras páginas, 
queda por detener algún otro o 
algunos otros porque, aunque 
la mayor parte de las violacio
nes hayan sido obra de una 
sola persona, otras han tenido 
más d e un protagonista. P or 
ejem plo, tres hombres fueron 
los que violaron a una mujer 
detrás de la ciudad deportiva 
municipal; y, aunque ello no 
haya ocurrido en Alcalá, tres 
hombres fueron también los 
que violaron a una mujer en 
Azuqueca la semana pasada y 
luego tomaron el tren hacia 
Alcalá. 

La policía, como es natural, 
sabe todo esto mejor que nadie 
y continúa sus investigaciones 
para llevar ante la justicia a es
tos agresores de mujeres. 

. Alcalá no es una zona espe
cialmente proclive a estos deli
tos . Todo lo contrario, las vio
laciones se prod ucen con la mis
ma frecuencia en toda la región 
de Madrid y en otras de pare
cidas características sociales. 
O tra cosa es que estos hechos 
salgan menos a la luz porque los 
responsables policiales respec
tivos no informen o porque los 
informadores sean incapaces de 
informar. 

Cuando se producen viola
ciones la población debe saber
lo , pues no sólo importa dete
ner a los autores, sino también 
que las mujeres estén lo más 
prevenidas posible y extremen 
sus precauciones. Una policía 
dispuesta a trabajar, como ha 
demostrado estarlo la alcalaína, 
no tiene miedo a la información 
seria y veraz. 

INMOBILIARIA 

C/ Teniente Ruiz, 4 
Alcalá de .Henares 

Teléfs. 880 00 88. - 880 00 41 
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un Tenorio criticable 
La semana pasad a afirmába

mos que las representaciones de 
«Don Juan Tenorio» en Alcalá 
habían consttituido un éxito sin 
paliativos . E se era y es el jui
cio global que este año ha me
recid o de la sociedad complu
tense. 

Y precisamente por eso, por
que las r epresentaciones de es
te año han sido respetuosas y 
respetab les, muchos de los afi
cionados al teatro han encon
trad o en ellas tem a d e conver
sación y de crítica. P orque con
viene recordar que el ejercicio 
de la crítica no es otra cosa que 
el análisis de las obras para po
ner de r elieve sus cualidades 
positivas y sus defectos. D e ahí 
que decir de estas representa
ciones del Don Juan que son 
criticables signifique un rena
cer de la esperanza en las posi
bilidades del Tenorio aquí, en 
Alcalá. 

Esta vez puede hablarse de 
aspectos tales como el montaje 
de la obr a o la interpretación de 
algunos personajes. Esta vez las 
funciones admiten el ejercicio 
crítico de los mejores aficiona
dos para apurar el juicio y la 
comprensión de por qué algo se 
hizo como se hizo y cómo 
habría resultado si se hubiera 
hecho de otra manera. 

Este «Donjuan Tenorio» cri
ticable lo coloca en una situa
ción rad icalmente opuesta a la 
que se produce cuando una 
obra no es criticable porque en 
ella no hay nada que merezca 
la pena criticar porque su úni
co merecimiento es ser._desecha
do en bloque. Este año, por for
tuna, las representaciones del 
Tenorio admiten crítica. 

Políticos, a lo suyo 
La noticia no es sorprenden

te y por ello no habrá sorpren
dido a nad ie: una vez más la 
prensa ha divulgado la desban
dada de los parlamentarios 
cuando se se ha abordado la 
discusión de los presupuestos 
del estado. 

Esta actitud de los represen
tantes oficiales del pueblo pro
duce la impresión de que les 
importa un rábano cualquier 
razonamiento que pueda ser es
grimido en favor d e las diferen
tes alternativa d e cómo gastar 
el dinero que se saca a los es 
pañoles por la vía de los im
puestos y de la manera de re
caudar ese dinero, que no es 
menos interesante. 

Esta actitud de los políticos 
puede ser consecuencia de que 
en su mayoría sufran dolores de 
cabeza si alguien trata de ha
blarles de números, de hacer
les entend er algo de economía 
o de pedirles que hagan algu
nas cuentas. 

P ero esta actitud también 
puede provenir de la convic
ción de que al final el gobierno 
del P SOE hará el presupuesto 
como mejor le parezca, que pa
ra eso es el más fuerte. Y ade
más, seguramente los parla
mentarios también están tran
quilos sobre lo que a ellos va a 
afectar el presupuesto, puesto 
que sus retribuciones por muy 
diferentes conceptos no van a 
disminuir, sino muy probable
mente todo lo contrario. 

De ahí que puedan admitir 
con calma olímpica cualquier 
cosa que venga porque , venga 
lo que venga, a ellos no les va 
a ir mal en sus profesiones de 
políticos. 

PUERTA 
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Intervencionismo, K.O. 
El hundimiento del socialis

mo como sistema socioeconómi
co, predicho por la teoría y 
ahor a en trance de comproba
ción empírica, es el hundimien
to de la más completa forma de 
intervencionismo estatal sobre 
la sociedad. Pero no va a ser la 
única «filosofía» intervencio
nista que se hunda porque el 
intervencionismo estatal - in
tervención es otra cosa- «DO es 
de este mundo» y se desarrolla 
al margen ·de las cualidades hu
manas y hasta contra ellas . 

Ya hay apuntes de que cier
tas sociedades que han disfru
tado y padecido durante mucho 
tiempo gobiernos intervencio
nistas se encuentran abocadas 
a un callejón sin salida. No hay 
que olvidar que la opinión d el 
público en general no está con
tra el intervencionismo porque 
éste se ha apuntado aparentes 
éxitos en su desarrollo del «es
tado del bienestar». Y no es fá
cil que se caiga en la cuenta de 
que en muchos casos tal estado 
del bienestar sólo ha sido posi
ble gracias a que se ha hecho 
cargar a otras sociedades del 
amplísimo «tercer mundo» con 
un buen saco del malestar que 
producía «el estado del bienes
tar»: si era preciso , se les hacía 
tragar con los convicentes argu
mentos del colonialismo y la di 
plomacia de la cañonera . Pero 
eso cambia rápidamente, aun
que no sea más que porque, por 
mucho que se los pueda pres io 
nar, los hambrientos ya tienen 
muy poca capacidad para ad
mitir más hambre. 

Por otra parte, el peso del es
tado del bienestar resulta cada 
vez menos soportable para su 
propia sociedad y muchas em
piezan a dar diversos síntomas 
de desfallecimiento moral y de 
crisis económicas cada vez más 
largas y frecuentes. 

Así, si el más feroz de los in
tervencionismos está ya K.O., 
sus hermanos menores empie
zan a estar «tocados». 

PISOS - LOCALES - SOLARES - APARTAMENTOS 
VENTA • TRASPASO · ALOUILER 

Asesoramiento y Gestión Inmobiliaria 
Si no encuentra lo que necesita, ¡consúltenos! 

Disponemos de toda clase de p~sos en varias zonas de Alcalá 
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Una de las más sorpren
dentes enseñanzas de la his
toria, consiste en mostrarnos 
que la mayoría de cuantos 
han promovido ideas reno
vadoras, verdades que se an
ticipan al sentir de su tiem
po, han sido siempre objeto 
de múltiples formas de cen
sura o persecución por su 
herejía. 

Me surge esta reflexión al 
hilo de lo escrito por Javier 
Zurdo relatando la dolorida 
sorpresa de verse expulsado 
del CDS, por dirigir una 
carta a Adolfo Suárez: «ro
gando querido Presidente 
que expliques a todos los mi
litantes cuál es la política ac
tual del CDS». Previamente 
tenía el valor de advertir que 
sus razonamientos no iban a 
silenciarse por el clima de 
miedo en que toda discre
pancia se considera subver
s1 va. 

Hay razones objetivas para 
afirmar que en esta expul-

. sión se reproducen los ele
mentos cómicos del «algua
cil , alguacilado» aquella 
obra de nuestro clásico don
de se producen más sinsabo
res al que pretende aplicar su 
particular justicia, que al 
propio personaje que la sufre. 

La herejía de Javier Zurdo 
muerte. En el caso de Alca
lá, la expulsión de Javier 
Zurdo generará además de 
todo esto, un movimiento de 
solidaridad en los afiliados , 
que dejará sin militancia al 
partido y llevará al CDS a 
desaparecer en Mayo próxi
mo como representante 
municipal. 

-por Abel CADIZ-
Porque el caso de Javier 

Zurdo se corresponde prác
ticamente con ese rarísimo 
tipo de afiliados que aporta
ba a CDS su esfuerzo, ilu
sión, ideas y prestigio perso
nal, sin participar en esos re
partos de «tarta» que movi
lizan tantas vocaciones polí
ticas. Zurdo era un lujo pa
ra el CDS que, aun contan
do todavía con afiliados en 
Alcalá, a los que respeto y es
timo, tiende a derrumbarse 
electoralmente por más que 
mantenga en el tiempo algu
na presencia testimonial. 

Pero la expulsión de Ja
vier Zurdo no es mera anéc
dota en la vida de un parti
do, como seguramente creen 
quienes lo han decidido, su
midos en esa ceguera que es
tá prodµciendo en los parti
dos políticos saberse dueños 
de cuotas electorales «cauti
vas» , es decir, sectores de po
blación apolitizados, que en 
cada cita electoral son acti
vadas por las campañas y la 
escenografía de líderes y si
glas , dejando diluidos y ol-

vidados los horrores, los in
cumplimientos y el aleja
miento progresivo que se es
tá dando entre representan
tes y representados, auténti
cos síntomas, todo ello, de 
una pérdida de sensibilidad 
democrática, cuyas manifes
taciones están aflorando en 
la sociedad por el escepticis
mo creciente, el descrédito 
de la Política, el desistimien
to de la mayoría a afiliarse 
o participar. En definitiva, 
la abstención como respues
ta opcional mayoritaria 
frente a los partidos. 

Pues bien, dándose esas 
circunstancias que no pare
cen inquietar a los «apara
tos» de los partidos, cada vez 
más rígidos y burocratiza
dos, cada vez más embuidos 
de sus propios dogmas, en el 
caso de CDS y por las carac
terísticas de su electorado, la 
pérdida de su compromiso 
de oposición en la defensa de 
las libertades, tolerancia y 
diálogo, así como la incohe
rencia de sus decisiones, 
constituyen factores de 

Hay un elemento final 
que no he mencionado. Ja
vier Zurdo fue elegido hace 
poco tiempo Presidente de la 
Asociación Renovadora In
dependiente de Alcalá. Una 
Asociación civil que no se 
planteaba participar directa
mente en la política local, 
pero sí contribuir con un Fo
ro de Debate al análisis de 
los problemas sociales de 
nuestro tiempo, al estudio de 
tendencias que emergen ya 
en la sociedad, a las puertas 
del tercer milenio. Quizás 
eso ha acelerado el anatema. 
Como decía Fernando VII 
en la etapa más negra del ab
solutismo: ¡Alejemos de los 
españoles la funesta manía 
de discurrir! Enhorabuena a 
Zurdo, él sabe discurrir; 
ahora puede hacerlo, sin más 
límites que su preocupación 
por Alcalá. 

Chaquetones .............. 40.000 ptas. 
Cazadoras •................ 40.000 ptas. 
Faldas . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . 10.000 ptas. PELETE RIA 
Pantalones . . . . . .. . . . . . . . . . 16.600 ptas. 
Cazadoras/Sra. . . . . . .. . . . 30.000 ptas. 

Y todas las prendas de pieles finas 
con descuentos especiales . 

.d. a. 
--Tenemos a su disposición nuestra fábrica en Pastrana (Guadalajara) -ZORRO, 

MUTON 
=NUTRIA, MARMOTA 

g --
NOVAK - ANTE - NAPA 

ASTRACAN 
'=- -'=- VISON ~~ SOMOS FABRICANTES 

Vista piel con precios de FABRICA 

C/. Cerrajeros, 10 - Telef.: 888 09 12 (junto Plaza de Cervantes) - Alcalá de Henares 

HORARIO: De 9'30 a 2 y de 5 a 8'30 - INCLUSO SABADOS 
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Han pasado las conmemora
ciones de Todos los Santos y de 
los Fieles Difuntos. Una vez más 
hemos unido nuestras acciones a 
lo que prescribe la Iglesia. El 
pueblo de Alcalá ha concurrido, 
casi podríamos decir que en ma
sa, al camposanto, para elevar 
preces y depositar las ofrendas 
florales acostumbradas; ofrendas 
plastificadas las más de las veces, 
acaso por economía, acaso por 
«perpetuar» imágenes y recuer
dos que se van borrando; por ello 
nuestro cementerio ofrece todo el 
año un aspecto primaveral en 
falsete. 

Han abundado los crisante
mos, flor que en nuestra España 
es fúnebre por excelencia y en 
otros es presente de amor Ínter 
vivos, acaso por ser más asequi
bles que las rosas y los claveles, 
además de menos perecederos. 
No era así en los tiempos de mi 
niñez, cuando no había en Alca
lá ni una sola floristería. Hasta 
los años cuarenta el que quería 
flores había de encargarlas o 
traerlas de Madrid. Por ello un 
buen alcalde hizo sembrar en el 
parque una pequeña extensión 
de flores; así los pobres tendrían 
las mismas posibilidades que los 
ricos. Crisantemos y amarantos 
se pusieron al alcance de todas las 
fortunas para sustituir a aquellas 
coronas formadas por descomu
nales pensamientos y lirios mo: 
rados hechos de chapa de zinc; 
que la «perpetuidad» se ha bus
cado siempre. Aquellas coronas 
eran, cuando viejas, tintineantes 
con resonancias algo macabras; 
eran, cuando la brisa o el viento 
las movía, como un murmullo de 
muerte y olvido. 

Pero no paraba ahí la dedica
ción de nuestros mayores a los 
que habían sido. También les po
nían luces que hoy vuelven a la 
memoria como fantasmales testi
monios de otro tiempo. Y estas 
luces, en su pobreza o en su pre
tendida grandilocuencia, se su
maban a mantener las diferen
cias sociales. En mi niñez había 
entierros para ricos y entierros 
para pobres e igual ocurría con 
las flores , con las luces y, acaso, 
con las sombras. 
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Mariposas, 
velas y bombas 

Frescas y nítidas están en la 
memoria las imágenes de aque
llas sepulturas que sólo eran un 
leve montículo de tierra presidi
do por una cruz de madera o de 
hierro hincada en el suelo, y en 
ella una reducida cartela en la 
que figuraban el nombre del di
funto y la fecha del fallecimien
to. Me parece hoy como más ha
bitables -sin sarcasmo- y más 
cristianas, más misericordiosas, 
que los arrogantes panteones, en 
los que la soberbia esculpía has
ta frases en latín que nadie com
prendía. Por ejemplo, murió sol
tero un ricachón que tenía dos lí
neas de sobrinos; con unos tenía 
unas relaciones excelentes, pero 
no así con otros, por lo que pa
recía que toda la herencia iría a 
parar a las manos de los prime
ros. Y a la hora de la muerte, que 
le sorprendió antes de lo previs
to , se supo que había muerto sin 
testamento y que todos hereda
ban por igual. Pero como los que 
nada esperaban eran más, logra
ron que entre todos le pagaran al 
difunto un panteón acorde con la 
herencia; y el marmolista , que 
además de culto era guasón, su
girió que en la lápida figuraran 
estas palabras: «ah intestato», 
puesto que había muerto sin tes
tar. Se hizo así y, a los pocos 

años, los últimos, que ya casi no 
tenían ni un duro , acordaron 
añadir .la frase «COnsumatum est» 
significando que todo se había 
acabado. D.e.p. (descanse en 
paz), q.e.g.e. (que en gloria es
té), R.l.P. (Requiscat in pace) y 
otras similares son incomprensi
bles hoy por ignorancia del idio
ma que dio el ser al nuestro, lo 
que nunca lamentaremos lo sufi
ciente. 

Acaso fundándose en la frase 
latina «post tenebra spero lu
cem», en aquel tiempo de mi 
niñez, los cementerios se pobla
ban de luces póstumas. Las se
pulturas de los pobres , tan del 
gusto de este cronista, recibían 
una humilde cazuelita de las de 
a cuarto con algo de aceite flotan
do sobre agua, y nadando en ello 
una lamparilla o mariposa; bien 
poco: una rodaja de corcho, un 
disco de cartulina recortado de 
una carta de baraja en desuso y, 
en el centro, unos milímetros de 
pábilo de algodón. Aunque pa
rezca mentira esta luz tan ele
mental y tan humilde era más 
permanente que la de los cirios 
o velas y que las de las petulan
tes «bombas», cuya fotografía 
ilustra estas cuartillas. 

En otro escalón social estaban 
las velas y Is cirios, cuyo núme-

ro, a veces, obligaba a utilizar 
unos chismes con agujeros que 
los mantenían firmes y derechos, 
como deseó Gómez Manrique 
que fueran los alcaldes de Tole
do. Estos hacheros, idefectible
mente, estaban pintados de ne
gro con algunos adornos de pur
purina dorada, así es que el con
traste de esta pintura con el blan
cor de las velas resultaba acepta
blemente patético. 

Un poco más arriba en el es
calafón de lo funeral estaban las 
sepulturas a las que la rimbom
bancia de sus dueños y la moda 
habían dotado de un artístico 
cerco de verja de hierro; aún 
quedan algunas de este tipo. Y no 
sé si esto era algo así como un tí
tulo de propiedad o algo pareci
do a la territorialidad que halla
mos en la conducta animal. El 
caso es que algunos muertos go
zaban del privilegio de descansar 
entre verjas para siempre. Y en 
esas verjas, que tenían unos alo
jamientos, ya en forma de lanza, 
ya de bola, ya de muelle, se en
cajaban unos sostenes en los que 
se ponían las bombas de cristal, 
en cuyo interior lucía una v~la. 

Para cuidar que las luces de 
hachas y de bombas estuvieran 
encendidas se solía encargar a un 
chico de poco más de diez años , 
el cual era provisto de abundan
tes cerillas y que se pasaba el día 
rascando y encendiendo. _Pasaba 
algo de aburrimiento y de frío, 
pero a todos nos daba envicl'Ia 
porque se podía poner mocos de 
cera y reunía bolas de lo mismo 
y éstas, bien manoseadas, adqui
rían un tono grisáceo que hoy me 
parece repugnante, pero que en
tonces no impedía masticarlas 
como si fueran de chicle. 

El postre de todo esto lo po
nían los buñuelos de viento, los 
huesos de santo -que nada tie
nen que envidiar a las calaveras 
de azúcar , tan populares en 
México- y los riquísimos pu
ches. Estas tres delicias del pala
dar, para quien sea goloso, eran 
el anuncio del próximo invierno, 
que indefectiblemente llegaba 
con olor a castaña asada. 

José GARCIA SALDAÑA 

alca lar 
MONTAJES ELECTRICOS 

INDUSTRIALES • PARTICULARES • COMUNIDADES 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
- ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-

c/. Ronda Ancha, nº 17 - Teléfono: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
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Obras aparcamientos: 
rapidísima 
construcción 
para el de la 
plaza cruz verde 

Mi enhorabuena a Angel por 
el plano o:-ientativo de la chapu
za circulatoria generada por las 
obras de referencia e insertado 
en la página de humor de la re
vista de su dirección del pasado 
día 20 de octubre. 

Cuando se proyectó la cons
trucción del aparcamiento, una 
gran mayoría de vecinos consi
deramos con optimismo la posi
ble solución a un grave proble
ma del barrio. 

Ingenuamente pensamos en
tonces que nuestro ayuntamien
to planificaría su construcción 
interesándose en minimizar per
juicios a los ciudadanos. 

Pues bien, no se ha previsto el 
más mínimo detalle, causando 
graves problemas circulatorios, 
cortando todo acceso peatonal y 
obligándonos a cruzar a través 
del parque con los riesgos que 
ello conlleva debido a la insegu
ridad de la zona. 

Varios establecimientos co
merciales ya han tenido que ce
rrar mientras vecinos y comer
ciantes asistimos al progreso de 
las obras día a día viendo traba
jar a tres o cuatro operarios co
mo máximo. 

Es de suponer que nuestro 

concejal de Urbanismo también 
deberá asistir para ver la evolu
ción de las obras. 

Las plazas de garaje ya han si
do totalmente pagadas: 

191 plazas por precio medio 
de 775 .000 pts. 148.025.000 pts. 

Supongamos un beneficio in
dustrial del 15 por ciento: 
- 22.203.750. Con lo que el cos
te de la obra sería aproximada
mente de 125 .821.250 pts. 

Certificaciones obra (Aprox. 
1/3 hasta la fecha): 41.940.400 

Saldo aproximado a disposi
ción de la empresa GESTION 
DE AP ARCAMIENTOS, S.A.: 
83.880.850 pts. 

Rentabilización mensual por 
intereses al 12% p.a.: 838.808 . 

¿Exigirán nuestros ediles pe-

AHORA 
MANTENER UN ALFA ii 
NO TE COSTARA NADA. 

EN LOS ALFA JJ DOS AÑOS DE MANTENIMIENTO Y REPARACION GRATIS. 
Sólo Alfa Romeo podía hacerlo 
Para que disfrutes del pi"°" de conduor 
por todas las carreteras europeas. sm nmgún 
upo de preocupación. tu nuevo Alfa 33 está 
ahora protegido con el exclUSl\'O sen'ICIO 

f.o;cudo Alfa • . ilustrado detalladamente en la 
libreta de sen·100 Durante dos años. adem:!.s 
de la garantía contraCtual . no te costarán nada 
los cambtos de aceite. los filtros . las bu¡ías. las 

• Con un bm11e max1mo de \'i 000 Kms 

pastiUa' de los frelos . las correas. la batería. 
etc . así como cualquier pieza del motor y la 
mano de obra para su reparación 
Fste nuevo y exdusivo servicio. pensado para 
que na¡es tranquilo por España y por toda 
Europa se completa con el Alfa Contact. 
¡.¡ horas de asistencia en carretera. que le ofn.>ce 
gratuitamente, remolque desde el Km O. 
regre;o o continuación del via¡e. gastos de hotel 

Oft'rta \álida desde rl ZS de Octubre twta ti .il de Otoembre ExctplO en el Alfa 33 \ riocr 

vehículo de sustitución hasta siete días. adelanto 
de fondos . en vio de piezas de recambios. 
recuperación y repalriactón del vehículo desde 
el extranjero. 
Ahora. mantener tu Alfa 33 durante dos años 
no te costará nada 

CONCECARa=~ 
ALCALA 
Ctra. de Barcelona, km. 31.300 Qunto a Pryconsa) 
Tlfs. 880 62 00 - 882 25 43 - 882 25 44 
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TORREJON: 
Avda. Castilla, 12 
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nalización por demora? 
En caso afirmativo, ¿quiénes 

serán los beneficiarios de dicha 
penalización? 

Creo sinceramente que veci
nos y comerciantes deberíamos 
promover alguna medida de 
presión. 

Atentamente, 

María del Carmen 
ORELLANA GONZALEZ 

... Y con el transporte 
público,¡qué7 

Soy tan sólo una estudiante al
calaína, pero desde estas páginas 
me gustaría «levantar la voz» en 
nombre de tantos y tantos alca
laínos que sufren el problema de 
tener que utilizar a diario el 
transporte público (porque, sí, 
hay que llamarlo problema y no 
de otro modo). 

Ultimamente, además, con los 
sucesos que se vienen dando en 
las calles alcalaínas, y creo no ha
ce falta mencionar, sin vigilan
cia ninguna en las calles y sin luz 
muchas de ellas, no se puede per
mitir el lujo de pasar a partir de 
las ocho de la noche solo por 
cualquier calle. Es, por tanto , 
más que necesario que los hora
rios de autobuses y demás trans
porte público se cumplan a raja
tabla: y digo esto porque no es 
normal que una línea como la 6, 
indudablemente la más impor
tante de Alcalá, se retrase tanto 
como lo hace obligando a la gen
te a «esperar desesperada» para 
comprobar con desagrado que el 
autobús no viene, y tener que 
volver de noche solo, según está 
todo. Por favor, si para algo se 
paga, que se cumpla con lo esta
blecido, o si el problema es que 
hay pocos autobuses, que se trai
gan más para poder abastecer 
una ciudad que «crece», aunque 
sólo en algunos sentidos ... El ca
so es que esto no vuelva a 
suceder . .. 

Cristina CUETO SERRANO 

Denuncia de la FAE 
La Federación Alcalaína de 

Estudiantes (F AE), quiere hacer 
pública su denuncia ante la si
tuación que tiene lugar en el Ins
tituto de Formación Profesional 
«Alonso de Avellaneda». 

Actualmente dicho centro de 
FP está sufriendo los efectos de 
la masificación de sus aulas y de
pendencias ante la amplia de
manda existente y que no ha po
dido ser debidamente atendida 
por la falta de planificación y 
previsión por parte del MEC 
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en la construcción del Instituto 
de Formación P rofesional Nº 
111 , agr avado este hecho por la 
puesta en funcionamiento en es
te centro de nuevos módulos de 
estudios a cursar, con el consi
guiente aumento de la demanda 
que ello conlleva. 

Por eso queremos mostrar 
nuestro total apoyo y adhesión 
absoluta a las movilizaciones que 
nuestros compañeros de FP están 
llevando a cabo para sensibilizar 
a la Administración Pública y a 
la opinión de la ciudadanía de es
te problema, y exigimos una 
pronta y satisfactoria solución 
al mismo. 

Orestes SANCHEZ 
BENAVENTE 

Secretario de Información y 
Prensa y de la F AE 

Izquierda Unida: 
Estas son las pruebas 

Sr. López Borreguero, le ga
rantizo que no desperdiciamos 
desde IU ni un solo gramo de 
energías en dañar su reputación. 
De ello se encarga usted mismo. 
No se proteja en el manto de su 
partido, puesto que el impago de 
la sanción que la empresa JU
MAPI (además de HERLE y Los 
Pinos) tiene impuesta por el 
ayuntamiento, sólo afecta a estas 
empresas y para nada al Partido 
Popular , nuestras diferencias 
con el P P son id eológicas y polí
ticas y es en ese terreno en el que 
confrontamos con él. 

Comenta usted en su escrito 
del P UERTA DE MADRID del 
pasado 27 de octubre que .. . «en 
el pleno del mes de agosto de 
1987, se debatió lo relativo a las 
naves de JUMAPI. El asunto 
quedó zanjado» ... , más delante 
dice usted: ... «Me ratifico en lo 
que dije de que mienten como 
cosacos»... (se refiere usted a 
JU) , para culminar el párrafo 
afirma ... «Yo dije que no se me 

ha comunicado ningún expe
diente sancionador. Reafirmo 
que es absolutamente cierto» ... 

Ante estas afirmaciones , Sr. 
López, desde IU estamos en con
diciones de demostrarle que no 
sólo no mentimos sino que usted 
es un listillo , preste mucha aten
ción a la siguiente secuencia de 
fechas que demuestran que JU
MAPI no sólo sabía de la san
ción, sino que además pretendía 
no pagarla , vana pretensión, 
puesto que nos vamos a ocupar 
de que la hagan efectiva. 

Atención, Sr. López : 
1.- 29-9-87. Apertura de expe

diente sancionador a la Sociedad 
JUMAPI mediante el decreto de 
la Alcaldía Nº 310. 

2.- 8-10-87. Recurso de JU
MAPI contra la apertura del ex
pediente. 

3.- 4-1-88. Escrito deJUMA
PI al Ayuntamiento con registro 
de entrada N º 43 en el que se 
afirma haber recibido el Pliego 
de Cargos . 

4.- 20-4-88. Resolución del 
Juez Instructor del expediente 
comunicando a JUMAPI una 
sanción de 267.772 pts. (1 % de 
la obra ejecutada hasta la aper
tura del expediente). El número 
de salida de esta resolución es el 
2.354. 

5.- 29-4-88. Recurso de JU
MAPI ante la resolución anterior 
con Nº de entrada en el registro 
municipal 613. 

6.- 12-7-88. Resolución defi
nitiva de la Alcaldía , ratifican
do la sanción y el concepto de la 
infracción cometida. 

7.- 20-7-88. Comunicada la 
anterior resolución de la Alcaldía 
aJUMAPI con Nº Salida 4.682 
y recibida por la empresa el 
25-7-88, según firma en la tarje
ta de certificación. 

Sr. López Borreguero, a estas 
alturas del escrito supongo que 
estará usted abrumado y abo
chornado, si es que ello es posi
ble , verdaderamente se queda 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

usted con el trasero al aire. 
Todos estos datos los puede us

ted comprobar bien en los archi
vos de su empresa, bien en el ex
pediente municipal al igual que 
lo he hecho yo. 

También D. José Luis , puede 
consultar el informe realizado 
por la Comisión de Hacienda de 
24 de octubre de 1990, informe 
realizado a petición de 1 U, don
de se dice textualmente ... «Figu
ran pendientes de pago en la de
positaría municipal las sanciones 
relativas a JUMAPI , LOS PI
NOS DE ALCALA y HERLE, 
S.A. ». 

Sr. López Borreguero, D. Jo
sé Luis, ¿quién miente? 

Sr. López, sus valoraciones 
políticas sobre IU , los pactos , 
etc., son de tan hondo calado, de 
tanta profundidad dialéctica que 
realmente me siento incapaz de 
contestarle, eso sí, me enternece 
y le agradezco su preocupación 
por los sueldos y empleos de los 
concejales de IU, pero no se 
preocupe usted , vamos sobrevi
viendo. 

Para finalizar, D . José Luis , 
me permito el atrevimiento de 
perdirle que sea usted más respe
tuoso con la Institución Munici
pal , no falte usted tanto a sus 
obligaciones, nos gustaría verle 
más frecuentemente en las Comi
siones de trabajo o en los Plenos 
y no sólamente cuando se tratan 
asuntos de su interés particular, 
sea usted más respetuoso con su 
propio partido y no repita el es
pectáculo que ofreció en el últi
mo pleno municipal ausentándo
se justo en el momento en que sus 
compañeros del PP defendían las 
propuestas que llevaban al 
mismo. 

Un saludo cordial, Sr. López 
Borreguero. 

NOTA para el Equipo de Go
bierno: 

Vuestra actuación desde la 
apertura del expediente a pro-

puesta de IU, hasta el 20-7-88 ha 
sido correcta, pero sería conve
niente que explicarais dos 
cuestiones: 

1.- ¿Por qué no se han hecho 
efectivos el cobro de las sancio
nes dos años después? 

2.- ¿Por qué no se ha manda
do a recaudación ejecutiva este 
impago como se hace con el res
to de los ciudadanos? 

Rafael GARCIA POVEDA 
Portavoz de JU 

Policía Municipal: 
un adorno necesario 

En respuesta a la carta firma
da por Dña. Carmen Galindo pu
blicada por su periódico el día 27 
de octubre. 

Con el ánimo de aclarar diver
sos aspectos de su subjetiva car
ta, me atrevo a responderle en la 
creencia de que usted desconoce 
algunas de las funciones de la Po
licía Municipal. 

Pero vayamos por partes y 
analicemos sus quejas: 

Es cierto que Alcalá de Hena
res está en obras y el tránsito es 
conflictivo tanto para los vehícu
los como para los ciudadanos de 
a pie. A usted como peatón le ne
garon su preferencia de paso en 
el semáforo de la calle Colegios , 
por lo que en cierta medida se 
comprende su indignación aun
que no tanto la manera en que 
usted expresó su queja : «Oye , 
¿los semáforos en Alcalá están de 
adorno? ». 

Ante tan irónica pregunta en 
la que usted no hizo gala de las 
más elementales normas de cor
tesía, pues ni siquiera dio los 
buenos días, no es de extrañar 
que como bien dice en su escri
to, «le mirara sorprendido». 

Es cierto que estábamos «li
breta en ristre»; entendiendo que 
se refiere al Boletín de denuncias 
por infracciones al Código de la 
Circulación. Como usted sabrá. 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO 4 
• C/. EL TINTE, 15 ' 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES 25 
• CTRA. DE DAGANZO , K 'M. 1,100 (El 

ALCALA DE HENARES Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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Salones ~~~ 
Restaurante 1t1 

TUPAMARG 
CAFE'I'ER_IA 

C/. Federico Mompou, 8-12 (Frente al polideportivo Iviasa Ctra. Daganzo) 

Lujosos salones, 

con gran capacidad para: 

Bodas, 
Reuniones de empresa, 
Bautizos, comuniones ... 

Gran equipo 
profesional 

para satisfacer 
a los gourmets 
más exigentes 

Jefe de cocina: 
CHARLY 

Menús y comidas a la carta todos los días 
iATENCION NOVIOS! 

Restaurante TUP AMARO desea conmemorar con vosotros su 
1 er ANIVERSARIO. Por este motivo, si vais a celebrar vues
tra boda durante los meses de enero, febrero o marzo de 1991, 

os obsequiaremos con un 

10ª/a DESCUENTO 
En toda la gama de menús. Informaros, sin compromiso, 

en nuestras instalaciones y ... ¡ENHORABUENA! 



esta función, la de denunciar in
fracciones, aunque desagradable 
para el policía es necesaria para 
la ordenación y el buen funcio
namiento del tráfico en zonas tan 
lamentablemente conflictivas co
mo usted misma reconoce en su 
carta. 

Pero esta función ni es la úni
ca ni está inspirada en un afán 
recaudatorio sino en la sana in
tención de servir. Debe usted sa
ber también que la Policía Mu
nicipal está todos los días regu
lando el tráfico a las horas de en
trada y salida de los colegios pa
ra la seguridad de nuestros hijos, 
así como prestando servicios de 
regulación de tráfico en toda la 
ciudad, ayudando en accidentes, 
trasladando a los heridos para su 
atención médica, instruyendo 
atestados por accidentes, recupe
rando vehículos sustraídos, dete
niendo en bastantes ocasiones 
aunque no en todas las que qui
siéramos a aquellos que atentan 
contra los bienes jurídicos pro
tegidos y muchas otras más. Pe
ro creo que éstas bastan para ha
cerle reflexionar sobre el título 
de su artículo «Policías de 
adorno». 

Nada nos agradaría más que 
poder saber dónde, cómo y cuán
do se va a cometer una infracción 
para poder prevenirla. Este co
metido, la prevención, es el que 
más caracteriza a la Policía pero 
desgraciadamente para todos, en 
ocasiones es inevitable la utiliza
ción de los medios coercitivos le
gitimados por todos los ciudada
nos. 

Por otro lado quisiera resaltar 
que si una actuación de un 
miembro de la Policía Municipal 
le ha parecido, en su visión par
ticular de los hechos, incorrecta, 
usted ha caído en el error de 
identificar la actuación de un 
miembro con la de todo un colec
tivo considerándoles a todos me
ras piezas ornamentales. Es un 
deber del ciudadano que , como 
usted, respeta las instituciones a 
las que represento, tratar con el 
mismo respeto a sus representan
tes porque la razón no es un don, 
ni se puede «Comprar» aunque se 
pague; la razón hay que ganarla 
y usted ha hecho muy poco para 
hacerse merecedora de ella. 

Con todo lo anterior quisiera 
hacer llegar al lector el senti
miento de un trabajador como 
otro cualquiera, el cual debido a 
las atribuciones que la sociedad 
le otorga, ha de ser blanco de crí
ticas y quejas que siempre son 
bien recibidas si están dentro del 
marco del mutuo respeto y la 
educación. 

Para terminar, estoy de acuer
do con usted en que deberíamos 
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conocernos para gastar bromas 
aunque nunca fue mi intención 
gastarlas con usted puesto que 
eso lo dejo para mis amigos y fa
miliares. Lo que más lamento de 
este incidente es que un ciudada
no pueda tener una imagen dis
torsionada de la Policía Munici
pal aunque creo que no pasa de 
ser una mala interpretación por 
su parte y espero que si.algún día 
usted necesita de mis servicios o 
de alguno de mis compañeros, 
reciba un buen trato y quede sa
tisfecha de la labor y preparación 
de la que la Policía Municipal, 
callada pero eficazmente, hace 
gala día a día. 

Respeto sí, pero mutuo por fa
vor. Reciba un cordial saludo. 

Juan BARROSO C. 

oueias sobre 
el distrito VIII 

Sr. Director: Como vecinos 
del distrito VIII, tenemos el gus
to de dirigirnos a usted para que 
haga público el siguiente comu
nicado: 

Los vecinos de este distrito 
VIII, queremos quejarnos amar
gamente de los siguientes hechos, 
o mejor dicho «DO hechos»: 

1° .- El Sr. alcalde nos prome
tió que asfaltarían la prolonga
ción de la calle Diego Ros y Me
drano hasta «La Mina» antes del 
mes de septiembre, sin que toda
vía hayan comenzado las obras, 
con las consiguientes molestias 
para el tráfico rodado y peatonal, 
pues cuando llueve se forman 
verdaderas lagunas, teniendo 
que cruzar la calle (los peatones) 
a nado, o cargándose los amorti
guadores de los vehículos. Yo me 
pregunto si ... ¿No será que algu
na o algunas personas tienen co
misión de las casas de amortigua
dores de vehículos? ¿Es que el 
ayuntamiento no tiene dinero 
para invertir en el distrito VIII? 
¿Acaso los vecinos de dicho dis
trito no pagamos religiosamente 
nuestros impuestos y contribu
ciones , que no son pocos? 

2° .- Al Sr. Irastorza, respon
sable de la sanidad de Alcalá, ur
gimos tome las medidas necesa
rias para que el INSALUD o 
quien corresponda acabe de una 
vez por todas el prometido y es
perado ambulatorio de la Segu
ridad Social. Los terrenos están 
cedidos , el dinero está aprobado. 
Entonces , ¿qué pasa con el am
bulatorio? Cuando había dinero 
no existían los terrenos, ahora 
que hay terrenos , ¿dónde está el 
dinero? ¿Con los navíos españo
les en el Golfo? 

3° .- Sobre la instalación del 
Gas Ciudad ¿qué pasa con estas 

obras? La empresa responsable , 
parece que se ha hecho dueña y 
señora de Alcalá de Henares , 
abriendo zanjas a diestro y si
niestro , sin acordarse de cerrar
las y organizando un verdadero 
caos circulatorio en todo Alcalá , 
sobre todo en nuestro barrio. Las 
máquinas están aparcadas los fi
nes de semana, al lado de las zan
jas, interrumpiendo, aún más , la 
circulación. ¿Por qué el concejal 
de Obras y Servicios no actúa en 
consecuencia? 

4° .- El Camino del Cemente
rio (volviendo con el concejal de 
Obras y Servicios), se encuentra 
sin aceras. Con la cantidad de 
personal que transita diariamen
te por él con el riesgo que ello 
conlleva al tener que andar por 
la calzada, al mismo tiempo que 
los vehículos. Dicha carretera o 
camino, ¿no se merece unas ace
ras (a ambos lados) como es de
bido? ¿Acaso unas aceras son 
más caras que las vidas de los 
ciudadanos? ¿Al Sr. concejal no 
le importan los alcalaínos? Creo 
que sí. Creo que tomará medidas 
y se realizarán tales mejoras. 

5° .- Ya que los trabajadores 
del servicio de limpieza no tni
bajan los domingos (porque to
dos los trabajadores tienen dere
cho a descansar) ¿No se organi
za un servicio de recogida de ba
suras los lunes por la mañana? 
Todas nuestras calles están he
chas un asco (y no se puede cul
par sólo a los vecinos), llenas de 
basura, de muebles y trastos vie
jos, de malos olores que proceden 
de los contenedores , convirtién
dose en un foco de infección den
tro de la propia ciudad. 

Sin ánimo de molestar a na
die , incluidos concejales, y cre
yendo manifestar el pensamien
to de la mayoría de los vecinos, 
esperamos que esta crítica cons
tructiva sirva para algo y se re
suelvan los problemas que tene
mos en nuestro barrio y en todo 
Alcalá. 

P.D.: ¿Qué pasa con el parque 
del Chorrillo, que se encuentra 
a oscuras, para el peligro de los 
muchos vecinos que transitan 
diariamente por él? ¿Acaso cues
ta tanto poner dos farolas con dos 
brazos para dicha seguridad ciu
dadana?, yo pregunto . .. 

Narciso VERGAZ MARTINEZ 
y dos vecinos más 

Directamente 
al alcalde 

Excmo. Sr.: Lamento tener 
que dirigirme a usted para ex
presarle mi más profunda desi
lusión y mi protesta más airada 

por su forma de proceder . 
Cuando por decreto de usted 

se paralizó la obra de Hornija , y 
se vieron afectados seriamente 
los intereses de 40 trabajadores 
y la ruina de una pequeña em
presa de Alcalá, y yo le pedí a us
ted en persona la mediación an
te la empresa Hornija , usted me 
contestó que no estaba para re
solver problemas personales a 
nadie. 

Visto así podría tener razón, 
pero yo no estoy de acuerdo . La 
figura de alcalde contempla 
cuando menos la voluntad de in
tentar resolver los problemas de 
todos los ciudadanos , máxime si 
afecta a un colectivo de trabaja
dores de su ciudad , porque de 
aquí a unos meses nos volverá us
ted a p edir el voto (espero que 
no). Y yo le garantizo a usted que 
un alcalde como debe ser no le 
habría concedido la licencia a 
Hornija hasta no haber resuelto 
ese problema. 

Después de todo esto y como 
comprenderá, tenía necesidad de 
un puesto de trabajo y me pre
senté a una plaza de profesor de 
albañilería para la escuela taller 
de los Gilitos, y por haberles re
criminado públicamente, en re
lación con lo anterior he sido re
primido de la manera más anti
social y menos acorde con la idea 
que ustedes nos intentan vender . 

Ustedes se excusan para qui
tarme de ese puesto , en que no 
he superado el período de prue
ba. Le digo públicamente que es 
falso porque yo he entrado para 
profesor de albañilería , y usted 
debe saber que durante los 10 ó 
12 días que he estado en el pues
to , he desempeñado los trabajos 
de barrer , trasladar trastos de un 
sitio a otro , quitar excrementos 
de gallina , etc . . L e garantizo a 
usted que el practicar de albañil 
sí lo sé hacer , y también debería 
saber que por allí no ha apareci
do ni un solo ladrillo , ni un solo 
saco de yeso, ni una triste pale
ta , ni una silla ni una mesa , ni 
nada de nada. 

Por lo tanto , ¿a qué prueba se 
refieren?, ¿qué tenía que ense
ñar a los alumnos? Tengo enten
dido que es usted maestro, pues 
imagínese si le llevan a un cole
gio y le ponen a barrer el patio 
porque no hay alumnos ni textos 
ni mobiliario y luego le dicen 
que no vale usted para profesor , 
gracioso, ¿verdad? 

También sabrá que la única 
persona que se presentó en tiem
po y forma a esa convocatoria 
para esa plaza fui yo y que las 
personas que han comenzado el 
día 28 del presente están en si
tuación ilegal , que aunque el Sr . 
Modesto Quijada dijo que no le 
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- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el Orense, 2 
Quan de Austria) 

Tlf. 881 96 57 
Alcalá de Henares 

PLANTA 
COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE 

GUADALAJARA. 
350 m/2 

Posible: Confección, Zapatería . .. 
Con parking propio 

Teléfono: 911 I 23 05 87 

ALQUILER 
(SIN CONDUCTOR> 

DE VEHICULOS 
-PRECIOS SIN COMPETENCIA-

f¡J{!]flO}/:jfl/lJ{iJ{j]f¡J 
el. Caballería Española, 8 

Telef.: 888 36 47 

VESTUARIO LABORAL 
@.~uno 
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salía de sus ... poderes volver a 
hacer otra convocatoria, se equi
voca otra vez, porque ustedes es
tán sujetos a una responsabilidad 
y gestionan dineros públicos, 
además de que tenemos dere
chos, por ejemplo a otra convo
catoria , pero bienaventurados 
los sumisos, porque ellos entra
rán en el reino del PSOE. Y los 
que saben, a la calle. 

Por todo ello, gracias, Sr. 
alcalde. 

Francisco MADRID MEZCUA 

Instituto de BUP 
Mixto IV: 
Cinca años sin sistema 
contra incendias 

El Consejo Escolar del Institu
to de Enseñanzas Medias Isidra 
de Guzmán (Mixto JV), fue in
formado por la dirección del cen
tro , en reunión ordinaria cele
brada el mes de junio del presen
te , de la carencia de servicio con
tra incendios , debido a la falta de 
enganche en la red de agua mu
nicipal. En esta misma reunión 
del Consejo Escolar, los repre
sentantes de padres de alumnos 
y el que suscribe estas líneas , re
presentante de IU en dicho órga
no , manifestaron su asombro y 
protesta ante la ineficacia y ne
gligencia de la que hacían gala el 
concejal de Enseñanza del ayun
ta miento de Alcalá , Urbano Bri
huega , y el ministerio de Educa
ción y Ciencia; asímismo, exigie
ron al director del centro que hi
ciese las gestiones precisas para 
que de forma inmediata se reali
zaran las obras necesarias que hi
cieran posible el funcionamien
to del servicio contra incendios 
del centro. 

La nueva dirección del centro, 
cuyas competencias han comen
zado a ejercerse con el inicio del 
curso escolar , ha efectuado las 
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referidas gestiones, habiendo re
sultado infructuosas hasta el mo
mento, al parecer debido a la len
titud, burocracia y desinterés del 
concejal Urbano Brihuega y mi
nisterio de Educación. 

¿Cómo podrán explicar los 
responsables políticos de la ense
ñanza en Alcalá a los padres de 
los alumnos del centro y a los ciu
dadanos , la situación de insegu
ridad en que se encuentra el Ins
tituto Isidra de Guzmán, tras 
cinco años de incumplimiento de 
la normativa de Seguridad de 
Edificios y Locales? 

¿Qué argumentos torcideros y 
demagógicos esgrimirá en esta 
ocasión mi compañero de corpo
ración Urbano Brihuega, para 
justificar el riesgo a que han es
tado y están sometidos cientos de 
jóvenes alcalaínos estudiantes de 
dicho centro de Enseñanzas 
Medias? 

¿Cómo podrán hacer entender 
a industriales, comerciantes y 
ciudadanos en general, el que las 
medidas que se exigen «ex lege», 
para conceder licencia de aper
tura en locales y negocios priva
dos , no se cumplen , aun tratán
dose de apertura y funciona
miento de un centro público con 
un alto índice de riesgo? 

Planteadas estas preguntas, 
ante las cuales estoy seguro que 
se intentará justificar por parte 
de los responsables el grave pro
blema existente en el Instituto 
Mixto IV, sólo me queda exigir 
que se realicen las obras necesa
rias para que de forma inmedia
ta, se elimine el potencial riesgo 
existente, poniendo en funciona
miento el servicio contra incen
dios del centro y , pedir respon
sabilidad política al concejal de
legado de Educación , Urbano 
Brihuega , al que respetuosamen
te insto a que dimita de su car
go, puesto que , si no ha sido ca
paz de gestionar la solución de 

tan graves problemas, no debe 
gozar de la confianza de sus con
ciudadanos. Espero que todo ello 
suceda antes de que ocurra algún 
incidente en el centro educativo, 
del que todos tengamos que la
mentarnos. 

Andrés CASQUETE 
Miembro del C.E. por IU 

en el l.B. Isidra de Guzmán 

carta de los alumnos 
del Instituto 
Alonso de Avellaneda 

Señor Director: los estudian
tes del Módulo de Nivel 111 de 
Administración de Empresas , 
del Instituto Alonso de Avellane
da, situado en la calle Victoria 
sin, nos vemos obligados a escri
bír la presente carta, debido a la 
situación extrema en la que nos 
en con tramos . 

Exponemos lo siguiente: 
A.- Retraso en la salida de las 

listas, con el consiguiente retra
so del comienzo del curso. 

B.- A estas alturas de curso 
nos encontramos sin aula acon
dicionada para dichos estudios. 

C.- El material que nos han 
enviado se encuentra embalado, 
sin que nadie se haga cargo de su 
instalación. Incluso el centro nos 
ha llegado a pedir que lo haga
mos nosotros. 

D.- Para tener nuestra aula es 
necesario tirar un tabique y la 
constructora, contratada hace 
dos meses, no se ha personado 
aún. 

Ante todos estos problemas, 
nos preguntamos si la nueva ley 
de enseñanzas medias y superio
res LOGSE, a la que pertenece 
este módulo, va a ser factible y 
eficaz en un futuro próximo. 

Alumnos del Nivel 111 
de Administración de Empresas 

(18 FIRMAS) 

Automóviles 
Vía Complutense, 70 

(Frente a Prysonsa) - Tlf. : 882 42 78 
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He seguido con interés los 
artículos que nuestro alcalde 
viene publicando en PUERTA 
DE MADRID sobre la concien
cia ciudadana. Debo admitir 
que sus reflexiones me parecen 
correctas y su estilo claro y di
dáctico, aun así opino que se 
queda en el nivel puramente 
teórico. A mí me da la sensa
ción de que nuestro alcalde es 
un hombre pragmático y emi
nentemente práctico, por ello, 
cuando he leído sus artículos he 
pensado que por alguna razón 
prefiere quedarse en la forma a 
bucear en la realidad. En la 
realidad y en el diagnóstico de 
la sociología de nuestra ciudad. 

Yo, que no soy alcalde, po
siblemente pueda permitirme 
el lujo de decir lo que pienso y 
a ello voy a dedicar mi maña
na de noviembre desde el 
Gurugú. 

En principio prefiero susti
tuir el término de «conciencia 
ciudadana» por el de «cultura 
cívica», entendiendo como tal 
la capacidad que tiene el con
junto de vecinos de una ciudad 
para armonizar una conviven
cia de calidad. Es por ello que 
cuanto mayor sea la cultura cí
vica de una ciudad, mejor será 
su nivel de comunicación, de 
relación y de solidaridad. 

Así, a las ciudades que han 
conseguido un adecuado nivel 
de cultura cívica, se las nota 
desde lejos: su entorno, su me
dio ambiente, sus espacios co
munes, su mobiliario urbano y 

El pasado día 18, en el Club 
Siglo XXI, José María Benegas 
terminaba su conferencia dicien
do: «Pero no olvidemos que la 
fuerza del Partido Socialista en 
España es fruto de su capacidad 
de sumar voluntades; por eso no 
puede pedírsenos que desequili
bremos nuestro proyecto a favor 
de alguna sensibilidad que lo 
ponga en riesgo». Se estaba re
firiendo al 32° Congreso Federal 
del PSOE y a mí se me antoja 
que con ese espíritu y con esa vo
luntad se va a desarrollar el con
greso que este viernes comienza 
y se clausura el domingo y a ello 
van a responder sus resoluciones 
políticas y la composición de sus 
órganos de dirección. Nadie po
drá expresar la falta de debate en 
el partido; aún sin celebrarse el 

SE ALOUILA 

PISO 
CON MEJORAS 

AMUEBLADO y TELEFONO 
Telf.: 882 04 86 

(llamar de 2 tarde en adelante) 
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Desde el Gurugú 

¿Tal vez, al final de esta generación? 
su patrimonio, son de más 
estrellas. 

Pero, no os creáis amigos, no 
es fácil conseguir en colectivos 
amplios una adecuada cultura 
cívica. Mi criterio me dice que 
tienen que confluir, al menos, 
estas tres circunstancias: que 
sea una ciudad asentada, con el 
tiempo y la historia suficiente 
para que sus habitantes hayan 
aprendido a quererla; que su 
infraestructura económica sea 
lo suficientemente generosa co
mo para aportar a sus vecinos 
un adecuado confort de vida, y, 
por último, pero sobre todo, 
que exista una auténtica cultu
ra individual en sus moradores, 
o, al menos, un cierto nivel de 
educación, que por ahí se em
pieza. Si podemos aceptar , al 
menos inicialmente, esta hipó
tesis, la tesis para nuestra ciu
dad dista mucho de ser hala
güeña, al menos, en el corto 
plazo. 

Porque, en primer lugar, Al
calá es una ciudad de configu
ración poblacional joven. Su 
crecimiento incontrolado, fue 
producto de la conocida co
rriente inmigratoria que atra
jo el desarrollismo industrial 
de la época. La mayoría de 
sus habitantes llegaron aquí ha
ce menos de veinte años. Aún 

no ha habido tiempo de echar 
raíces profundas. No ha habi
do padres ni abuelos que, de vi
va voz, contaran a sus peque
ños historias propias de la ciu
dad. Todavía, muchos siguen 
siendo de la tierra que los vio 
nacer. Como mucho, dos casas, 
dos cunas y un corazón dividi
do entre el recuerdo y el futu
ro, entre los que se quedaron 
allí y los que crecen aquí. No 
han tenido tiempo de amar a 
Alcalá, seguramente sólo de 
quererla. ¿Para cuándo el fle
chazo? ... ¿tal vez al final de es
ta generación? 

Mi segunda hipótesis, se re
fería a la generosidad de la es
tructura económica con el nivel 
de vida de sus ciudadanos. 
Aquí, también lo tenemos difí
cil por ahora. Alcalá soporta un 
alto índice de paro y su pirámi
de laboral está compuesta por 
una amplia base de puestos de 
trabajo de baja cualificación y, 
por tanto, de baja remunera
ción. También hay que consi
derar, en este sentido, el núme
ro de vecinos que trabajan fue
ra de la ciudad. El futuro nos 
dice que, una vez asentado el 
crecimiento demográfico, la 
oferta de trabajo tiende a ade
cuarse a una demanda más 
autóctona, con visos de empleo 
más selectivo y mejor pagado. 

Ante el 32° Congreso del Partido Socialista 
32° Congreso ya se ha dado una 

. discusión precongresual de la 
mayor amplitud. Todos han po
dido aportar sus ideas, se ha dis
cutido y confrontado hasta pro
vocar opiniones malintenciona
das de crisis en el PSOE; ésas son 
las mismas voces que a la menor 
oportunidad nos acusan de elu
dir el debate, siempre buscando 
el desgaste de los socialistas. 

Es cierto, y muchos lo han 
planteado, que en la cultura po
lítica del PSOE están el debate y 
la confrontación de ideas, porque 
siempre se dieron diversas opcio
nes políticas en su seno. Hoy esa 
cultura plural de discusión se ha
ce más necesaria cuando el PSOE 

se vislumbra como «la casa co
mún de la izquierda», donde la 
pluralidad es esencial dentro de 
los amplios límites del socialismo 
democrático y dado que el comu
nismo, en el que tantos habían 
creído, se ha derrumbado sin po
sibilidad de reto.roo al contras
tarse su fracaso en la práctica. 

Es cultura plural y democráti
ca precisa de actitudes dialogan
tes en busca del consenso como 
suma de voluntades, capaz de 
elaborar un proyecto político 
unitario que recoja y dé respues
ta a los problemas que la socie
dad demanda y posibilite el lema 
del congreso: «En una nueva 
sociedad>» moderna y solidaria . 

Pero, aún falta tiempo . .. ¿tal 
vez, al fin de esta generación? 

Y , por último, la cultura in
dividual: la educación. La que 
induce al individuo hacia el 
respeto de las áreas comunes, 
hacia la valoración del patri
monio histórico, hacia el medio 
ambiente, hacia la integración, 
hacia el paseo, la tertulia, el sa
ludo y la sonrisa. La Universi
dad , sin duda , va a acelerar el 
proceso , pero debemos espe
rar... ¿tal vez al fin de esta 
generación? 

Posiblemente «Desde el Gu
rugú» no se perciban otras cla
ves de la cultura cívica de nues
tra ciudad , pero, me da la sen
sación de que , aunque existan 
vamos a tener que aprender a 
hacer las paces con la realidad 
que nos ha tocado vivir y que 
yo, que me he permitido anali
zarla siguiendo el proceso ra
cional de Hegel: «hipótesis
tesis-antítesis (que la dejo pa
ra otro)», no tengo más reme
dio que terminar con la 
síntesis. 

Alguien dijo que la cultur<t es 
aquello que queda cuando se ha 
olvidado todo lo que aprendi
mos. Obviamente la síntesis se
ría esa: Aprender del presente , 
en el presente , pero acelerando 
el presente. Si no , no queda 
más remedio que resignarse ... 
¿tal vez hasta la próxima 
generación? 

L. Javier ZURDO 

A este equilibrio político de 
proyecto unitario que nace de la 
pluralidad , el 32° Congreso de
be dar respuesta mediante reso
luciones políticas y órganos di
rectivos q¡1hesionados que res-

' pondan al juego democrático de 
las mayorías y no a voces perso
nales que impidan la necesaria 
disciplina en las actuaciones del 
partido. 

No podemos olvidar que la fa
ma de partido seri°' percibida y 
apreciada por el ciudadano, le 
viene al PSOE de esa práctica 

• unitaria y disciplinada de su ac
ción política, que nadie impone 
porque surge libremente a través 
del consenso con la discusión de
mocrática de las ideas. 

Fernando ESPAÑOL 

. Ji RESTAURANTE • CAFETERIA 

:/JmL~ 
C/. Cuenca, local 3 
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Especialistas en pescados RESERVAS, 
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Los trenes de dos pisos 
Aunque los nuevos y fla

mantes trenes de dos pisos 
vienen circulando por nuestra 
línea desde hace ya varios me
ses, no fue sino hasta unos 
cuantos días atrás cuando tu
ve la oportunidad de viajar en 
uno de ellos. La impresión 
que obtuve del mismo , por 
cierto , resultó ser un tanto 
menos triunfalista que la ema
nada de las notas oficiales he
chas públicas por Renfe, ra
zón por la cual he creído con
veniente expresar aquí m1 
opinión al respecto. 

Gacetillas complutenses ros en vez de sentarlos o lle
varlos de pie; total, como ellos 
no suelen usar los trenes de 
cercanías ... 

Porque no todo el monte es 
orégano. Si bien poco o nada 
negativo se puede decir del 
tren mismo en sí, no ocurre lo 
mismo con algo tan funda
mental como son los asientos , 
algo e n definitiva que no vie
ne condicionado por el dise
ño del tren sino que respon
de exclusivamente a la volun
tad de los responsables de 
Renfe y al trato que quieran 
dar a los usuarios del mismo. 
Me explicaré: Para empezar 
son terriblemente duros ; di
cen que están construidos con 
material antivandálico, pero 
yo añadiría que también lo 

son antiespaldas a juzgar por 
su rigidez y su completa inco
modidad. Pero si bien hasta 
aquí podría caber esta excu
sa, lo que no tiene la menor 
justificación -y de hecho 
ninguna se ha dado- es que 
se haya pasado de cuatro a 
cinco asientos por fila . . . Cla
ro está que así se gana un 
veinticinco por cien más de 
plazas , pero tamaño logro re
sulta a costa de apretar a los 
viajeros en unos asientos es
trechos y privados de apoya
brazos. Si a esto sumamos el 
hecho de que la escasa altura 
de los techos -que, dicho sea 
de paso, no deja de ser un in
conveniente añadido para los 
altos- impide la existencia 
de bandejas portaequipajes en 
las que dejar abrigos o bolsos , 
y que el pasillo central es asi
mismo más estrecho con lo 
que de retraso esto supone en 
la subida y bajada de las es
taciones, se puede llegar fácil
mente a la conclusión de que 
un viaje Alcalá-Madrid, que 
suele ponrese en cerca de una 
hora - sí, he dicho bien: una 
hora- , puede llegar a con
vertirse en algo francamente 

................................................................... informa 
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incómodo si se hace en uno de 
estos nuevos trenes. 

En conclusión: O mucho 
me equivoco, o Renfe ha ido 
exclusivamente a resolver el 
problema de cómo apiñar a 
más personas en el mismo es
pacio ; la comodidad del ciu
dadano poco le importa, al 
igual que no se ha molestado 
en considerar como posibles 
alternativas cosas tales como 
el aumento de la frecuencia de 
los trenes convencionales, la 
creación de trayectos directos 
desde Alcalá y Torrejón has
ta Madrid paralelamente a la 
prolongación de la línea de 
Vicálvaro hasta San Fernan
do, la utilización del enlace 
directo San Fernando-Cha
martín, la terminación del 
desdoblamiento de las vías 
hasta Alcalá (hoy paralizadas 
sine die) o , sencillamente , la 
utilización de los trenes de dos 
pisos pero eso sí con unos 
asientos decentes y más an
chos . Claro está que cualquier 
día de éstos los grandes 
cerebros de Renfe descubrirán 
la manera de crear trenes de 
cuatro o cinco pisos a base de 
colocar tumbados a los viaje-

El Tenorio: esta vez sí 

Ha bastado con un director 
respetuoso con la obra de Zo
rrilla, ha bastado también con 
unos actores capaces de de
sempeñar dignamente su pa
pel, para que el fiasco del año 
pasado se haya convertido en 
todo un éxito. La conclusión, 
pues, es sencilla: Bien está 
que se haga teatro en van
guardia, cualquier arte de 
vanguardia en general; pero 
bien está, asimismo que se 
respete a los clásicos y que, 
paralelamente , no se tome 
el pelo a un espectador que 
ha ido buscando una liebre 
y se ha encontrado con un 
sarnoso y mal camuflado 
gato. La lección es patente , 
por lo que sólo cabe esperar 
que la Fundación Colegio 
del Rey tome buena nota de 
ella y nos proporcione , en 
años sucesivos, Tenorios tan 
excelentes como el recién re
presentado . 

José Carlos CANALDA 

PARA INCORPORARSE DE INMEDIATO 
A IMPORTANTE PLAN DE EXPANSION 

EN NUESTRA AGENCIA DE ALCALA 
NECESITAMOS: 

PERSONAS DE AMBOS SEXOS 
Somos una importante Compañía de Seguros 

con un fuerte crecimiento en los últimos anos. 

SI TIENES EL SIGUIENTE PERFIL: 
- Formación a nivel de bachiller o similar. 
- Capacidad para comunicarse. 
- Edad entre 22 y 35 anos. 

TE OFRECEMOS: 
- Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas. 

una vez superado el período de formación. 
- Una carrera profesional con ayuda económica mensual 

desde el inicio. 
- Una formación continuada que te capacita para la 

función a desarrollar. 
- Un sistema de trabajo dirigido con trabajo en equipo. 
- Contrato mercantil desde el primer día. 

INTERESADOS 
presentarse en C/. Tinte Nº 1 - 3 ° A. 

ALCALA DE HENARES 
de 10 a 13 horas. 

Atenderá Sr. Andrés Alba. 
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Ahora que se acerca el invier
no alcalaíno, tan desolado como 
todos, y la gente como D ios man
da se encierra en casa a las nue
ve p ara ver desde el cuartito de 
estar la película de la noche, has
ta que llega el primer intermedio 
y alguien baja la bolsa de basura 
a la calle, echando siempre a la 
vuelta los siete pestillos y medio 
de la puerta de seguridad; aho
ra, ya d igo, que se nos van a pre
sentar las noches heladas y sin es
trellas del cielo raso compluten
se, me fijo aún más si cabe en los 
hombres de los carritos. 

Salen como aprend ices de fan
tasmas y con ropas deslucidas del 
chamarilero que odia la luz del 
sol. Buscando y rebuscando en 
los alrededores del contenedor 
- verdadero monumento de se
rie al mal gusto de la ciudad sin 
auténtica conciencia de serlo
que es donde suele estar el filón 
de la mina de los cartones. Siem
pre les veo destripar cajas arru
gadas y vacías que unas horas an
tes , seguramente, escondían en 
su vientre prismático joyas con
sumistas del tipo de un televisor 
trinitrón o doce litros de vino pe
león en tetrabrick. 

Estos modernos buscadores del 
OTO desechable y residual son Jos 
más antiguos que existen. Nacie
ron con el primer infortunio del 

A contraviento 

Buscadores de 
,, 

carton 
que tiene conocimiento la histo
ria y nadie ha sabido todavía dar 
con el milagro terrenal que los re
dima. Abren galerías a tumba 
abierta entre los desperdicios me
nos minerales y cuando dan con 
una buena veta lisa u ondulada, 
le ciñen una cuerda y la montan 
en el carro sin mirarte a los ojos, 
si es que te cruzas con ellos. No 
tienen nada que ver con aquellos 
jóvenes pioneros que, hace más 
de un siglo , iban al Oeste buscan
do chispas doradas ·en las orillas 
de los ríos de California. En lu
gar de cerner la arena con un ce
dazo, seleccionan a mano las pe
pitas más valiosas - por su tama
ño y limpieza- y las amontonan 
en su carruco . No vitorean a co
ro cuando dan con esa riqueza 
volandera, no silban felices ni 
arrojan el sombrero tejano al aire 
y no me los iqiagino dejándose el 
fruto de su tiritera en el cuarto 
de la bailarina más guapa del sa
loon; por el contrario, arrastran 
el cachivache en un silencio so
brecogedor y van de calle en ca
lle, más solos que la una, con el 
espinazo doblado en forma de ar
co sin flechas que lanzar a la 

diana de la suerte . Su torre am
bulante - de cartón-piedra, co
mo mucho- siempre se pierde 
por las esquinas más abatidas de 
la madrugaqa. 

A mí siempre me ha inquieta
do el espíritu de los personajes 
que aciertan a encontrar el valqr 
de las cosas que despreciamos ca
si todos. Los traperos antiguos y 
los rebuscadores de rastrojos de 
antaño, por ejemplo. Creen en la 
utilidad de las migajas y son los 
únicos que se han aprendido , de 
verdad , la lección de la fábula 
que habla de un melindroso sa
bio arrojador de hierbas que va
len para apaciguar el hambre de 
Jos que vienen detrás , arreando. 
Cultura de la miseria pura , du
ra y a palo seco. No es necesario 
ninguna guerra civil para averi
guar el valor nutritivo de las 
mondas de patatas, cocidas con 
sal gorda; aunque nuestros abue
los siempre echaban mano del 
ejemplo cuando hacíamos ascos 
al primer plato, que nosotros vi
nimos a nacer en tiempos mejo
res. O menos malos . 

Algunas veces he visto niños 
arrimando el hombro a estos mi-

neros nocturnos del residuo ur
bano a los que ni Dios canta una 
taranta, pero tengo la impresión 
de que esos chiquillos ayudan 
porque alguien les están apun
tando a la sien con una pistola in
visible. Es preciso haberse deja
do en el fondo de una noria , mil 
años antes , la inocencia para sa
lir a esa hora de las brujas a ga
narse la vida hurgando entre la 
basura como los gatos en celo, los 
perros sin amo y las ratas vacu
nadas contra la estricnina. 

No voy a pedir que les levan
ten también un monumento , 
ahora que viene la racha , pero la 
autoridad competente -que ig
noro quién pueda ser- debería , 
al menos , indagar en sus vidas 
para revelarnos su oscura trayec
toria desde la cima de algún si
tio hasta las más altas cotas de la 
m1sena. 

Dice una leyenda que algunos 
de ellos esconden bajo una bal
dosa suelta de su chabola los mis
mísimos tesoros del Rey Salomón 
y que su oficio es la otra cara de 
una doble vida - hombre rico , 
hombre pobre- que se carcajea 
de quienes les compadecen. 

Parece una auténtica patraña , 
pero no estaría mal que fuera 
verdad . 

Sergio COELLO. 

VENTA Y AL~UILER DE: 
Naves industriales desde 200 a aoo m2 

Locales comerciales de exposición con entreplanta 
1 f • • 1 1 

I , I I m2 ( Totalmente acondicionadas y listas ) lclnas e a para utilizar: Aire acondicionado, 
teléfono y rodapié electrificado. 

PUERTA DE MADRID 

POllGONO INDUSTRIAL 

ALCALA.I 
Vía Complutense, 117 
ijunto a Mercadona) 

Vía Complutense, 117 - Oficina 5.A 
Te léf. 882 30 00 
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CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto-estomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - Implantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego , 15 - 1 °. D Telf.: 889 23 11 
Alcalá de Henares 

PELETERIA 
Pezuela de las Torres, s.a. 

Pone a disposición de Uds. su 

COLECCION PIEL 90·91 en 
Pezuela de las Torres 

NUEVA EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

Centros Comttcialcs 

PRYCA 
PI. Mayo" 1 · Tdf., 885 90 41 SAN FERNANDO 2 

Abierto iodos los días. incluso Domin~os por la mañana . EL PINAR DE LAS ROZAS 

HACEMOS ARRECLOS Y TIWISFORllACIOIES. Visítenos y comprwebe callclacl y precios. 

C~NTRO DE INTERVENCION DEL LENGUAJE 

C::----L-
PEDAcoc1A, LOGOPEDIA 

DIAGNOSTICO Y TRATAMIENTO DE LAS ALTERACIONES 
DEL LENGUAJE LLEVADO A CABO POR ESPECIALISTAS 

• Retrasos de Lenguaje • Disfasias • Afasias • Dislalias 
• Disartrias • Rinolalias • Trastornos en la adquisición de la lecto

escritura (dislexias, disgrafias, discalculias ... ) 
• Alteraciones psicomotoras, déficits auditivos • Disfonías 

• Laringectomías • Tardamudez y demás alteraciones del lenguaje. 
LICENCIADAS 

Rosa rio Rei na Reina Pilar-1. Felipe y Gómez 
el. Cons titución, 22 A - 7º D - 19003 GUADALAJARA 

Telf.: 911 /215025 

Restaurante de t ª 
necesita 

CAMAREROS/AS PAU RESTAUUNTE 
CON EXPERIENCIA 

Interesados/as, concertar entrevista llamando al 
Telf.: 882 58 24. Sr. Martínez 

-ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS-
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Los violadores 
nunca actúan solos 
Por fin le han cogido. Andaba la policía buscan
do a «Un hombre pequeño que se muerde las 
uñas» y ya le han encontrado. Se llama Ignacio, 
tiene 22 años y es presuntamente autor de 7 vio
laciones , cometidas dtfrante los últimos dos meses en nuestra ciudad. 

El miércoles iré a un acto so
bre la violencia contra las muje
res en el que, me imagino, se dis
cutirá por extenso el problema de 
la violación . 

En mi opinión, la violación es 
sólo una parte del problema. La 
más dramática, sin duda, todas 
las medidas policiales que puedan 
tomarse para impedirla deben to
marse con carácter urgente. Sin 
embargo, la violación no es sólo 
una cuestión policial. Hay que 
contemplar la cuestión en otras 
coordenadas: la violación es tam
bién un problema social. 

El problema de la violación de
be ser• comprendido dentro del 
marco general de la violencia 
contra la mujer. La violación no 
es sino el acto extremo y crimi
nal, que se cría, sin embargo, en 
el caldo de cultivo de una socie
dad que no respeta a la mujer co
mo persona. La violación es un 
delito contra la libertad sexual, 
que se facilita desde cualquier 
conducta social que disminuya a 
la mujer, que restrinja su liber
tad, que tolere o promueva cual
quier for~a de discriminación 
por razón de sexo. Mientras si
gamos pensando que una mujer 
no es , sobre todo, una persona, 
seguirá siendo más fácil que se 
cometan violaciones. 

El malhechor que ataca en des
campado es, evidentemente, un 
violador. Sin embargo, todos te
nemos que examinar nuestras 
conciencias cuidadosamente. En 
cuanto ciudadanos , ¿cuál es el 
mensaje que nuestras conductas 
diarias transmiten a las nuevas 
generaciones? ¿No hay otra cla
se de violaciones? ¿No hay cóm
plices? ¿Aquel que utiliza lengua
je sexista no tiene ninguna res
ponsabilidad? ¿El que paga por 
los servicios de una prostituta no 
es también culpable? ¿El jefe que 
acosa sexualmente a una emplea
da no es en cierto modo un vio
lador? ¿El compañero de vermut 
que cuenta chistes rijosos menos
preciando a las mujeres no tiene 
nada que ver con el asunto? ¿El 
padre que educa a sus hijos para 
que no respeten a las mujeres? 
¿El joven que presume ante los 
amigos de haberse acostado con 
tal o cual mujer es por completo 
ajeno a la cuestión ? ¿El viejo 
parchista que se arrima en los 

transportes públicos no tiene nin
guna culpa? ¿El publicista que 
utiliza mujeres como objetos se
xuales en sus anuncios no sabe ni 
contesta nada al respecto? ¿El 
empresario que , a igual trabajo, 
paga menos salario a una mujer 
no es también en cierta forma un 
violador? 

Se puede violar a una mujer en 
un descampado , en un callejón, 
a oscuras , armado con una nava
ja o con un cristal , como al pare
cer lo hacía Ignacio . 

Pero también se puede violar 
a una mujer dentro de nuestras 
cabezas: sin necesidad ninguna 
de salir de casa. No hace falta an
dar a sombra de tejado, salir al 
encuentro de mujeres en lugares 
solitarios, no hace falta llevar ar
mas ni proferir amenazas. Den
tro de nuestras cabezas , cada vez 
que menospreciamos a una mu
jer, la estamos violando. En la 
oficina, en el bar entre amigos , 
en casa, en el colegio. No nos en
gañemos. Es toda la sociedad la 
que está actuando como cómpli
ce en el asunto de las violaciones. 

Dejemos, por lo tanto, que la 
policía cumpla con su labor y 
atrape a los violadores . Eso es co
sa de la policía, estamos de acuer
do. Pero el construir una atmós
fera de respeto a la mujer como 
ser humano y a su libertad sexual 
es cosa nuestra y, además, cosa de 
cada día, algo que se hace en to
das partes: lo mismo en los cen
tros de trabajo que en las disco
tecas . Y aquí me refiero también 
a la necesidad de una importan
te labor institucional en este sen
tido. Así es como he entendido 
siempre el desarrollo de ciertos 
marcos legales , como el Plan de 
Igualdad de Oportunidades para 
la mujer o la propuesta que he
mos aprobado recientemente pa
ra que en los escritos oficiales no 
se utilice lenguaje sexista. Hay 
que hacer , sin embargo, mucho 
más todavía. Pongámonos a ello. 

A Ignacio ya le ha cogido lapo
licía. Había violado , presunta
menie , a 7 mujeres. Ahora somos 
nosotros , cada uno de nosotros , 
los que tenemos que perseguir y 
encontrar en nuestro interior a 
ese «hombre pequeño que se 
muerde ºlas uñas». Tenemos que 
cogerle. Cada tino de nosotros . . 

Florencio CAMPOS CORONA 
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Antes y después 

Nuevos puntos de luz 
bajo estas líneas, el nuevo 

aspectp que ofrece la calle de 
Albéniz tras ser instalados en 
ella nuevos puntos de luz con 
farolas de nueve metros . Esta 
calle, por ser una vía de inten
so tránsito en su camino ha
cia el Campo del Angel, esta
ba necesiatada de nueva y po
tente iluminación. Se trata de 
una actuación municipal ne
cesaria que se inscribe en el 

PUERTA DE MADRID 

plan de d otación y mejora de 
puntos de luz urbanos. 

En medios municipales se 
espera que sean suficientes 
para mantener una mejor se
guridad vial en la zona y que 
-siempre con lo mismo
sean respetados por aq uellos 
que parecen querer hacer de 
Alcalá una ci udad despreocu
pada y poco habitable. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y senc illas . .con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa . 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <91U 26 26 02 • 26 27 JI· C/. Virgilio navarro, 5 y 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELONA 

Talleres 
AGUSTIN GIL 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

CHAPA-PINTURA-MECANICA 
ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

DAOIZ Y VELARDE 

SE VENDE OFICINA 
156 m/2 

25 .000.000.- Ptas. 
Telf.: 882 58 40 
de 10 h. 15 h. 

SERVICIO OFICIAL - VENTA Y EXPOSICION 
DE VEHICULOS NUEVOS 

- REPARACION GENERAL 
Y RECAMBIOS 

- GRUA 

...._ __________ __, Antigua CTRA. MADRID· BARCELONA, 
Km. 31'700 (YIA COMPLUTENSE, 100 
Telefs . 889 17 46 - 889 18 98 

ALCAL\ DE HENARES 
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se necesitan 
conductores de camiones 

y Maquinistas 
de Palas y Retros 

Interesados dirigirse a YEBRA GARCIA, S.L. 
Ctra. Villalbilla, Km. 2 - Villalbilla (Madrid) 

Teléfonos 885 92 81 - 885 96 31 

CLINICA MEDICA 
TRATAMIENTO CON: 

ACUPUNTURA Y LASER 
- Dolores reumáticos (cervicales y todo tipo de artrosis, artri-

tis, gota lumbalgias). 
- Dolores de cabeza y menstruales. 
- Obesidad, asma, varices. 
- Alteraciones nerviosas (insomnio, tic, etc.) 

CONSULTA DE PEDIATRIA 
ATENDIDO POR MEDICOS ESPECIALIZADOS 

Horario: 9'30 a 11 mañanas y 17 a 20'30 tardes 
Sábados horario de 9'30 a 13'30 

.Av. Re es Católicos, 22 - Tlf. 882 61 49 - Alcalá de Henares 

MECANOGUFIAMOS CUALQUIER TEXTO 
*Tesis, trabajos de clase, proyectos, 

informes, circulares (Mailing) 
* Fotocopias 

SERVICIO SECRETARIAS 

.... -t~·m-!:> "' 1 11 t C/. Mayor, 28 - 1° ------s.A. • Telf.: 889 11 45 - Alcalá de Henares 

Poi. lndus. Camannilla 
Nave 112 

Tel. 882 77 33 
Diseño y Moda en Piel 

Taller ele Peleteria 
Especialistas en la confección de 

prendas, ante, nappa y double face 
Diseños propios y precios de fábrica 

También fabricamos su prenda a medida 
Horario de 8 de la mañana a 8 tarde, incluso sábados 
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O, por mejor decir, la ca
lle Mártir ... Porque resulta 
difícil encontrar una calle 
del casco antiguo que, en un 
recorrido tan breve, se pue
dan encontrar tan escanda
losas chapuzas. 

Fíjense en las fotos selec-
' cionadas esta semana; les po
demos asegurar que no tie
nen desperdicio. A la prime
ra de ellas la podríamos ti-

Inventario de chapuzas 

Un canalón y unos cables 
en la calle de las Beatas 

tular algo así como El cana
lón equilibrista, apoyado él 
en la b.arandilla del balcón 
hasta que llegue el día -y 

esperemos que no pase nadie 
por debajo- en que se can
se y decida caerse. No ocu -
rrirá, pero puede pasar. 

La segunda de ellas me
recería figurar como Los 
cables colgantes y, cierta
mente, no supone ninguna 
novedad sobre la situación 
existente en numerosos rin
cones alcalaínos. Claro es
tá que, combinadas con los 
desconchones de la facha
da, crean un hermoso es
pectáculo de cochambre en 
pleno corazón de la ciudad. 

ASOCIACION DE PADRES CON HIJOS SUBNORMALES DE ALCALA 

AGROGIL, S.A. 

AUTOCARPE RENAULT 

BAR 11J.R.» 

C.AFETERIA 11C.AL.AFELL» 

CASBEGA, S.A. 

CONSTRUCCIONES 
11STRATUS1 S.A.» 

CRISTALERIA ESPAÑOLA 

DELEGACION MUNICIPAL 
DEL DISTRITO VII 

DISTRIBUCIONES 
11AllEMON» 

DISTRIBUCIONES 
11GUTIERREZ» 

DISTRIBUCIONES 
«TORRES nLOSO» 

DROGUERIA 1<MA. YBEL» 

PUERTA DE MADRID 

Teniente Ruiz, 2 - 3° A - Teléfs.: 888 30 39 - 889 48 69 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

AGRADECEMOS A TODAS AQUELLAS PERSONAS, 
EMPRESAS Y COMERCIOS QUE DE UNA U OTRA 

FORMA HAN COLABORADO PARA EL EXITO 
DE LA ((V GRAN MARCHA APRISA)), EN 

ESPECIAL A LOS CAMINANTES Y CORREDORES 
QUIENES CON SU PRESENCIA Y ESFUERZO 

HAN DEMOSTRADO SU SOLIDARIDAD 
PARA CON NUESTRA LABOR. 

ELECTROCOMESTICOS FOTO 3 
110RTEGA11 

INMOBILIARIA 
EXPO COCINA «CERVANTES» 

FERRETERIA 11MAJOFER>1 LAVANDERIA 11LAVIPLAN» 

FERRETERIA 11LUFAMA>1 LECHE 11PASCUAL11 

LIBRERIA 11DIANA11 

MAPFRE 

MERCERIA 11RUT» 

MUEBLES 11MOPE11 

PAN.ADERIA/PASTELERIA 
«CASTILLO» 

PAN.ADERIA 11CRISTINA11 

PEGASO 

PELUQUERIA 
11NUEVO ESTILO» 

POLLERIA 
uGREGORIO COBOS» 

RYALCAO 

SANEAMIENTOS 
11MA.RTINEZ» 

TRANSPORTES 
11J. SANTOS» 
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Exito teat·ral en el distrito IV 

Cien personas llenaron el salón de actos para 
ver teatro en el centro cívico Rafael Alberti 

Cuando en el Palacio Arzobispal se 
representaba, ante un gran número de 
alcalaínos, el «Donjuan de Alcalá•>, en 
el Centro Cívico Rafael Alberti uncen
tenar de personas llenaban el salón de 
actos para contemplar la primera obra 
de teatro que se organizaba en el cita
do centro. 

Fabiana Gabel es una actriz de bri
llante carrera, varias veces premiada: 
de la crítica por sus actuaciones en «La 
mueca» de E. P aulowsky en 1975 y en 
«El precio» de A. Miller en 1985 en Ar
gentina; en España recibió el premio a 
la mejor actriz en el primer certamen 
de la Universidad de Extremadura y el 
Arriaga en Bilbao. 

Fernando Vega) tiene premios al me
jor actor por sus actuaciones en «Los 
mirasoles» y en «Viaje de un largo día 

hacia la noche» y el premio «Martín 
Fierro» al mejor actor de televisión por 
su actuación en «Montserrat». 

Ambos deleitaron al público asistente 
al acto con una interpretación fluida y 
amena que contó con una aprobación 
unánime, de lo que es muestra el co
mentario del público al acabar la fun
ción: «Estas cosas hay que repetirlas 
más a menudo». 

La obra de teatro representada en el 
centro cívico Rafael Alberti, «La em
presa perdona un momento de locura», 
es la obra latinoamericana más repre
sentada en el exterior. En ella se pue
de distinguir el amplio dominio que el 
autor posee en el manejo de las situa
ciones dramáticas más contrastantes en
tre sí. Saltando de la comedia a la 
tragedia. 

A bordo .de humores corro
sivos cotidianos, Rodolfo San
tana nos propone una visión 
precisa y necesaria del hom
bre y de su transcurso . 

que se vive muy de cerca la re- los objetivos que desde la co- se trata de conseguir con ac-

Está claro que una buena 
obra interpretada por actores 
de calidad y en una sala en la 

J'UAN ANDRES MA"RQUEZ 

"ALBAÑ J: L 

E HACEN REFORMAS 
DE CONSTRUCCUÓN Y 

'.-FONTA.NERJ:A 11·, 
-;PRE SUPUESTO S J:N . ' · 
~ OMP:ROMJ:SO , 

T E LF. BB06B34 
~ , 

' ' ? .. -. . 

SE VENDE 

BAR 
en Galería Comercial Boisan 11 
Pº del V al - Alcalá de Henares 

8 años de hipoteca. 
Telf.: 911/ 21 33 02 

-GUNDES
FACILIDADES DE PAGO 
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presentación crea afición y misión de cultura de la delea- tividades como ésta. 
crea cultura, y ése es uno de ción municipal del distrito IV Miguel BUENESTADO 

Clausura de unas jornadas madrileñas del cincuentenario de Azaña . 
El entorno político y social que rodeó la figura de Manuel Azaña, presidente de la 11 República espa

ñola , es el tema que se debatió en la clausura de las jornadas que se han celebrado en el Centro Cultu
ral de la Villa de Madrid con motivo del 50 aniversario de su muerte. Las jornadas se desarrollaron 
los días 31 de octubre, 2 y 3 de noviembre y en ellas se celebraron conferencias y mesas redondas en 
las que se debatió la trayectoria política de M anuel Azaña y su formación liberal. 

Las ponencias contaron con la 
participación del presidente de la 
Comunidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, y del eurodiputado del 
CDS Raúl Morodo , que conver
saron con integrantes del mun
do político , cultural y periodís
tico sobre la figura histórica del 
que fuera presidente del gobier
no español y jefe del Estado. 

Agustín Rodríguez Sahagún 
asistió al acto de clausura y jun
to a él estuvieron José Prat, pre
sidente del Ateneo de Madrid; la 
escritora Fanny Rubio, David 
Rivas , profesor de la Universi-

dad Autónoma, y Santiago Este
cha, catedrático. 

Manuel Azaña ocupó los car
gos de ministro de la Guerra y de 
presidente del Gobierno, antes 
de ser elegido presidente de la 
República. En este período de 
tiempo impulsó una importante 
reforma del estado en la que se 
incluyen los cambios en el ejér
cito y el reconocimiento de las 
nacionalidades españolas. 

Doctor en Derecho, ensayista , 
estudioso de la literatura españo
la, aficionado al cuplé y a ador
mecerse en las sillas de mimbre 

del Ateneo de Madrid , su idea
rio ético persiguió la limpieza en 
las elecciones, una conducta po
lítica honesta, la supresión de 
privilegios y la sujeción del Ejér
cito y la Iglesia al poder civil. 

La celebración de las jornadas 
conmemorativas del cincuente
nario de la muerte del político 
coincidió con la exposición «Ma
nuel Azaña 1880-1940» que se 
realiza en el Retiro hasta el 21 de 
enero próximo y en la que se 
muestran fotos. textos y docu
mentos sobre su vida y obra. 

CENTRO CONFORT 
«Exposición» C/ RIO CAÑAMARES, 10 (Barrio Venecia) «Venta» 

Telf. 882.42.75 - Alcalá de Henares 

CALEFACCION ELECTRICA POR «ACUMULADORES» 
DE CALOR. Directamente desde Alemania 

- Servicio Técnico Especializado 
- Instalación de aparatos y estudio «GRATUITO » 
- Grandes DESCUENTOS todo el año 
- OFERTAS ESPECIALES ara construcciones 
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De las buenas expectativas, a la decepción 
La versión del Ouiie>te de Telémaco 
se cayó por el personaje principal 

Se esperaba con mucha expectación la presentación del nuevo montaje de Telémaco. La creciente 
trayectoria del grupo alcalaíno, su profesionalización y conversión en empresa y el buen sabor de bo
ca que su espectáculo uEl cajón desastre» hacían pensar que su versión dramatizada del Quijote de 
Cervantes, bajo Ja dirección de Adriano lurissevich, podría ser lo que definitivamente catapultara a 
la joven compañía. 

P ero desgraciadamente la d e
cepción ha ocupado el lugar de 
los felices deseos , habida cuenta 
de que su espectáculo se cayó 
por donde precisamente tenía 
que sostenerse, por el personaje 
de Don Quijote. 

Esta apuesta d e T elémaco no 
ha resultad o convicente por el 
momento , aunque sin la mala in
terpretación d e D on Q uijote hu
biera subido muchos enteros. 

Pero a estas alturas no se pue
de d ejar algunos cabos sueltos, y 
eso Telémaco debe comprender
lo y asumirlo de forma rotunda, 
máxime cuando, a las puertas de 

se celebrará del 16 al 23 de noviembre 

presentar la obra en la calle de 
Galileo, en Madrid , lo que se es 
tán jugando es un prestigio lo
grado después d e muchos años y 
por tanto no deben hipotecarse 
su futuro. 

Es de esperar, y así lo desea
mos, que Telémaco afronte las 
correcciones oportunas y rectifi
que en todo aquello que puede 
perjudicar a su espectáculo. Y es
tamos seguros de que así va a ser 
para bien del propio grupo y del 
desarrollo esperanzador del tea
tro complutense. 

Jesús Manuel CAMARA 

La interpretación d el persona
je del ingenioso hidalgo manche
go desmereció de forma rotunda 
sobre el traba jo planteado y , si 
bien es cierto que ocultó los 
aciertos de la puesta en escena, 
también tapó algunos de los de
fectos que tiene el espectáculo. 
Don Quijote tenía una alarman
te falta de vocalización , se equi
vocaba frecuentemente y su esta
tismo en el escenario hacía pen
sar en una clara falta de recur
sos escénicos del actor , que pa
recía más preocupado de recitar 
su papel que de interpretarlo. 

Apuntes informativos sobre el xx Festival de Cine 

Quizás el mayor problema de 
Telémaco, si dejamos al margen 
la mala interpretación del prin
cipal personaje, es que existe una 
inayor preocupación por la dra
maturgia y la escenografía , muy 
i¡ica , que por la cuestión actoral. 
Los jóvenes actores de Teléma
co. por supuesto que muy por en
cima del veterano actor que dio 
vida a Don Quijote , deben lu
char por olvidarse de un tono 
más propio de un teatro especí
ficamente infantil , en el que Te
lémaco ha abundado mucho y ha 
conseguido muchos éxitos . Este 
Quijote es un espectáculo para 
todos los los públicos y no sólo 
para un público formado por 
niños. 
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La vigésima edición del Festi
val de C ine d e Alcalá, que orga
niza el Club Cultural Antonio de 
Nebrija, se celebrará del 16 al 23 
de noviembre . A continuación 
avanzamos algunas informacio
nes al respecto . Las secciones que 
contará el festival son éstas: 

Proyecciones especiales .
Inauguración y Clausura . 

Certamen de Cortometrajes.
Dentro de esta sección se otorga
rán los tradicionales Premios 
Nacionales de 35 y 16 mm . , y el 
Premio Comunidad de Madrid. 

Pantalla abierta.- Sección a 
concurso destinada a todos aque
llos largometrajes de producción 
española, de diverso género y 
formato , que permanecen inédi
tos en las pantallas comerciales 
de Madrid. 

Obras «menores» de los «ma
yores».- Redescubrir y dar a co
nocer al público aquellas obras 
de carácter documental , corto
metrajes o trabajos para televi
sión realizados por importantes 
cineastas es el objetivo de este 
apartado. Durante la presente 
edición se podrán contemplar las 
producciones menos conocidas 
- aunque no por ello menos 

interesantes- , d e buen número 
de directores de nuestro país. 

Muestra de Cortometrajes.- A 
lo largo de tres apartados distin
tos e independientes dentro de 
esta sección se ofrece la posibili
dad de analizar El cortometraje 
en España en la década de los 80; 
conocer , a través de una selec

ción representativa El cortome
traje brasileño y , por último, ha
cer un balance de los trabajos 
realizad os en distintos países por 
medio de la Muestra Internacio
nal de cortometrajes. 

Imagina 90.- Proyección de las 
obras premiadas en este certa
men de Montecarlo dedicado ex
clusivamente a la videocreación 
por ordenador. 

Cine de animación de China.
La cinematografía de este país , 
siempre de actualidad y con tra
bajos a menudo muy interesan
tes , permiten ofrecer una amplia 
muestra de las obras más recien
tes del género de animación . 

Muestra internacional de lar
gometrajes.- Como cada año , el 
Festival ofrecerá una selección de 
los títulos más significativos d e 
la producción nacional e interna
cional de la última temporada. 

El cine y los jóvenes.- Con ob
jeto de hacer partícipes a los ni
ños y jóvenes en las distintas fa
cetas del medio cinematográfico, 
el Festival, en colaboración con 
otras entidades, organizará una 
serie de actividades especialmen
te dedicadas a ellos. Además de 
la exhibición de películas , el pro
grama se completará con cinefo
rums, la convocatoria de concur
sos y el encuentro con profesio
nales de la especialidad. 

Actos commemorativos del 50 
aniversario de Manuel Azaña.
Medio siglo después del falleci
miento de uno de los políticos 
más importantes de nuestra his
toria , Alcalá y , concretamente, el 
Festival de Cine , quiere unirse a 
la serie de actos que durante es
tas fechas se celebran tanto en es
ta localidad como fuera de ella . 
Por este motivo se proyectará la 
Serie producida por TVE sobre 
Manuel Azaña, dirigida por Jo
sé Fernández Gormezana. Asi
mismo , se exhibirá una Muestra 
de cine español de la II Repúbli
ca, en la que se ofrecerá una se
lección de la producción españo
la de la época , d esde 1931 hasta 
el final de la guerra civil. 
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A finales de agosto dejé 
Alcalá y puse rumbo a El Es
corial con el único fin de sa
tisfacer una vieja ilusión: co
nocer a Camilo José Cela 
( c .J. c.)' ocasión largas ve
ces esperada. Esta vez iba a 
hacerse realidad gracias al 
curso-homenaje dedicado a 
la obra de Cela que organi
zaba la Universidad Com
plutense, dentro de sus Cur
sos de Verano, y en el que yo 
iba a participar. 

Durante varios días, espe
ré sin éxito la ocasión de po
der hablar con él al menos 
un rato. Pedro Luis, un 
compañero mío de Filosofía, 
mi primo lván (estudiante 
de Informática) y yo, estu
diábamos diaria y paciente
mente la estrategia para ha
cernos los encontradizos, y el 
modo de iniciar un diálogo 
si el momento se producía. 
Entre tanto, al margen de las 
conferencias , recorríamos 
pasillos , terrazas y bar del 
hotel Felipe 11 cruzándonos 
con Gutiérrez Mellado , Ig
nacio Sotelo, F. Savater, 
Sánchez-Dragó, Paco Rabal, 
y un largo etcétera de perso
najes del mundo literario y 
político al que, hasta enton
ces, sólo habíamos tenido ac
ceso por TVE . 

Los Cursos transcurrían 
con normalidad y durante 
una semana fueron 17 po
nentes los que analizaron la 
obra de Cela desde muy di
versos ángulos: «el tremen
dismo en C.J.C. », «lo galle
go en C.J.C.», «los prólogos 
de C.J .C. », etc. El curso es
taba dirigido por Francisco 
lnduráin, catedrático de Li
teratura de la Complutense 
y oficiaba como secretario 
un gallego amigo de Cela , 
Mariano Tudela, con el que 
continuamente se le veía. 
Los cursos no tuvieron des
perdicio. Complementaria
mente, una exposición de fo
tografías poco conocidas de 
c .J. c.' estaba instalada en 
el hall del Felipe 11. En ellas 
C.J.C. aparecía en facetas 
poco conocidas: vestido de 
nacional en la guerra civil , 
con su madre, en Londres, 
etc. Nosotros veíamos esta 
exposición todos los días. 

El último día por la ma
ñana , ya sin esperanzas, 
1 ván y yo esperábamos a mi 
tío que quedó en recogernos 
con el coche. Las cosas se le 
complicaron e lván y yo pa
seamos la siesta por el Feli
pe 11 , y junto a la exposi
ción, en unas butacas, con
templábamos (era todo un 
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con Cela en El Escorial: 

Entre el Premio No bel 
y el Cervantes 

desfile) a estudiantes, profe
sores y famosos. Mi tío tar
dó en llegar dos horas, el hall 
se despobló, y nosotros co
menzamos a pensar que nos 
habíamos quedado tirados y 
a lamentar nuestra mala 
suerte .. . 

Cuando de pronto apare
ció C.J .C. El salón estaba 
vacío. Tan sólo lván y yo, y 
un montón de sofás y buta
cas con mesitas vacíos. C.J.C 
salió del ascensor y se diri
gió... ¡directo a nosotros! 
Nos miramos sorprendidos. 
Había miles de asientos y el 
último (entonces) Premio 
Nobel de Literatura, tan ad
mirado nuestro, estaba sen
tado en el sofá contiguo al 
nuestro. Y sin Marina, su 
continua sombra, por una 
vez. Nos miró , con el ceño 
fruncido y saludó. Era la 
nuestra, estaba allí, para no
sotros solitos, me dije, y no 
lo pensé dos segundos, me le
vanté y le saludé. 

- Mire, Cela, queríamos 
saludarme, somos estudian
tes ... 

Siéntense, siéntense. In-
vitó. 

Somos de Alcalá de 
Henares. Dije rápido. 

- ¡Alcalá! Hace poco estu
ve allí. Me dedicaron una pla
ca, un seminario de Literatura, 
en un instituto. 

- Sí, en el Complutense. 
- Sí, claro. Sí. 
Cela se ha levantado de su 

siesta , está tranquilo y rela
jado, y más abierto a la aco
gida que en otros momentos 
del día. Posiblemente no le 
interesamos demasiado , pe
ro no le molesta nuestra pre
sencia. Cela dice muchas ve
ces «SÍ, claro» y nos presta 
una relativa atención , pero 
es muy amable en el trato. 
Me sorprende su mirada: 
profunda e incisiva, y su 
voz , ronca y fuerte, sale co
mo un exabrupto de su bo
ca. Alcalá le gusta mucho , 
hace un recorrido de sus si
tios, y me sorprende la can
tidad de detalles que conoce. 
«En tiempos , yo ib~ más a 
menudo a Alcalá». Yo saco 
temas , le hablo de Francis
co Antón, amigo suyo y mío, 
«Antón , sí hombre•>, dice 
con firmeza. Todo lo dice 
con firmeza , con aplomo y 

seguridad, rápido e inteli
gente. Hablamos también de 
Carlos Chacón, al que Cela 
sacó en su «Nuevo viaje a la 
Alcarria» y del que Cela no 
conocía las circunstancias de 
su trágico fin. No se impre
siona demasiado, y sin em
bargo, su semblante sereno 
se pierde al nombrarle el 
Cervantes. 

- Sería un justo recono
cimiento que este año 
repararan el error y le 
dieran a usted el Cervan
tes. Le veríamos en Alcalá 
y ... 

- ¡Bah! ¡Bah! ¿Para qué? 
¿Para qué? Cela se ha puesto 
serio, y habla más alto: Mi
ra, hay cosas que no tienen 
solución. 

Y o le comento que el pue
blo español, estoy seguro, es
tá con Cela porque le den el 
Cervantes . Sería el recono
cimiento más importante de 
España. «Al fin y al cabo, se 
trata de Cervantes, Camilo». 

C.J.C. piensa que Cer
vantes, aun siendo un genio, 
no es el más importante de 
los escritores españoles. «To
do está en el Quijote», digo 
yo, atrevido. Pero a Cela le 
da por Quevedo: «Cervantes 
es Cervantes, me dice, qué 
duda cabe, pero Quevedo es 
más pícaro y mordaz, más 
satírico». 

Yo le miro serio. Cela 
quiere decir que Cervantes 
es más idealista, más puro, 
tal vez, pero un genio. Que
vedo es otro genio, no tan 
Cervantes, más crítico. No 
resta, suma. No compara: 
reconoce. 

Finalmente, sentencias: 
«No me lo planteo, he teni
do un año loco, no lo sé». Es 
como si quisierá el Cervan
tes, y se sintiera injustamen
te valorado en su patria, por 
sus autoridades. «En Espa
ña, el escritor ha sido siem
pre Cervantes, y Quevedo, 
el gran heterodoxo y el gran 
hereje , ha estado en la torre 
y ha estado en Argel, no se 
le ha exportado y no se le ha 
sacado el gran provecho po
lítico que tiene». 

De pronto llega Marina, y 
poco después un camarero. 
Silenciosa y ausente, Mari
na se sienta al lado del gran 
escritor . Va muy maquilla-

da y su cara parece zanaho
ria. No saluda, no dice na
da. Cela y Marina beben al 
go raro, una especie de cock
tail; lván y yo, coca-cola y 
cerveza. Cela me explica: 
«Es un simple te, un te frío, 
con hielo, cerezas y canela». 
Al parecer la bebida es cos
tumbre inglesa. «Es una ab
soluta maravilla». Cela no 
tiene especial interés en co
mentar con nosotros temas 
demasiado profundos, nos 
cuenta la satisfacción que 
siente por el . desarrollo del 
curso, el interés de la Com
plutense y los estudiantes; 
detalles, detalles . Nosotros 
no queremos comentarle «La 
Colmena», ni hablarle de 
«Mazurcas para dos muer
tos», ni decirle la admiración 
que sentimos hacia «San Ca
milo, 1936>>. Sí le digo, que 
su último discurso, en el que 
defendía la libertad del in
dividuo frente al Estado, me 
ha sobrecogido: Cela hizo 
ese discurso como inaugura
ción del curso, el 27 de Agos
to. En él, se mostraba en de
fensa del hombre frente al 
sindicato, la congregación y 
el partido: «Levanto bande
ra por la persona frente al 
Estado, que arroja la digni
dad con el oxidado aparato 
de la burocracia, y contra la 
camarilla que entiende el go
bierno de los pueblos como 
una sociedad de seguros mu
tuos». Le digo que es un ale
gato anarquista-liberal tre
mendo. «La libertad es la fa
cultad de hacer incluso lo 
que la ley prohibe, y desde 
luego, no según la pauta que 
dicen los dómines. Los con
ceptos más importantes de 
esta vida son libertad, segu
ridad y paz. El enemigo nú
mero uno de la libertad es el 
Estado; y el hombre , para 
ser libre, no debía colaborar 
con él jamás. Cela es un ga
llego violento , un inglés refi
nado y culto , un español in
dividualista, un escritor tra
bajador y solitario. «Mira, si 
algún día quieres escribir, 
enciérrate . El único creador 
es el individuo, a solas con 
su trabajo y su soledad». 

El tiempo ha pasado, Ma
riano Tudela ya está aquí 
para recoger a Cela. Le ex
tendemos la mano y nos va
mos. Cela aprieta con fuer
za una mano grande: «Hala, 
hasta otra•>, y se empuja las 
gafas. Cela es Cela , Queve
do es Quevedo; y Cervantes , 
Cervantes (y el Quijote). Eso 
fue todo. 

Feo. José PEREZ ESTEBAN 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa. 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de apertar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
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carmen Rasi ha interpretada ya en das 
ocasiones el «Dan Juan de Alcalá» 

«Me parece más bonita vivir en 
Alcalá que en un barrio de Madrid» 
«Alcalá tiene solera y los barrios madri· 

leños son deshumanizados» 
Carmen Rosi, magnífica actriz malagueña de 53 años, lleva afin

cada en Alcalá hace 14 años. Fue por motivos personales que dio a 
creer en nuestra ciudad y donde ya ha interpretado en dos ocasiones 
el «Don Juan Tenorio». 

PUERTA DE MADRID estu
vo hablando con la estupenda ac
triz Carmen Rosi que en esta edi
ción del Donjuan Tenorio inter
preta a Brígida y que además es 
vecina de Alcalá de Henares. 
Carmen es una mujer simpática 
y vivaz que nos habló de su ca
rrera, de sus proyectos y de 
Alcalá. 

- Yo nunca he empezado es
ta carrera, siempre he estado en 
ella. Mis abuelos eran actores v 
mis padr~s también. Ellos lleva
ban una compañía de teatro por 
toda España así que nací en Má
laga por casualidad v empecé en 
esto de pequeña donde todavía 
sigo. No me ha dado tiempo a 
pensar si quería o no quería ser 
actriz. Lo llevo muy dentro v lo 
adoro. 

- Si embargo siempre se ha · 
considerado al auténtico actor el 
que responde encima de unas 
tablas 

- Sí, quizás es porque tiene 
más dificultades un actor de tea
tro, ya que cada noche se enfren
ta con un nuevo riesgo: «¿saldrá 
bien o saldrá mal la representa
ción?». Yo aprendí el arte de ac
tuar en el teatro y el cine me pa
rece sencillísimo, está todo prác
ticamente hecho. Además los ac
tores de teatro contamos con una 
movilidad que el resto no tienen. 
Es cierto que he hecho poco ci
ne y televisión. El problema es 
que los directores de esos me
dios no van al teatro v no te co
nocen. El año pasado protagoni
cé «La forja de un rebelde» por
que el director Mario Camús, 
fue al teatro y le gusté. A mu
chos actores les pasa lo mismo 
que a mí, José Maria Rodero por 
ejemplo. 

- ¿Por qué los· directores de 
cine y televisión no van al 
teatro? 

- No lo sé, quizáS se abu
rren, no les gusta o no tienen 
tiempo; ellos te dan la razón 
cuando se lo reprochan pero si
guen sin ir. 

- ¿Tuviste algún período de 
preparación específica, fuiste a 
alguna escuela? 

- No, en absoluto. Antes, 
cuando las compañías salían de 
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gira se llevaban muchas obras 
de repertorio. Todas esas obras 
las vas viendo v l~s vas encon
trando muy fácil. Lo tienes me
tido en el oído y en el corazón. 
Qué mejor escuela que esa, creo 
yo. Cuando sale un actor de la 
Escuela de Arte Dramático nece
sita salir muchas veces a esce
na para, de verdad, coger 
tablas. 

- ¿Cómo viniste a parar a 
Alcalá de recorrer toda España? 
Sabiendo que a un actor le es 
muy difícil asentarse ¿has llega
do a echar raíces aquí? 

- Absolutamente sí. Llevo 14 
años viviendo aquí y tengo mu
chísimos y buenos amígos en Al
calá. El llegar aquí fue por mo
tivos personales. Cuando yo es
taba trabajando hace casi 20 
años en «El Español», mi marido 
-que no era del mundo de la 
farándula- encontró un buen 
trabajo en Algeciras. Allí nos 
fuimos con mi hijo e incluso mi 
madre. Dejé la profesión para 
cuidar mi familia. Allí pasaron 
cosas en el matrimonio y me vi
ne a Madrid. Tuve que empezar 
desde cero otra vez. Los pisos 
eran carisimos en Madrid por 
aquel entonces y buscando en 
los pueblos de los alrededores 
descubrí Alcalá. Pensé al prin
cipio que viviría aquí por poco 
tiempo, pero ya veis. Ahora mi 
hijo tiene su vida aquí e incluso 
mi madre murió v está enterra
da en Alcalá. Me parece un si
tio maravilloso, con solera, mu
cho mejor que vivir en un barrio 

deshumanizado de Madrid, ade
más la gente es estupenda. 

- Sin embargo, has trabaja
do muy pocas veces en Alcalá ... 

- Sí, es cierto. Si no hubiese 
sido por Guirau que me llamó 
hace tres años para interpretar 
también la Brígida y este año Or
tuño, hubiésemos seguido igual. 

- ¿Te gustaría poder ofrecer 
tu experiencia en Alcalá ense
ñando? 

- Cómo no. Lo que ocurre es 
que de momento no tengo nin
gún tiempo libre. Me gustaría 
dar clases -únicamente de 
interpretación- porque me en
canta enseñar teatro. Intento 
ayudar a los jóvenes que así me 
lo piden cuando trabajamos ~n 
cualquier compañía. Si el direc
tor les enseña la teoría, yo les en
seño la práctica. 

- ¿Cuáles son tus planes 
actuales? 

- Este mes voy a trabajar en 
el rodaje de «La viuda del Capi
tán Quesada», película de la cual 
dos escenas se rodarán en Alca
lá. Después de este mes estoy li
bre a cualquier sugerencia. Pa
sé todo octubre en París en el 
Teatro de Europa con Lluis Pas
qual haciendo «La comedia sin 
título». 

- ¿No supone una constante 
angustia tener que esperar siem
pre que te llamen para poder 
actuar? 

- Eso es indescriptible. Qui
zás es su punto de aventura por
que ensayas dos meses una obra 

i 
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que crees que va a ser un éxito 
y luego no va nadíe o a la inver
sa. Y cuando acabas un proyec
to tienes que sentarte y esperar 
que suene el teléfono. Es un tra
bajo eventual y liberal como pin
tor, por ejemplo, que tiene que 
esperar que le encarguen sus 
cuadros. Sin embargo, es lo úni
co que sé hacer y que me gusta 
hacer. 

- ¿No es cierto que quizás 
necesites ese papel que te capa
tulte al estrellato? 

- Sí. Lo que ocurre es que 
por situaciones económicas, te
nía que cuidar de mi hijo v de mi 
madre, no he podido cuidar mi 
carrera. Si me han dado un pa
pel grande lo he cogido con gus
to, si era pequeño también. Qui
zás eso me haya perjudicado. O 
todo sea cuestión de suerte, no lo 
sé. Ya llegará. 

- ¿Qué tal tus relaciones con 
el reparto de actores alcalaínos 
del «Don Juan Tenorio». 

- Muy bien. Me han pareci
do todos estupendos. Aquí hay 
muy buenos actores y algunos 
muy aprovechables, lo que ocu
rre es que esta profesión es muy 
dificil. Quiero decir que buena 
parte del resultado ha sido gra
cias al director que ha sabido 
aunar todos los buenos papeles 
que sus actores interpretaban. 

- ¿Tienes algún sueño como 
actriz? 

- Sí, interpretar «La rosa ta
tuada» de Tenessee Williams y 
que me la dirigiese Paco Ortuño 
que para mí ha sido todo un des
cubrimiento, tiene un talento y 
una imaginación increíbles. 

- Sabemos que militas en el 
PSOE y que acudes a las asam
bleas del a yuntamiento siempre 
que puedes. ¿Cómo ves Alcalá 
políticamente? 

- Soy muy socialista de 
ideas, aunque luego veas cosas 
reales mal, regular o bien he
chas. Yo me preocupo por mi 
ciudad y creo que desde que es
tán aquí los socialistas Alcalá ha 
mejorado mucho, puede que sea 
una visión parcial aunque yo lo 
veo así. Indudablemente pueden 
cometer equivocaciones. 
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Podría crearse un centro dramático complutense 

«El éxito del Don Juan requiere 
nuevas ideas y planteamientos» 
- dijo MOclesto OUiiacla, presidente de la comisión de CUitura -

El concejal de Cultura, Modesto Quijada, valoró muy positivamen
te el éxito de la séptima edición del Don Juan Tenorio de Alcalá y 
planteó la idea de aprovechar que el director Francisco Ortuño, ar
tífice del éxito, está af'mcado en Alcalá para la posible creación de 
un centro dramático complutense que logre abrir caminos a todos 
aquellos actores y actrices de Alcalá que presenten una calidad, sus
ceptible de poder dirigirla de una forma total al teatro. 

«Los actores de Alcalá han da
do la talla al máximo destacán
dose la formación previa que han 
recibido para el Tenorio», desta
có Quijada, que añadió que «hay 
que aprovechar la vinculación de 
Ortuño a Alcalá para otro tipo de 
espectáculos; hay que hablar con 
él y con todos los consejeros de 
la Fundación Colegio del Rey, a 
ver si aprovechando todas las ac
tividades teatrales que se desa
rrollan en la ciudad con fondos 
públicos se puede hacer algo que 
deje poso y no sólo para dos días 
como el Tenorio». El concejal so
cialista tiene muy claro que «hay 
que aunar los dineros de la ad
ministración; el dinero público 
hay que gastarlo bien y buscan
do una mayor rentabilidad». 

La idea de creación de un cen
tro dramático complutense iría 
con la pretensión de aprovechar 
los esfuerzos que se realizan en 
el taller escuela municipal y dar 
una salida a algunos de los acto
res que allí se hayan formado. 
Pero el centro no exclusivizaría 
la participación a personas que 
hayan salido del taller escuela. 
Tendría un sentido como el que 
Ortuño le ha conferido al don 
Juan, la creación de una compa
ñía formada por actores de gru
pos y entidades de toda la ciu
dad. El sentido de centro dramá
tico se lo conferiría el hecho de 
no ser una compañía estable, es 
decir , la relación del actor o del 
técnico con el centro dramático 
sería temporal , durante el perío-

do que duraran las representa
ciones del montaje. La Funda
ción Colegio del Rey produciría 
un espectáculo y como producto
ra eligiría el espectáculo que con
siderara más rentable desde un 
punto de vista cultural o econó
mico. El centro dramático apro
vecharía la estructura adminis
trativa de la propia Fundación 
cultural. Sería el director del 
centro dramático quien se encar
garía de poner en marcha el es
pectáculo, bien bajo la dirección 
artística de otra persona o de la 
suya propia. Se encargaría tam
bién de elegir los actores más 
apropiados para el montaje en 
cuestión y atendiendo a las cues
tiones económicas, se podría 
contemplar la contratación de al
gún artista de relieve que enri
queciera el cartel. El estreno y la 
permanencia durante varias jor
nadas en Alcalá estaría garanti
zada para a continuación incluir 
el espectáculo en el mayor núme
ro de circuitos posible. 

«El éxito de la septima edición 
del don Juan nos hace plantear
nos nuevas expectativas en Alca
lá», destacó Modesto Quijada, 
que afirmó que la idea del cen
tro dramático podría dar un nue
vo enfoque al panorama teatral 
alcalaíno. 

El mismo Quijada recordó có
mo fue elegido a principios del 
verano Francisco Ortuño en lo 
que casi se convirtió en una de
cisión personal de él como con
cejal de Cultura y vicepresiden-
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-RESTAURANTE-

NUEV .A DIRECCION 
Especialidad en comidas de trabajo, reuniones de 

empresas, celebraciones familiares, etc ... 

te de la Fundación Colegio del 
Rey. «Había varias propuestas 
sobre la mesa de la Fundación, 
incluso se presentó la de Angel 
Facio, el director de la edición 
anterior. Casi fue una decisión 
mía la de Ortuño con el asesora
miento de los técnicos. Habla
mos con él y aceptó y posterior
mente el consejo de administra
ción de la Fundación dio su vis
to bueno. 

Definió a Ortuño como .un 
hombre «de gran profesionalidad 
que ha trabajado y ha hecho tra
bajar. No sólo es la inspiración 
sino que el trabajo de equipo 
también influye». 

Quijada mostró su satisfacción 
no sólo como concejal de Cultu
ra sino también porque «el espec
tador se llevó una gran noche de 
teatro». Según el propio concejal 
de Cultura, se calcula que la pri
mera noche hubo una asistencia 
de unas 3.000 personas, mientras 
que la segunda, en torno a 5.000 
ó 6.000 personas. «El público fue 
exquisito y aguantó hasta el final 
las incomodidades». 

IU quiere hacer coincidir 
la Semana Gastronómica 
con el Tenorio 

El consejero de Izquierda Uni
da en el Consejo de Administra
ción de la Fundación Colegio del 
Rey , el concejal Francisco Gon
zález Adrada, mostró también su 

satisfacción por el éxito del Te
norio y recordó las críticas que 
su grupo lanzó el pasado año tras 
el fracase;> que tuvo la represen
tación bajo la dirección de An
gel Facio. González Adrada re
cordó también que después de la 
representación, su grupo presen
tó una moción de reprobación 
contra el director gerente de la 
Fundación Colegio del Rey , en la 
que se señalaba entre otros asun
tos el del fracaso del Tenorio. 
«Queremos hacer patente que IU 
también ha tenido algo que ver 
con el éxito de este año porque 
este país no es muy dado a cam
bios y para que los haya hay que 
criticar mucho y continuamente. 
Del fracaso del pasado año sólo 
ha quedado una denuncia contra 

. la empresa de sonido cuando hu
bo muchas más responsabilida
des. Al menos, nuestras críticas 
han servido, entre las de otros 
sectores, para que haya habido 
esta agradable sustitución y cam
bio de planteamientos». 

González Adrada planteó la 
necesidad de encontrar una me
jor ubicación para los miles de 
espectadores que acuden a la ci
ta del Don Juan, aunque recono
ció que sustituir el marco del Pa
lacio Arzobispal es complicado. 

Para el portavoz de cultura de 
IU, es necesario trasladar la Se
mana Gastronómica a las fechas 
del Donjuan Tenorio, para que 
ambas actividades juntas sirvan 
como reclamo turístico. 

Especialidades de la Casa 
PIMIENTOS DEL PIQUILLO 
ESPARRAGOS 
LECHAL AL HORNO DE LEÑA 

- CABRITO ESTILO JADRAQUEÑO 
CARNES ROJAS DE LAS ALDEAS GALLEGAS 
POSTRES DE LA CASA . 
ELEGIDA BODEGA 

Sugerencias del Día 
Lunes: MARMITAKO. 
Martes: LACONADA 
Miércoles: SOPA DE MARISCO 
Jueves: COCIDO MADRILEÑO 
Viernes: FABES CON ALMEJAS 
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A la izquierda el director, Francisco Ortuño, que ha conseguido un éxito con la edición del «Don Juan de Alcalá» 1990. A la derecha un 
aspecto de la numerosa asistencia de público, que esta vez disfrutó con las representaciones. 

Los actores alcalaínos no se quedaron atrás 

Todos los protagonistas se sienten 
satisfechos de los resultados 

PUER:r A DE MADRID quiso recoger las impresiones del director y de alguno de 
los actores alcalaínos, la segunda representación del exitoso «Don Juan Tenorio» de 
este año. Todo el elenco de actores alcalaínos no se dejaron ensombrecer por los acto
res conocidos con los que compartieron reparto. Todos estuvieron a la altura de Joa
quín Hinojosa, Luis Merlo o Carmen Rosi que incluso lo declara así en una entrevista 
con nuestro periódico. 

El director, Francisco Ortuño: 
«Hemos conseguido el espacio 
en el que actores, técnicos y 
público se enlazan 
en una misma idea» 

«Estoy muy contento, ya que 
todo ha funcionado a la perfec
ción. Hemos entendido la histo
ria, me han dicho, y esa era mi 
intención. Estoy contento no tan
to por los resultados, porque uno 
piensa que siempre podía haber
se hecho mejor, sino porque to
dos los actores han sido muy dis
ciplinados y se han entregado 
hasta el f"mal. También el públi
co ha sido muy generoso con no
sotros, tantas horas aquí y con 
tanto frío. Podíamos sentir su ex-
pectación y respeto». ' 

- ¿Qué opinas de las declara
ciones de Carmen Rosi sobre ti? 

- «Para mí también ha sido 
un descubrimiento trabajar con 
una mujer de situación tan pro-

digiosa. Enlaza con lo popular de 
las cosas muy bien. Estoy a dis
posición de Carmen para lo que 
quiera y es posible que muy 
pronto hagamos algún proyecto 
juntos». 

Ciutti (criado de D. Juan), 
Antonio López: 
«El Tenorio del año pasado 
fue punto y aparte» 

«Indudablemente el éxito de 
este año es más grande porque 
el Tenorio está mucho mejor tra
bajado, unido al concepto de lo 
que queríamos contar para que 
la gente se enterase y le gusta
se». 

«No me dedico a esta profesión 
todo lo que yo quisiera. Actual
mente trabajo con el Aula de 
Teatro de la Universidad y estoy 
muy contento con lo que hago». 

«Este es mi tercer Tenorio, el 
año pasado interpreté a Avella
neda pero mis circunstancias 

Antonio López es Ciutti. 

personales fueron límite. No hu
bo un trabajo previo, se hizo to
do por encima, al menos ese es 
mi caso. Lo del año pasado fue 
punto y aparte». 

«Ayer conocimos el espectácu
lo. Hasta nuestra primera ínter-

TODO SOBRE FORD 
l.._I l~l 

CONCESIONARIO OFICIAL 
EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO , CHAPA y P INTURA , en: 

pretación sólo sabíamos de pre
paración y puertas cerradas». 

D. Gonzalo de Ulloa, 
Antonio Jiménez, Antxon: 
«Parece mentira lo bien que 
la juventud ha acogido 
el espectáculo» 

«Estamos muy contentos. Creo 
francamente que ha sido un éxi
to sobre todo de público juvenil, 
lo bien que han acogido el espec
táculo. Es gratificante ver que 
esto podía seguir interesando». 

ccYa llevo muchos Tenorios pe
ro he ido poco a poco. Desde 
Maldito 1 hasta D. Gonzalo de 
Ulloa. Es una cota que me mar
qué porque me apetecía hacer 
este papel y agradezco a quien 
haya considerado oportuno que 
lo podía hacer». 

Ctra . ,;e Barcelona , km. 27'200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
nim 
~ 
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Dentro de su campaña de promoción 

MERCADONA 
entregó su «premio gordo»: 

un Renault TSE Chamade 
D. Rafael Pérez Caballero ha resultado agraciado 

con el mayor de los premios que llevan consigo las tarjetas de promoción de MERCADONA. 

Son tarjetas que hay que raspar para ver si tienen premio y en qué consiste. 

El agraciado se puede encontrar con un vídeo, una cadena musical, un reloj ... 

o el premio mayor: un coche, como en los concursos «de campanillas» de la televisión; 

un coche que en este caso es un airoso RENAULT TSE CHAMADE. 

Y eso es exactamente lo que le correspondió a D. Rafael Pérez Caballero en la campaña de promoción 

de MERCADONA del día 1 de octubre, 

todo un Renault TSE Chamade que le fue entregado el sábado día 20 de octubre 

por el Jefe de Planta de MERCADONA, D. José Antonio Jiménez, 

y por personal técnico de AUTOCARPE, Concesionario Renault en Alcalá, 

que acudió para explicar el manejo de los mandos y los órganos del autómovil. 

En estas fotos se ha recogido precisamente dos de esos momentos, 

con D. Rafael Pérez Caballero recibiendo las llaves del Renault TSE Chamade y, en el interior del coche, 

tomando su primer contacto con su nuevo vehículo. ¡Enhorabuena y a disfrutarlo! 



La delegación de Alcalá, junto a Enriqueta y Manuela Azaña, en un momento de la visita a la abadía 
de Saint-Pierre en la ciudad de Moissac. Su iglesia y claustro son testimonio de la resurrección de la 
escultura en Occidente. Cumbre del arte románico, Moissac ha sido durante muchos siglos una etapa 
importante en el Camino de Santiago de Compostela. 

Alrededor de una tumba modesta y gris 

Coloquio internacional en Mantauban 
sabre «Azaña y su tiempo» 

Del·2 al 5 de noviembre ha tenido lugar en Montauban un congreso internacional sobre la figura de 
Manuel Azaña. Es Montauban, una ciudad relativamente grande, de unos 57.000 habitantes, que fue 
fundada hacia 1144 y cuya vida transcurre alrededor de su plaza de soportales de los siglos XVII y 
XVIII. Toda la ciudad está construida en ladrillo. Pasadizos abovedados, arcos, grandes casonas, pa
lacios, todo es ladrillo. Y este ladrillo es tan rosa que a la ciudad.la llaman la más rosa de las ciudades 
rosa. 

Un palacio episcopal del siglo XVII alberga el célebre museo del pin
tór lngres, probablemente el más célebre personaje de la villa de 
Montauban_. A él asistierón el ministro, Jorge Semprún y el alcalde 
de Alcalá, siempre acompañados por Monsieur Hubert Gouze, al
calde de la villa, quien les mostró cada uno de los tesoros que al
berga :;u museo. 

P UERTA DE MADRID 

Y es aquí, en este entorno d on
d e el ta.ntas veces maltr atado y 
d ifamad o presidente alcalamo de 
la 11 República Española vino 
a dejar d e vivir. Moribundo, so
litario en un hotel solitario d e 
u na plaza solitaria junto a una 
catedral solitaria. Solo en terri
torio mexicano. Pues la habita
ción número 2 del primer piso 
del H otel du Midi era de la Em
b ajad a Mexicana. Convirtieron 
en sed e de su país todo el piso 
primero del hotel y fue d eclara
d o territorio mexicano para así 
poder resguardar y proteger a D. 
Manuel Azaza de las garras del 
ejército alemán en la Francia 
ocupad a y humillada en plena 11 
Guerra Mundial. Fue en esta ha
bitación donde va a recibir por 
d os veces la visita del Obispo de 
Montauban , Monseñor Théas. 
Esta misma escena se desarrolla 
en el film de RTV española «Ma
nuel Azaña , un soñador sin ven
tura», de José Frnández Cor-

Florencio Campos y los conceja
les Tomás Sánchez y Manuel 
Galván, junto a una delegación 
del ayuntamiento de Montauban 
a los pies de una placa instala
da en el Hotel du Midi en memo
ria de Manuel Azaña, en recuer
do de la fecha de su fallecimien
to en dicho hotel. 

Florencio Campos y Tomás Sán
chez junto a la tumba de Manuel 
Azaña en el cementerio de la lo
calidad. Allí pudieron apreciar 
el carácter humilde de la misma 
en contraposición a las más ba
rrocas y monumentales que la 
resguardan. Es sin duda una 
tumba modesta y gris. 

El alcalde, Florencio Campos, 
en la habitación número 2 de la 
primera planta del Hotel du Mi
dí. En esta habitación falleció 
Manuel Azaña después de unos 
largos días de agonia, donde in
tercalaba períodos de lucidez 
con otros de inconsciencia. Se da 
la circunstancia de que la emba
jada de México ocupó toda la 
primera planta del hotel y,la hi
zo territorio mexicano, con el fm 
de librar a Azaña de las garras 
de la Francia ocupada por los 
alemanes. 

10 de noviembre de 1990 



Un momento de la firma en el libro de honor del ayuntamiento de 

Montauban del alcalde de Alcalá, con motivo de la visita de la de

legación complutense a tierras francesas. 

menzana , cuyo último capítulo 
fue presentado en el coloquio y 
cuyo desenlace final tan religio
so sirvió para que Juan Mari
chal , en su alocución ante el mi
nistro Jorge Semprún y el alcal
de de Alcalá de Henares , Floren
cio Campos , mostrara su públi
ca y enérgica repulsa a semejan
te manipulación sobre el «arre
pentimiento y confesión ante el 
obispo de Azaña en sus últimos 
instantes». No es cierto, dijo Ma
richal , que Azaña se confesara y 
«ahí está el testimonio de su es
posa , única testigo de su final». 

Comoquiera que fuera , lo cier
to es que el coloquio internacio
nal sobre la figura de Manuel 
Azaña reunió en Montauban a 
intelectuales tales como Tuñón 
de Lara, Jesús Ferrer, Manuel 
Aragón , Enrique del Moral , 
Marta Bizcarrondo, Juan Mari
chal , Paul Aubert , Santos Juliá 
y Julio Arostegui, entre otros. 
Todos ellos ponderaron la digni
dad humana e intelectual de es
te presidente tan maltratado por 
la derecha de los años republica
nos y , no digamos, de la España 
oficial. Entre todos han querido 
reconocer a un personaje que ha 
marcado profundamente la vida 
política y cultural de este país. 

último y en nombre del gobier
no español, asistió al homenaje 
el ministro de Cultura, Jorge 
Semprún. . 

El ministro de Cultura afirma
ba en su discurso del 4 de no
viembre , tras la ofrenda floral a 
la tumba de Azaña, cómo las 
grandes reformas fundamentales 
del presidente de la República 
destinadas a modernizar la socie
dad del estado español, se han 
visto realizadas en la actualidad 
y en casi su totalidad. Y Floren
cio Campos señala las claves pa
ra el reconocimiento a la figura 

norencio Campos se dirige a los asistentes en el acto de clausura 

del coloquio, que tuvo lugar en el Teatro Municipal. En primer tér

mino, el ministro de Cultura, Jorge Semprún. 

de Azaña: «¡Qué tiempos éstos, 
en que lo obvio necesita explica
ción!». Tras una reseña de la re
lación entre aquél y la ciudad de 
Alcalá, dijo: «Aquel muchacho 
que nace el 10 de enero de 1880 
va a echarse sobre sus espaldas la 
gran empresa de intentar la mo
dernización del Estado y la de
mocratización de la sociedad que 
le tocó vivir. Se vio envuelto en 
la tragedia de la guerra civil es
pañola como Jefe de Estado. An
te su mesa de despacho desfila
rán leyes como la constitucional 
de 1931, la reforma .agraria, la 

del ejército; se convierte en el 
centro de todas las posibilidades 
que tuvo España entre 1931 y 
1939. Esta ingente empresa de 
progreso, intentada con lealtad, 
le costará la vida». 

A ellos se sumó la delegación 
de Alcalá de Henares, presidida 
por el propio alcalde , Florencio 
Campos, junto a los concejales 
Tomás Sánchez, Fernando Gar
cía Pela yo y Manuel Galván. Por 

El ministro de Cultura. Jorge Semprún, y el alcalde de Alcalá, no

rencio Campos, en un momento del acto celebrado ante la tumba del 

presidente de la República en el cementerio de Montauban el do

mingo 4 de noviembre, fecha del cincuentenario. Al acto asistieron 

los pocos españoles que aún quedan en Francia y que se vieron obli

gados a abandonar nuestro pais en el año 39. 

«Sin embargo, -continuó 
Florencio Campos- son ya 
tiempos para que los españoles, 
las instituciones españolas, reco
nozcamos lo obvio de la obra de 
Azaña. Desde estas líneas, como 
español de a pie y, también co
mo representante de su ciudad 
natal, me uno a este deber de re
conocimiento y gratitud que le es 
debido. Aprovecho asimismo la 
ocasión para reconocer la gene
rosidad que la ciudad de Mon
tauban tuvo con él en los meses 
finales de su vida y el respeto en 
que han reposado sus restos has
ta ahora, en el cementerio local. 
Desde este reconocimiento nos 
debemos unir a su figura, a su 
obra y, sobre todo, a suspensa
mientos de convivencia y de to
lerancia. Valores que no fueron 
posibles en los años trágicos de 
la contienda civil, ni después, 
por un largo período de intole
rancia y falta de libertad en 
nuestro país. Libertad democrá
tica en defensa de la que empleó 
sus mayores energías». Por últi
mo dijo: «Es sin duda una her
mosa empresa el procurar supe
rar, con la herencia que a todos 
nos ha legado D . Manuel Azaña, 
estos tiempos en que lo obvio ne
cesita explicación». 

Montajes eléctricos de baja tensión 
y energía solar 

Instaladores autorizados por el Ministerio de Industria 

PACOVI 
Instaladores de calefacción nocturna 
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Manuel Azaña, patrimonio dé"''~ 
Escribe Fernando García-Pelayo 

El coloquio sobre Manuel 
Azaña que se acaba de celebrar 
en Montauban se inscribe en la 
misma línea del que tuvo lugar 
en Alcalá hace un lustro: acer
camiento al hombre, al intelec
tual y, sobre todo, al personaje 
clave de la Segunda República. 
Sesenta años de crítica feroz 
por parte de sus enemigos po
líticos no se borran fácilmente. 
Y creo que el estadista alcalaí- . 
no seguirá siendo todavía por 
algunos años ese «Desconoci
do>>, como tan acertadamente lo 
calificara su biógrafo y cuñado 
Cipriano de Rivas Cherif. 

Abrigo la esperanza de que 
tal desconocimiento vaya desa
pareciendo poco a poco entre 
nosotros. Esas conmemoracio
nes en fechas determinadas, co
mo puede ser la del cincuente
nario de su muerte, suelen ser 
ocasioqes propicias para el re
cuerdo, el estudio y el análisis. 
Estos días se está escribiendo 
mucho en la prensa sobre Ma
nuel Azaña. Y hasta políticos 
de diversas opciones rivalizan 
entre sí arrimando cada uno el 
ascua a su sardina y atribuyén-

dose poco menos que línea di
recta con quien inspiró las re
formas fundamentales tenden
tes a modernizar la sociedad es
pañola y el Estado. 

Pero temo también que , por 
esa propensión al bandazo que 
nos caracteriza, vayamos a aca
bar ahogándonos todos en un 
maremágnum de textos hagio
gráficos. Como hombre que 
era, está claro que Azaña care
cía del don de la infalibilidad. 
Y de hecho, los analistas histó
ricos coinciden en señalar los 
errores que pudo cometer du
rante su actuación política, que 
se desarrolló en una época no 
precisamente de paz octaviana. 
Y más cierto todavía es que al 
fracaso de la República que él 
presidía y a la tragedia de una 
larga Guerra Civil contribuye
ron mucho más las posiciones 
contrarias, a veces abiertamen
te hostiles , de otros políticos 
encuadrados en partidos de iz
quierda que hoy no tienen el 
menor reparo en erigirse como 
adalides del azañismo. 

Como conclusión de estas 
breves reflexiones , quisiera lle-

Durante el mes de noviembre 

10% Dto. 
EN TODOS NUESTROS ARTICULOS 
PRESENTANDO ESTE ANUNCIO 

Ven a: 

LEVl'S CENTER ALCALA 
DE HENARES 
Paseo Estación, 8 
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LEVl'S CENTER <<EL VAL» 
Centro Comercial «EL V AL» 

Local 107 

varal ánimo de todos lo que me 
parece obvio: Manuel Azaña , 
presidente de la República , je
fe del Estado, pertenece de ple
no derecho a la historia de Es
paña, por encima de sus acier
tos o de sus errores. Nadie ni 
ningún partido tiene derecho a 
considerarlo como patrimonio 
exclusivo. Y a aquellos que no 
simpatizan con el personaje, 
quisiera decirles que, pasados 
cincuenta años de su muerte, 
tiempo es ya de deponer actitu
des recalcitrantes , de saludar al 
político moderado e inteligen
te que fue y de reconocer que 
su proyecto político fue el pri
mer verdadero intento de cons
truir una democracia moderna 
en España. 

Y si lo que acabo de decir es 
válido para todos los españoles, 
nosotros , los alcalaínos, pode
mos además esgrimir otras ra
zones. Azaña nació en nuestra 
ciudad, paseó por nuestras ca
lles y es muy posible que hasta 
se bañara y nadara en el Hena
res. ¿Cómo es posible que a ve
ces se dude incluso del alcalai
nismo de este hombr.e, vástago 

El autor del artículo, ante la 
tumba de Azaña en el cemen
terio de Montauban. 

de una familia enraizada en 
nuestra tierra durante cerca de 
dos siglos? Su casa sigue ahí, en 
la calle de la Imagen, y hasta al
gunos de sus descendientes vi
ven en ella. Son tal vez argu
mentos sentimentales, pero no 
por ello menos importantes a la 
hora de pedir a los que viven en 
Alcalá y a los que leen este pe
riódico un mínimo de com
prensión y un poco de genero
sidad a la hora de juzgar a un 
alcalaíno ilustre: don Manuel 
Azaña y Díaz . 

19ostcría 
del Jfstudíante 

DEGUSTE NUESTRA CARTA 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Sopa castellana. 
- Judiones de La Granja con liebre. 
- Crema de castañas y apio. 

*** 
- Cebiche de dorada con vinagreta de cangrejos de río. 
- Fritos de langosta con bastoncitos de verdura. 
- Escalopas de pargo rellenas de vieiras con salsa de 

cebollinos. 
*** 

- Solomillo de cebón a la brasa con salsa de higos agridulces. 
- Chuletitas de jabalí con salsa de queso suave y moras. 
- Riñones de cordero al vinagre de yema sobre lecho de setas. 

*** 
- Suspiros del tuno. 
- Piononos de Santa Fe. 
- Costrada de Alcalá. 
- Buñuelos de viento. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Cenas Cervantinas 
y otras celebraciones 

Reservas: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

10 de noviembre de 1990 



Isabel serrano, iueza decana de Alcalá -
«En muchas ocasiones, nuestra labor y 
la de la policía se ve entorpecida por los 
propios ciudadanos, que no colaboran 
cuando son víctimas de un delito» . 
«Con la detención del presunto violador se demuestra 
que la policía también ha llevado una investigación lo 
más exhaustiva posible» 

PUERTA DE MADRID man

tuvo la siguiente entrevista con 

la jueza decana de Alcalá. En 

dla, además de hablar de las vio

laciones, conversamos sobre el 
traslado al nuevo edificio de juz

gados en la calle Colegios , sobre 

la inseguridad ciudadana y sobre 
otros aspectos relacionados con la 

judicatura y en definitiva , con la 

justicia . El objetivo de la entre

vista era conocer un poco más a 

fondo de qué manera funciona la 

justicia en nuestra ciudad. Isa

bel Serrano Nieto es de Madrid 

y lleva como jueza en Alcalá des

de hace tres años. En febrero de 

1990 fue elegida por sus compa
ñeros jueces como la decana de 

Alcalá. 

Concentración de mujeres 

de Izquierda Unida 
- Hace unos días se concen

traron ante su juzgado un grupo 

de mujeres convocadas por Iz

quierda Unida manifestando su 

preocupación por el incremento 

de las violaciones. ¿Qué les dijo 

usted en el momento en que se 

entrevistaron? 
- Les dije la verdad, que ló

gicamente ése es un delito que 
nos preocupa igual que nos preo
cupan absolutamente todos los 
demás delitos que se producen. 
Nosotros intentamos, en la medi
da que podemos, controlarlos y 
evitarlos. Con la detención del 
presunto violador se demuestra 
que la policía también ha lleva
do una investigación de lo más 
exhaustiva posible. A las muje
res que se entrevistaron conmi
go les expliqué que en muchas 
ocasiones la labor nuestra y la 
de la policía se ve entorpecida 
por los propios c iudadanos por
que no colaboran con nosotros 
cuando son víctimas de un deli
to y se les requíere para que re
conozcan al presunto autor del 
delito, para que presten declara
ción o para que vengan al juzga
do. La gente piensa que eso es 
una molestia y que no tienen por 
qué hacerlo. Nosotros estamos 
cita ndo y citando y la gente no 

10 de noviembre de 1990 

La policía ha detenido a una persona como presunto violador. Es 

ahora la justicia la encargada de realizar las oportunas averigua

. ciones y de sentenciar según los hechos que se llegue a estimar co

mo probados. Cuando sólo han pasado unas horas desde la deten

ción, cuando el detenido permanece ingresado en la prisión de Al

calá como preventivo a la espera del juicio, todavía no estaba de

terminado qué juzgado se va a hacer cargo de las diligencias, debi

do a que, al existir varias denuncias, éstas fueron recogidas por di

ferentes juzgados de guardia. Isabel Serrano Nieto, titular del juz

gado de primera instancia e instrucción número 6, cuya sede provi

sional está situada en la calle Carmen Descalzo, es la jueza decana 

de Alcalá, y nos informó de que las investigaciones podría llevar

las el juzgado que hubiera recibido la primera denuncia que se le 

imputa al detenido. 

viene, no hace caso de las cita
ciones. Nos dejan con las manos 
atadas y sin poder hacer absolu
tamente nada. Por regla general, 
en este tipo de actos, las únicas 
personas que pueden ayudarnos 
son las que han sido víctimas de 
esos delitos; nadie más estába
mos allí y nadie más lo hemos 
visto. Si se niegan a identificar 
a la persona que les ha robado, 
les ha atacado, les ha violado, 
nos dejan sin poder hacer abso
lutamente nada porque lo que no 
podemos es juzgar a alguien sin 
tener pruebas de que ha sido el 
responsable. A las mujeres que 
se entrevistaron conmigo les ex
pliqué que se había puesto en 
marcha un dispositivo para in
tentar localizar al individuo en 
cuestión. También les expliqué 
que actuaciones como esa mani
festación, no la presentación del 
escrito si se hubiera hecho de 
una forma más discreta, por de
cirlo de alguna manera, todo lo 
que hace es perjudicar porque 
quíen se dedica a este tipo de de
litos, al ver todo este despliegue 
es normal que no vuelva a inten
tarlo en una temporada, hasta 
que el ambiente se tranquilice. 

- ¿Es Alcalá una ciudad es

pecialmente conflictiva a tenor 

de la población flotante que 

existe? 
- Alcalá es como cualquier 

gran ciudad. No creo que lo sea 
mucho más que Getafe o que 
cualquíer otra alrededor de Ma
drid. No dudamos que hay una 
cárcel y que eso es un punto 
negro en casi todos los sitios, 

puesto que provoca mayor ries
go. Pero su nivel de conflictivi
dad es parecido al de otras 
ciudades. 

- El ciudadano muchas veces 

se queja de la justicia cuand o se 

trata de hablar d e la falta de se

guridad ciud ad an a. En ese sen

tido ¿qué p u ed en d ecir usted es, 

los jueces? 
- Pues que nosotros aplica

mos las leyes, no las hacemos. 
Las leyes las hacemos todos los 
ciudadanos españoles con nues
tro voto. Al elegir a un determi
nado partido o persona lo que en 
definitiva estamos haciendo es 
respaldar la labor que ellos va
yan a hacer en un futuro. Ellos 
son los encargados de la función 
legislativa, es decir de elaborar 
las normas; nosotros única y ex
clusivamente podemos aplicar 
esas normas y con ellas enlama
no tratamos de actuar de la for
ma más correcta y mejor para 
atender las necesidades de la so
ciedad en la que nos estamos 
desenvolviendo. 

- Los políticos locales han 

llegado a decir que ustedes han 
sido invitados a las reuniones de 

la junta d e seguridad ciudadana 

y que nunca han acudido, ¿por 

qué? 
- Respecto a eso puedo decir 

que desde que yo estoy ejercien
do el cargo de decana, aunque la 
verdad es que hace poco tiempo, 
única y exclusivamente, que yo 
recuerde, me ha llegado en su 
momento una convocatoria de 
un día para otro. Lógicamente, 
de un día para otro yo no puedo 

ir porque tengo juicios civiles, 
juicios penales, bodas .. . Lo que 
yo no puedo es paralizar mi tra
bajo en el juzgado para ir a una 
junta. Yo podría ir cuando se me 
dice con una antelación suficien
te para no convocar ni señalar 
nada para ese día. Recuerdo que 
una me llegó correcta, pero me 
llegó en mi mes de vacaciones y 
no iba a suspenderlas para 
venir. 

- ¿Q ué pod ría aportar el po
d er judicial en materia d e segu
rid ad ciudad a n a y más concreta 

mente en este t ipo d e juntas? 
- Pues no lo sé. Dependería 

de lo que se tratara y del tema en 
cuestión. Me imagino que, como 
en todos los sitios, la experien
cia que nosotros podamos tener 
a nivel del trato con los ciudada
nos y con los delincuentes, que 
en definitiva son también ciuda
danos; lo que pasa es que por sus 
especiales características, quízá 
nosotros tengamos un trato con 
ellos más directo que el que pue
da tener la generalidad de la 
población. 

El nuevo edificio 
sede de los juzgados 

- ¿Q ué n ivel d e funciona

m ien to tiene el nuevo edificio de 

juzgados situado en la calle de los 

Colegios? 
- Tiene en la actualidad un 

nivel de funcionamiento relati
vo. Ahora mismo están allí ins
talados los tres juzgados pena
les, números 28, 29 y 30 y tres 
juzgados de primera instancia e 
instrucción, los números 1, 2 y 3. 

- ¿Cuándo se pondrá total 

mente en funcionamiento? 
- La fecha de puesta en fun

cionamiento total del edificio no 
se la puedo decir con exactitud 
porque a mí en principio se me 
dijo que la obra se entregaría a 
mediados de agosto, después 
que en septiembre y estamos en 
noviembre y todavía están tra
bajando. 

- ¿CÓmo se ocupará el nue

vo edificio? 

P UERTA DE MADRID 



-

- Allí se pretende colocar los 
nueve juzgados de primera ins
tancia e instrucción que prevé la 
Ley de Plantas; se instalarán los 
siete que estamos actualmente y 
dos más que se crearán en un fu
turo. Los juzgados penales, así 
como una fiscalía, se ubicarán 
en otro edificio. 

- ¿Qué pasará con los edifi
cios que se ocupan hoy, cuando 
se trasladen a la nueva sede? 

- Esos edificios revertirán a 
sus dueños porque están ocupa
dos en régimen de alquiler. Eso 
es lo que ocurrirá por ejemplo 
con el de la calle Santiago. 

- ¿Cuál es el cometido d e los 

juzgados de primera instancia e 
instrucción? 

- Se dedican a todo. Tocan 
absolutamente todos los temas, 
civiles o penales, y celebran en 
materia penal los juicios de 
faltas. 

- ¿Y el de los juzgados 
penales? 

- Los penales celebran úni
~a y exclusivamente los juicios 
penales por delitos concretos, es 
decir, los que la ley les atribuye 
su conocimiento. Ellos única y 
exclusivamente se dedican a 
juzgar y a ejecutar lo que juz
gan; no tramitan, somos los de 
instrucción los que tramitamos. 

COMPLUGRAF 
ARTES GRAFICAS 

La imprenta 
del Henares 
LA CALIDAD MARCA UN ESTILO 

TODO TIPO DE IMPRESOS EN OFFSET 

catálogos • Folletos • Publicidad • Facturas 
cartas • Trabajos para laboratorios • Etc. 

-Presupuestos sin, compromiso-

OFICINA: 

e/ Madre de Dios, 10-1° A 
Teléf.: 880 61 63 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

TALLERES: 

e/ Rafael Alherti, s/n 
Teléf.: 885 76 62 

CAMARMA DE ESTERUELAS 

En Alcalá hay cuatro mujeres titulares de juzgados 
- ¿Es muy difícil contabili

zar el número d e juicios que se 
celebran por ejemplo durante 
una semana en Alcalá? 

- Sí que lo es, ya que eso es 
muy relativo y depende de cada 
juzgado y de su agenda de seña
lamientos. Normalmente, tanto 
el juzgado número 7 como el 6, 
solemos celebrar entre veinti
cinco y treinta juicios de faltas 
semanales. Los restantes juzga
dos, que llevan menos tiempo 
celebrando juicios de faltas, tie
nen un número inferior pero que 
no creo que baje de los quince o 
veinte a la semana. 

- ¿Cuál es el tipo de juicio 
que más se da en Alcalá? 

- No hay un juicio específi
co. Hay juicios de absolutamen
te todo y de lo más dispar. No 
hay ningún juicio que especial
mente abunde aquí, ni en ningún 
sitio. La gente se comporta igual 
aquí en Alcalá que en Madrid o 
en cualquier otro sitio. 

- ¿Cuál es el cometido del 
juez decano , en este caso jueza? 

- Me encargo por así decir
lo, de controlar la conservación 
de los edificios, de controlar que 
el servicio al ciudadano se pres
te en la debida forma. Yo recibo 

las quejas que hay y represento 
a mis compañeros en los actos 
oficiales. 

- ¿Es el juez decano el más 
antiguo , el que más tiempo lleva 
en la ciudad? 

- No. En todos los lugares 
que hay diez juzgados se cele
bran elecciones y el decano es el 
elegido por la mayoría de sus 
compañeros. No se exige ningún 
requisito especial. 

- ¿Desde cuándo lleva usted 
como jueza decana de Alcalá ? 

- Exactamente desde que se 
celebraron las elecciones, en fe
brero de este año. 

- ¿Es la primera vez que se 
da la circunstancia en Alcal á de 
que una mujer sea jueza decana? 

- Sí, es que en Alcalá ha ha
bido muy pocas compañeras, la 
mayoría eran varones. Cuando 
yo llegué ' a Alcalá estaba otra 
compañera únicamente. Poste
riormente han ido llegando más 
mujeres y hoy somos hasta cua
tro , dos en juzgados de primera 
instancia e instrucción y el res
to en los penales. Pero esta es 
una consecuencia normal y na
tural porque en la judicatura va 
entrando cada vez un mayor por
centaje de mujeres y lógicamen
te van ocupando su lugar. 

Escuela de Psicoanálisis Grupo cero 
ALCALA DE HENARES 

PSICOTERAPIA Y PSICOANALISIS DE: 
- Ansiedad, depresión, fobias, obsesiones. 
- Trastornos psicosomáticos: Asma, úlcera, urticaria. 
- Problemas sexuales: Eyaculación precoz, frigidez. 
- Afecciones infantiles: Enuresis, rendimiento escolar 

inadecuado. 
- Psicoprof'llaxis en problemaas de pareja y en el parto. 

Petición de hora: 889 56 12 - 889 31 49 
Carlos Fernández (M:édico-psicoterapeuta) 
Stella Cino (Psicóloga-psicoanalista) 

Clínica PRYCONSA (Vía Complutense, 77) 

Francisca 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
nnsonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

Núñez, S. A. 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Telef. 889 01 25 (2 líneas) FAX: 889 06 13 
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PARA EMPRESAS SITUADAS EN EL CORREDOR DEL HENARES 
NECESITAMOS CUBRIR LOS SIGUIENTES PUESTOS 

CONTABLES 
Perfecto dominio del PGC y 

contabilidad de costes. 
lnformatica a nivel usuario. 

Salario abierto. 

SECRETARIA 
•• 

BILINGUE 
Preferible nativas. Dominio 

del idioma inglés y/o francés. 
Con experiencia en puesto 
similar. Salario entre 2 y 3 

millones. 

TELEFONISTA V 
RECEPCIONISTA 

Ingles y/o francés .. 
Salario entre 1, 5-2 millones. 

DELINEANTES 
PROYECTISTAS. 

Manejo de CAD y experiencia 
en Delineación Industrial. 
Salario de 2-3 millones. 

ANALISTA 
PROGRAMADOR 
En AS-400, S.38, Unix, C, 

etc ... experiencia de uno o . 
dos años. 

ELECTRICISTAS 
Con experiencia en 

.Mantenimiento Industrial, 
alta y baja tensión, 

conocimientos de Mecánica. 
Salario de 2 a 2,5 millones. 

ADEMAS DE ESTOS PUESTOS NOS SOLICITAN PROFESIONALES 

DE OFICIOS (cerrajeros, albañiles, pintores, torneros, 
fresadores, etc ... ). ESTAMOS DISPUESTOS A RECIBIR sus 
CANDIDATURAS. 

INTERESADOS ENVIAR HISTORIAL PROFESIONAL CON TELEFONO Y HORAS DE CONTACTO AL APARTADO 
1.150 DE ALCALA DE HENARES, INDICANDO EN EL SOBRE EL NOMBRE DEL PUESTO SOLICITADO 

EMILIO CASTELAR,4 
TELS.: 888 37 62 - 888 39 52 
TELEFAX: 888 17 64. APDO. 1150 
28805 ALCALA DE HENARES 



Manuel García y orestes Sánchez, presidente y 

secretario de prensa de la FAE, hablaron para 

PUERTA DE MADRID tras su tercer congreso 

«Trabajamos fundamentalmente 
sabre las carencias de la educación 
en este u otra gobierna» 

Como ya les informamos la semana pasada, la FAE, -Federación 
Alcalaína de Estudiantes, celebró su tercer congreso anual, resul
tando reelegido José Manuel García Prieto, presidente en funcio
nes desde que se creó esta asociación estudiantil. 

PUERTA DE MADR I D man
tuvo una entrevista con el presi
dente José Manuel García y con 
el secretario de información y 
prensa Orestes Sánchez Bena
vente. 

Dos proyectos inmediatos: 
Asesoría jurídica y servicio 
de apoyo para estudiantes 
de enseñanzas medias 

José Manuel declaró estar sa
tisfecho por su reelección: uLa 
Federación actualmente pasa por 
un proceso que necesita una con
tinuidad, sobre todo con vistas a 
dos proyectos inmediatos que te
nemos entre manos». 

El primero es la Asesoría Ju
rídica para los Estudiantes. 
Nuestra labor será la recogida y 
tramitación d e las quejas legales 
de los estudiantes para interpo
ner recursos , en colaboración 
con el CIDAJ que cuenta con un 
abogado . 

El segundo proyecto es un 
convenio que se va a firmar con 
la concejalía de Educación y 
otras organizaciones para la 
puesta en marcha del servicio de 
apoyo para los estudiantes de en
señanzas medias. 

Los horarios en los que co
menzarán a ofrecer estos servi
cios son de 5'30 a 8 ' 00 a partir 
de enero y en el local que les ofre
ce la Casa de la Juventud. Con
sideran que «este local es muy 
pequeño y aunque no estamos en 
las condiciones que nos gustaría, 

al menos tenemos un sitio de tra
bajo y un lugar dond e ofrecernos 
al púb lico». 

Es a causa de estos d os proyec
tos q u e José Manuel apostó por 
su continuidad en la presidencia. 
Según sus declaraciones: «Llevo 
metido en estos asuntos desde 2° 
de Bachillerato con una trayec
toria curiosa. En estas circuns
tancias era necesaria mi conti
nuidad , pero desear ía pronto el 
relevo para d edicarme más d e 
lleno a la universid ad que es el 
ámbito en el que me encuentro 
inmerso en estos momentos». 

Poca participación juvenil 
Si bien de 58.000 estudiantes 

que hay en Alcalá, sólo 800 son 
socios de la F AE , los dos repre
sentan tes de esta asociación que 
hablaron con nuestro periód ico, 
coincidieron en afirmar que «la 
F AE es la asociación juvenil con 
más socios de Alcalá. Esta poca 
participación ha de enmarcarse 
en una problemática más amplia: 
el pasotismo y el ted io que afec
ta a toda la sociedad en general. 
Aunque la participación en este 
tercer congreso no ha sido indu
dablemente tan exitosa como la 
primera edición no nos quejamos 
de la asistencia y participación 
de nuestros socios». 

Política educativa al margen 
de la idea de partido 

Una de las cosas que quiso de
jar bien clara el presidente de la 

~\~~·-....... /~ Era Honda, 23 - Tlf. 880 41 10 

- INSTALACIONES ELECTRICAS. 
AIRE ACONDICIONADO. 
CALEFACCION. 

l~mawlllilll!l'!il 
PUERTA DE MADRID 

F AE fue la indep end encia de la 
asociación frente a cualquier 
partid o político, el problema es 
que «Cuando no te alíneas con 
nad ie recibes tortazos de todas 
partes. Nosotros estamos para 
trabajar fund amentalmente so
b re las carencias de la ed ucación 
en este u otro gobierno». 

P ara la fed eración, la p olítica 
educativa está al margen de la 
idea de partido, la política edu
cativa es para ellos «realid ad co
mo línea de actuación y trabajo». 
D os son las realidades de las que 
se ocupan en estos momentos: 
«Hemos hecho un estudio d e los 
institutos de enseñanzas medias , 
que aprovecho para d ecir que su 
estado es lamentable , y estamos 
centrando nuestras actuaciones 
en la formación profesional que 
desde siempre ha estado un po
co abandonad a del Ministerio 
cuando está d emostrando más fu
turo profesional que las enseñan
zas medias». 

No sólo van a apoyar las rei 
vindicaciones reales del Institu
to de Formación Profesional 
«Alonso Avellaned a» sino que , 
reconociend o también un aban
dono por su parte, han puesto a 
trabajar a gente de la federación 
en esta área. 

Preocupación por la LOGSE 
José Manuel García declaró la 

preocupación de la F AE por la 
LOGSE: «Estamos temerosos de 
que la reforma suponga desba
rajustes más graves de los que 

+ 

actualmente se sufren . Confia
mos en que el buen hacer de los 
profesionales de la educación, 
profesores sobre todo, puedan 
hacer adaptable el sistema que se 
pretend e». 

«L a única manera en la que 
nuestra federación puede parti
cipar - continuó el presidente de 
la FAE- , es en la tarea de infor
mación, recobrándola y ofrecién
dola a los estudiantes». 

Campaña anti-abstencionista 
ante las elecciones escolares 

La F AE quiso , desde nuestra 
páginas , hacer un llamamiento a 
la no abstención en las próximas 
elecciones - entre el 19 y 30 de 
noviembre- a Consejos Escola- · 
res: uSe puede observar una de
jadez no sólo en los estudiantes 
sino también en profesores y pa
dres. Tenemos la posibilidad de 
articular democráticamente la 
educación, la mejor que nos han 
dejad o , y no debemos dejar pa
sar la oportunidad de utilizarla». 

El presidente , José Manuel 
García, concluyó asegurando que 
«estoy convencido que en estas 
elecciones nuestros representan
tes t>btendrán muy buenos resul
tados como en años anteriores. 
Queremos que la gente que salga 
sea responsable. No es que noso
tros seamos los más responsables , 
pero sí es cierto que un estudian
te independiente no tiene ni con
trol ni obligación de rendir a 
nadie». 

AGRADECIMIENTO 

Dª. MARGARITA DEL PINO GARCIA 
Falleció en Alcalá de H enares el día 3 0 de octubre d e 1990 

D.E.P. 
Su familia agradece , a nte la imposibilidad d e hacerlo per

sonalmente, todos los te stimonios de condolencia rec ibidos 
ante tan tri ste pérdida. 

A · tod os, muchas gr acias. 
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H~l\. :INTEl\NfAT:EONAL 
MANAGEME NT RESOURCES INTERNATIONAL 

SELECCION DE PERSONAL 

Vía Complutense, 44 - Edif. Feria 
Telf.: 882 09 95 - FAX: 882 86 08 

@NMOBIUARIA 

~AMPOMAR 
MAYOR, 22 - 1.0 

TELF. 882 29 69 
Alcalá de Henares 

LITORAL 
ZONA MAR MENOR 

(MURCIA) 

4 CHALETS de 250 m/2 construidos 
y &aa m/2. de parcela. 

Alto Standing. Admisión corno socio en La Manga Club: 

3 campos de golf, puerto deportivo, 

playa (cala) particular, 

equitación y todo tipo de instalaciones deportivas. 

. luz/ 
AlcAlA 

GRUPO EMPRESARIAL RODRIGUEZ ·CLEMENTE 

PROYECTOS DE ILUMINACION POR ORDENADOR 

ESPECIALISTAS EN ILUMINACION DE HOTELES, CAFETERIAS, 

CENTROS COMERCIALES Y LOCALES EN GENERAL 

ILUMINACION DECORATIVA DE ALTO NIVEL 

PRECIOS MUY ESPECIALES A COMERCIANTES Y PROFESIONALES 

C/. Clavel 1 - Teléf.: 881 26 78 - ALCALA DE HENARES 

, 

~QUES 
CHOS '3 Tirn@@W©®g ~aÍ1a 

OBRAS, REFORMAS ... el. Gallegos, 12 
fils temas Telf.: 882 33 46 

~ FAX: 882 92 14 
ALCALA DE HENARES 

USTED Y MUCHOS MAS ••• 
LA GRAN FAMILIA DE 

EL CHAPARRAL 
PUB 

Venga a comprobarlo 
... y no se olvide de NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 -Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 
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otoño, tiempo de cenas sociales 
Aniversarios y homenajes futbolísticos 

El otoño es un tiempo propicio a cerrar ejercicios sociales. Y eso 

es lo que preparan estos días esas entidades tan entregadas a sus 
objetivos que son las peñas futbolísticas. De momento, he aquí tres 

muestras de esa actividad. 

La Peña Venecia, 
con Di Stefano como 
invitado de honor 

La peña Venecia, que aca
ba de ver reconocidos oficial
mente sus méritos en la fiesta 
de galardones del fútbol ma
drileño , celebrará su cena de 
aniversario el próximo día 16 
de noviembre en el restauran
te Oliver ' s. 

Esta vez, Pedro López, cu
ya imaginación no descansa a 
la hora de buscarse invitados 
de honor populares, ha busca
do y encontrado para tal efec
to nada menos que a Alfredo 
Di Stefano, quien para mu
chos aficionados es la prime
ra figura del fútbol mundial 
de todos los tiempos. Los que 
quieran participar en este 
homenaje de la peña Venecia 
a D. Alfredo sólo tienen que 
retirar sus tarjetas para )a 
cena en el domicilio de la pe
ña, en el callejón de Santa 
María , 1. 

XVI Aniversario 
de la peña atlética 
Campo del Angel 

La peña atlética Campo del 
Angel, con una cena en el res
taurante Tuparnaro, situado 
en la calle Federico Mornpou , 
celebrará la noche del 10 de 
noviembre su XVI aniversa
rio. 

La cena dará comienzo a las 
22 horas y se espera la presen
cia de algún futbolista y algún 
directivo del club rojiblanco. 

PUERTA DE MADRID 
aprovecha la ocasión para fe
licitar al presidente de la pe
ña, Julio Orozco Pérez , y a to
dos los componentes , deseán
doles muchos más aniversa
rios. 

11 Aniversario 
de la peña madridista 
Ramón Mendoza 

Otra peña futbolística apro
vecha este fin de semana pa
ra celebrar su aniversario. Se 
trata de la peña rnadridista 
Ramón Mendoza que cumple 
su segundo año de historia y 
de andadura en su fidelidad 
en los colores blancos del 

Real Madrid. 
La cena conmemorativa 

tendrá lugar a las 20' 30 horas 
del viernes 9 de noviembre y 
se espera contar con la presen
cia de Ramón Mendoza, pre
sidente del Real Madrid, y no 
se descartaba la posibilidad de 
la asistencia de algún jugador 
integrante de la primera plan
tilla habida cuenta del descan
so liguero. 

EL VAL 
SE VENDE 

CHALET ADOSADO 
• 150 m/2 construidos 

• Dos plantas • 4 dormitorios 
• 2 baños y 1 aseo • Garaje 
• Salón con cuarto de estar 

• Parcela de 300 m/2 
• Excelentes calidades y precio 
Información: 

ES 
Avda. Guadalajara , 3 

Telfs . : 880 25 12 - 880 25 94 
880 25 96 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

SE VENDE CHALET 
Parcela 330 m. Habitables 150 m 

4 habitaciones 
Armarios empotrados 

3 cuartos de baño 
Salón comedor 
Sala de estar 

Cocina amueblada y despensa 
Hall , Terraza y porche 

Calefacción central 
Chimenea No ruega 

Jardín . 

PRECIO: 25 millones, 

más aplazados (negociable) 

Telfs.: 889 63 99 y 880 60 13 

~~ CI . Teniente Ruiz , 4 

~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM~~ y 880 oo 41 

*Mfl#M!·M Alcalá de Henares 

TRASPASA PUB 
EN FUNCIONAMIENTO 
Zona Caballería Española 
180 m/2. Totalmente instalado 
-BUENA CLIENTELA-

PUERTA DE MADRID 



Durante los días 9, 10y11 de noviembre 

XVI semana Cultural · 
del centra Extremeña 

Durante este fin de semana, los días 9, 10 y 11 de noviembre, el 
Centro Extremeño celebra sus jornadas culturales, patrocinadas por 
la Junta de Extremadura, el Ayuntamiento de Alcalá y la Fundación 
Colegio del Rey. El programa de actos es el s iguiente: 

VIER NES 9: 

20'00 h.: La C O RAL inter
pretará el Himno d e Extrerna
d u r a en la Casa de la 
Juventud . 

20' 15 h . : P resentación de la 
jornada por el presidente , Ab
dón Solís. Lugar: Casa de la 
Juventud. 

20'30 h .: P regón a cargo de 
D . Roberto Górnez (Director 
de D eportes d e R adio Ma
drid . Cadena Ser). Lugar: Ca
sa de la Juventud . 

20 ' 45 h.: Actuación de los 

18'30.: Play Back por 
nuestros jóvenes. Lugar: Ca
sa de la Juventud. 

20'00.: Actuación de los 
Coros y Danzas del grupo «Se
rnos Asina», de Coslada, y el 
grupo «Los Conquistadores», 
de Torrejón de Ardoz. Lugar: 
Casa d e la Juventud. 

22'00.: Gran Cena-Baile 
con pase de modelos , orga
nizado por Peletería Ges
pisa. Lugar: Restaurante 
Martin en el Parque Iviasa 
(Chorrillo) . 

Coros y Danzas del Centro DOMINGO, 11 
Extremeño de Alcalá. Lugar: 
Casa de la Juventud. 12'00 h . : Perronillas y 

21 ' 30 h.: Vino de Honor 
en la sede del Centro Extre
meño. 

SABADO, 10 

De 10' 00 a 13 ' 00 h . : De
portes en las pistas del Poli
deportivo «EL JUNCAL». 

14 '00 h.: Concurso de Gas
tronomía. Lugar: Sede del 
Centro Extremeño. 

17 ' 00h. : G r an Chocolatada 
a nuestros socios de la tercera 
edad. Lugar: Sede del Centro 
Extremeño . 

SE NECESITAN 

ELECTRICISTAS 
Experiencia en 

automatismos de 
máquinas-herramientas 

MANDRINADORES 
FRESADORES 

Experiencia en ejecución 
de piezas bajo plano 

Interesados concertar 
entrevista 

Telf. : 889 12 00 
Sr. González ó 

escribir al apartado 35 
ALCALA DE HENARES 
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Aguardiante. 

13'00 Misa Extremeña con 
Baile. Lugar: Casa de la 
Juventud. 

Convivencia , civismo y 
juegos y concursos infantiles. 
Lugar : Centro Extremeño. 

18'00 h.: Entrega de Tro
feos. Lugar: Casa de la 
Juventud. 

18 ' 30 h.: Himno de Alcalá 
y actuación del grupo «Bailes 
y Dulzainas» de Alcalá . Lu
gar: Casa de la Juventud. 

19 ' 00 h.: Actuación de los 
Coros y Danzas «La Nacen
cia» del Centro Extremeño de 
Alcalá. Lugar: Casa de la 
Juventud. 

20 ' 00 h.: Clausura de la 
XIII Semana Cultural por el 
insigne poeta D. Angel Apa
ricio con la intervención de 
un miembro de la Junta de 
Extrernadura , el agradeci
miento del Presidente y cierre 
con el Himno de Extremadu
ra. Lugar: Casa de la Juven
tud. 

Los días 9 , 10 y 11 habrá 
una exposición de fotografías 
extremeñas a cargo de D. JO
SE ANTONIO GONZALEZ 
en la CASA DE LA JUVEN
TUD. 

ESTRENO NACIONAL 
por 

TELEMACO 
Dirección y dram aturgia 

ADRIANO JUR ISSEVICH 

... 
TEATRO SALÓN 

CERVANTES 

9, 1 O y 11 de noviembre, 
21 h 

Coproducción 

-~ 
ComWlidad de~Maddd 
c--.. c ... ..._ l(:::.lª'ªc 

toller de teatro 

10 d e noviembre de 1990 



Atienden a una población de unas sa.oaa personas 

Inauguración oficial de los centros de salud 
«Ramiro 11» y «María de Guzmán» 

El subdil'ector provincial de Atención Primaria del INSALUD, José María Carro, el dllector del Area 
Sanitaria 3, Manuel Coca Gradín y el concejal de Sanida del ayuntamiento de Alcalá, José María Iras
torza, inauguraron el pasado jueves día 8 de noviembre los centros de Salud «Ramil'o 11» y «Maria de 
Guzmán», situados en las calles Ramil'o 11, del distrito 11 de la ciudad y Juan de Borgoña, del distrito 
VI respectivamente. 

El centro de salud «María de 
Guzmán» lleva en funcionamien
to desde finales del mes de ma
yo; atiende a 21.957 personas, de 
las que 5.447 son menores de 14 
años y 1.818 son mayores de 65. 
Su plantilla está compuesta por 
10 médicos generales , cuatro pe
diatras , 12 enfermeras y 1 auxi
liar de enfermería. Se trata de un 
edificio de nueva construcción , 
moderno y funcional en el que a 
partir del primer trimestre del 
año se instalará un punto de 
atención continuada, es decir, de 
urgencias , que estará dotado de 
radiología y analítica básicas . 
Este punto de urgencias incre
mentará las prestaciones que en 
este tipo de atención se ofrecen 
en el centro de salud «Luis Vi
ves•>, en el distrito 111. 

El centro de salud «Ramiro 11» 
lleva en funcionamiento desde 
septiembre; atiende a una pobla
ción de 27.607 personas de las 
que 8 .405 son menores de 14 
años y 1.002 mayores de 65. Su 
plantilla sanitaria .está compues
ta por 12 médicos generales, 5 
pediatras, 17 enfermeras y 1 
auxiliar de enfermería. La insta
lación del centro aprovecha los 
bajos de un bloque de pisos , des
tacándose la amplitud y funcio
nalidad de sus pasillos y 
consultas. 

Los dos nuevos centros de sa
lud atenderán las urgencias du
rante el horario habitual de 8 de 
la mañana a 9 de la noche. Se 
realizan extracciones de sangre y 
programas de prevención y pro
moción de la salud, así como la 
curación de enfermedades y se-
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Un momento de la inauguración con la comitiva en compañía del 
personal médico del centro «María de Guzmán». 

guimiento de enfermos crónicos. 
En la actualidad, según los da

tos que ofrece el INSALUD , con 
los dos nuevos centros se alean-

za el 5.3 '52 por ciento de cober
tura en atención primaria, el res
to continúa con el sistema anti
guo. En total son ya 70 los cen-

,.. JUNTA DE COMPENSACION DEL POLIGONO JI-A «LA SERNA» ~ 

ANUNCIO 
Formulado el Proyecto de Compensación del Polígono .39-A «La 
Serna», previamente a su aprobación por la Asamblea Extraordi
naria de la Junta de Compensación de igual denominación , éste 
podrá examinarse durante el plazo de UN MES a contar de la in

serción del presente en el uBOLETIN OFICIAL DE LA COMU

NIDAD DE MADRID • ., en el domicilio social de la Junta de Com
pensación , sito en C/ Teniente Ruiz n º 4, local, Alcalá de Hena

res (Madrid) . Asimismo , durante dicho período podrán presen
tar los documentos y alegaciones que extimen pertinentes a su de
recho , conforme determina el artículo 174.1 del Reglamento de 

Gestión Urbanística , en el lugar antes señalado. 

Alcalá de Henares, 7 de Noviembre de 1990 
El Presidente de la Junta de Compensación 

ROMAN GARCIA HERNANDEZ 

tros que dispone el INSAL UD en 
toda la comunidad d e Mad rid , 
de los cuales cuatro están ubica
d os en el área .3, tres en Alcalá y 
uno en Torrejón de Ardoz . 

Las previsiones para Alcalá 
son la d e la puesta en funciona
miento d e un total de nueve cen
tros de salud . Manuel Coca Gra
dín reveló que además de los pro
yectados con anterioridad se pre
tend e la construcción de centros 
en las calles Juan de Austria , 
Manuel Merino y avenid a del 
Ejército. Atend iend o a los habi
tantes que tiene Alcalá , que su
pera los 160.000, se pretende al
canzar un ratio d e aproximada
mente unos 1.800 habitantes por 
centro de salud . 

Dentro de los proyectos en pe
ríodo de ejecución se encuentra 
el del centro de salud «Reyes Ma
gos», situado en la calle del mis
mo nombre enclavado en el dis
trito VIII. Por su superficie éste 
será el centro de salud más gran
de de toda la comunidad de Ma
drid y atenderá además de la po
blación de este distrito a las de 
las localidades próximas a Alca-

·lá como son Meco y Camarma, 
entre otras cercanas. Completa
rá las instalaciones el Gabinete 
de Salud Pública de la Comuni
dad de Madrid, para el cual el 
ayuntamiento de Alcalá, como en 
todos los demás casos al INSA
L UD, le ha tenido que ceder los 
terrenos , que en esta ocasión co
rresponden a 2.500 metros cua
drados. 

En algunas ocasiones, desde 
diversas instituciones ciudada
nas y desde Izquierda Unida, se 
ha criticado la lentitud con que 
funcionan las obras y las puestas 
en funcionamiento de los Cen
tros de Salud. 

P UERTA DE MADRID 
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Acuerdo Ayuntamiento · IVIMA El acto se celebró en Alcalá bajo el patrocinio 
Se mejorarán IOS pOIÍgOnOS de . de D.N.A. Consultores 

viviendas sociales en Alcalá LOs directores de personal ~e l~sempr~sas del 
El ayuntamiento de Alcalá de HenéU'es ha llegado a un acuerdo 

con el Instituto de la Vivienda de Madrid péU'a realizéU' obras de me
jora urbanística en los polígonos de viviendas sociales que este or
ganismo tiene en la ciudad, informéU'on fuentes municipales. 

U na · vez conclu idas estas 
obras, que afectan a los polí
gonos d e Santa Mónica, San
ta M a rgarita, Antonio d e Ne
b rija, P uerta d e Madrid, Los 
Gorriones y T a b la P intora, el 
ayuntamiento alcalaíno pro
ced erá a su r ecepción defini 
tiva. 

Luis Vera, director de 
mantenimiento del IVIMA, 
confirmó al ayuntamiento que 
var ias obras d e estos polígo
n os están ya cerrad as y que su 
importe se eleva a casi .350 mi
llones d e pesetas . El resto de 
l os polígonos está to d a
vía por cuantificar, pero se co
noce que e l importe aproxi
m a d o d e las mejoras que se 
van a real izar en el P uerta de 
M a drid alcanza los setenta 
millones de pesetas . 

Los proyectos a acometer 
varían de una zona a otra e in
cluyen el a sfaltad o d e calles, 
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arreglo d e aceras , ajardina
miento y alumbrad o. 

Ambos organismos nego
cian en la actualid ad q u e par
te d e las mejoras sea llevada 
a cabo por la empresa muni
cipal d e la viviend a. 

El a cuerd o de la semana pa
sada ha sido alcan zado por 
m~dio del presid ente de la co
misión d e O bras, J osé Macías 
Soto, y el concejal d e la Vi
vienda , José Luis Herrero , 
que son q uienes han negocia
do con el IVIMA. P or su par
te, el ayu ntamiento d e Alca
lá , una vez concluidas las 
obras, procederá a su recep
ción definitiva tras llevar a ca
bo la regulación de las 
propiedades. 

L uis Vera confirmó a los 
concejales d el equipo de go
bierno que las obras de Santa 
Mónica, Antonio de Nebrija , 
y Santa Margarita ya están 
completamente cerradas. 

corredor del Henares y los s1nd1catos dialogan 
sobre las elecciones sindicales del 90 

La voluntad de conseguil un entendimiento y consideréU' que es 
posible, quedó de manifiesto con la participación y el interés demos
trado tanto por parte de los sindicatos como parte de las empresas. 

El acto se inició bajo la 
coord inación d e D . Miguel A . 
Gala, director de D . N .A . 
Consultores, seguido de las 
ponencias de D . Felipe Mora
les, director de empresa en el 
grupo Cristalería Española, y 
D . Juan Bueno, director de 
R ecursos H u manos de la em
presa D imetal , quienes expu
sieron sus p u ntos de vista en 
el sentido de valorar la impor
tancia q u e supone para las 
empr esas la existencia de unos 
sindicatos fuertes, profesiona
les , participativos y con obje
tivos comunes . Asimismo , se 
habló del avance social produ
cido en los últimos cuatro 
años y el cambio de actitud 
que se detecta ya en los 
empresarios . 

Por parte de los sindicatos , 
actuaron como ponentes, D. 

Plácido Martín Lucas , repre
sentante de UGT y D. Angel 
Cardiel , en representación de 
Comisiones Obreras, que ra
tificaron los puntos expuestos 
por las empresas y añadieron 
que dicha evolución debe ser 
paralela por ambas partes. 

En el coloquio que siguió, 
se debatieron estos puntos , así 
como la falta de estructura y 
medios de los sindicatos y la 
incid encia que tiene la peque
ña empresa en España que ac
tualmente ocupa el 80 por 
ciento de la población laboral 
y cuenta con escasa implanta
ción sindical. 

Se trataron igualmente 
otros temas y se valoró muy 
positivamente el acto solici
tándose por parte de los pre
sentes la futura realización de 
actos similares. 

10 de noviembre de 1990 



Fue inaugurado el día & de noviembre 

El centro de jubilados del distrito IV 
cuenta actualmente con sao socios 

El pasado martes día 6 de noviembre, el alcalde de la ciudad, Florencio Campos, inauguró el club 

de jubilados y pensionistas «Manuel Azaña>> situado en el distrito IV, junto a la carretera de Pastrana, 

en un chalet construido encima del aparcamiento subterráneo de Tabla Pintora. 

En el acto, que contó con la 
presencia de numerosos jubi
lados y pensionistas del distri
to, que abarrotaron el club, 
estuvieron presentes el conce
jal de Bienestar Social, José 
María lrastorza , la junta di
rectiva del Centro de Día pa
ra la Tercera Edad , con su di
rector Ricardo Besteiro y con 
el presidente de lcrjuhta de g6-
bierno , Daniel Martínez , a la 
cabeza, el presidente de la de
legación municipal del distri
to IV , Francisco González 
Adrada, varios miembros de 
la corporación municipal, la 
responsable de los servicios 
sociales del ayuntamiento, 

TOSHIBA 

El alcalde, Florencio Campos, y el concejal del distrito, Francisco 

González, durante un momento de la inauguración. 

Elisa Meirás , y otras persona
lidades de la vida del distrito 
y de la ciudad. 

el presupuesto final del club 
ha sido de 26 millones la edi
ficación y 6 millones su equi
pamiento. 

El presidente del club, 
Jaime Blázquez, 
mostró su satisfacción 
por la puesta en 
funcionamiento 
de la nueva sede 

En el turno de intervención 
también participó el presiden
te del club, Jaime Blázquez 
que mostró su satisfacción por 
la puesta en funcionamiento 
del nuevo club. Hasta este 
momento, los jubilados y pen
sionistas asociados al club 
«Manuel Azaña» tenían corno 
sede provisional el Centro de 
Día, situado en la calle Damas 
y las reuniones de la junta di
rectiva se realizaban en una 
pequeña habitación de la an
tigua sede de la delegación 
municipal del distrito IV, en 
la calle Río Badiel. En la si
tuación de provisionalidad 
que el club ha mantenido se 
destacó el trabajo realizado 
por los servicios sociales del 
ayuntamiento y de la junta 
directiva del «Manuel Aza
ña», para ver puesto en fun
cionamiento el nuevo club. Para su delegación de 

Alcalá de Henares 

PRECISA COMERCIALES 
NO IMPRESCINDIBLE 

EXPERIENCIA 

Las palabras inaugurales 
corrieron a cargo del alcalde, 
que ofreció el mensaje al co
lectivo de la tercera edad acer
ca de la necesidad de fomen
tar este tipo de instalaciones 
y máxime cuando es una vie
ja petición del colectivo de la 
tercera edad del distrito. Es
te edificio viene a sustituir a 
un viejo piso piloto que fue 
derruido para la construcción 
del aparcamiento subterráneo 
de Tabla Pintora. Su superfi
cie es de .300 metros cuadra
dos útiles aunque se extiende 
a un total de 500 metros cua
drados. Está instalado en una 
zona ajardinada de esparci
miento para períodos de pri
mavera y verano. Con sub
vención de la consejería de In
tegración Social de la CAM, 

Después de la dimisión de Enrique cuerra 
José copado, elegido nuevo 

alcalde de san Fernando 
* Servicio militar cumplido 
* Vehículo propio 
* Presentación impecable 

SE OFRECE: 

* Incorporación inmediata 
*S. Social desde primer día 
* Sueldo fijo más comisiones, 
más premios por objetivos, 
más ayuda para locomoción. 

Interesados llamar al 

Telf.: 889 34 78 
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José Copado ha sido procla
mado nuevo alcalde de San 
Fernando en el transcurso de 
un pleno celebrado el pasado 
día 31 de octubre, en el que 
contó con los votos favorables 
de su coalición, Izquierda 
Unida, y la abstención del 
resto de los partidos que con
forman la oposición. 

Copado valoró positiva
mente la labor de su antece
sor, Enrique Guerra, también 
de IU, quien presentó su di
misión la pasada semana y 

que desde el mes de febrero 
había delegado todas sus fun
ciones en el hasta ahora pri
mer teniente de alcalde, José 
Copado. 

El nuevo alcalde deberá 
acometer inmediatamente la 
nueva configuración de su 
equipo de gobierno, ya que 
tiene que cubrir las bajas del 
alcalde dimitido y de dos con
cejales del PTE que formaban 
coalición con IU y presenta
ron su dimisión por discre
pancias con esta formación. 

PUERTA DE MADRID 



Organizados por el ayuntamiento, la consejería de Integración social de la CAM y la comisaría de policía de Alcalá 

Excelente participación en los debates 
sobre violencia hacia la mujer 
La prevención y las normas de actuación ante una violación 
produjeron un gran interés entre los asistentes 

El salón de actos del Centro Municipal de Salud se quedó pequeño para albergar los debates organi
zados por el ayuntamiento de Alcalá, la consejería de Integración Social de la Comunidad de Madrid 
y la Comisaría de Policía de Alcalá en tomo al problema de la violencia hacia la mujer, celebrados 
el pasado miércoles día 7 de noviembre. Las diez violaciones y agresiones sexuales producidas en nuestra 
ciudad en los dos últimos meses han traído como consecuencia un clima de preocupación manifestado 
por ponentes y asistentes. 

Fue en p rimera instancia la 
comisaría d e policía la que hizo 
pública la id ea d e celebrar unas 
charlas acerca de las violaciones 
con las normas a seguir en caso 
d e cualquier agresión sexual. A 
través d el Cent ro Asesor de la 
Mujer d e Alcalá, en estrecha co
laboración con el ayuntamiento 
y la consejería de Integración So
cial de la CAM se planteó una se
rie de conferencias más amplias, 
enmarcadas dentro del P lan de 
Iguald ad d e la Mujer, en las que 
se analizarían todas las situacio
nes de violencia que sufren las 
mujeres. 

Con el objetivo d e aunar es
fuerzos y no disgregar volunta
des ante una cuestión que preo
cupa a toda la sociedad, las ins
tituciones participantes decidie-

' ron unificar sus actos y el pro
. dueto final han sido estos deba-
tes , que en sus sesiones de maña

. na y tarde llenaron el salón de 
·actos del Centro Municipal de 
' Salud. 

Presentó el programa de deba-
' tes el alcalde de Alcalá, Floren
cio Campos, dando inicio a las 
ponencias manifestando la im
portancia del Plan de Igualdad 
de la Mujer y la necesidad de la 
denuncia ante la policía de las si
tuaciones de violencia hacia la 
mujer. 

En la sesión matutina intervi
no Asunción Miura, responsable 
del Servicio de la Mujer de la 
CAM, explicando los recursos 
que la institución comunitaria 
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pone para erradicar estos proble
mas. También intervino Yvon
ne I.ópez, de la Comisión de Ma
los Tratos; Dolores P érez Quirós, 
del Consejo Municipal de la Mu
jer de Alcalá, explicando la situa
ción social de Alcalá y aportan
do~} dato de que el 11 por cien
to de las mujeres alcalaínas de
claraba haber sufrido malos tra
tos. Igualmente participó la fun
cionaria policial y psicóloga, 
P ilar Alvarado y se sumó al acto 
a última hora, la consejera de 
Integración Social, Elena Váz
quez. También intervino la coor
dinadora de los servicios socia
les del ayuntamiento, Elisa 
Meiras. 

Especial atención a portales, 
ascensores, descampados 
y lugares solitarios 

La principal conclusión que 
quedó patente en la jornada ves
pertina , en la que se debatieron 
los problemas concretos de vio
laciones y agresiones sexuales , 
fue la de la inconveniencia de 
crear un clima de miedo ante las 
violaciones, que iría en detri
mento de la libertad, sobre todo 
de las mujeres , principales víc
timas de agresiones sexuales. Sí 
en cambio se incidió en la nece- 1 

sidad de tomar medidas de pre
caución , evitando en lo posible 
caminar por lugares solitarios sin 
compañía de confianza. A la pre
vención se unió las explicaciones 

concretas de actuación en caso de 
violación. 

Intervinieron en la sesión ves
pertina además de Dolores Pérez 
Quirós, Yvonne López y Pilar 
Alvarado, que ya intervinieron 
en la sesión de mañana, el comi
sario jefe de Alcalá, Jesús Sainz 
López; el concejal de Salud y 
Bienestar Social del ayuntamien
to de Alcalá, José María Irastor
za; la inspectora de policía y abo
gad a María Angeles Moreno; y 
la representante de la Asociación 
para la Asistencia de Mujeres 
Violadas, Encarna Roig. 

Las inspectoras de Policía, 
miembros de un equipo especial 
de Madrid, expertas en violacio
nes explicaron qué es una viola
ción y qué es una agresión 
sexual. 

Se entiende por violación to
da obligación por la fuerza, ba
jo coacción o amenazas, a reali
zar actos sexuales que van desde 
la penetración vaginal, anal o 
bucal o la introducción de cual
quier objeto en el conducto anal 
o vaginal. Agresiones sexuales 
son aquellas provocadas por 
cualquier intento o acercamien
to sexual a la persona en contra 
de su voluntad. 

El comisario de Policía, Jesús 
Sainz López, manifestó su satis
facción por la asistencia al acto y 
el apoyo generalizado que la Po
licía ha encontrado para desarro
llar las investigaciones; sin em
bargo , criticó las afirmaciones 
realizadas por un medio de co-

municación que manifestaba que 
en la comisaría alcalaína no se 
habían atendido debidamente al-
gunos casos de violación. Sainz 
López apuntó que esas afirma
ciones habían perjudicado las in
vestigaciones y que en caso de 
que hubiera podido ocurrir, la 
obligación del ciudadano es la de 
denunciar a la Policía por 
prevaricación. 

La víctima de violación 
debe ser reconocida 
por un médico 
antes de lavarse 

Según María Angeles Moreno, 
inspectora de Policía y abogada, 
una mujer que ha sufrido una 
violación debe hacer lo contrario 
que le indica su instinto natural 
que es lavarse «porque está as
queada por el hecho que ha su-· 
frido su propia intimidad». Es 
fundamental que antes acuda a 
un centro asistencial donde un 
médico la explore y extienda un 
parte médico con el que acuda a 
comisaría de Policía a poner la 
denuncia. 

Si antes de ir al reconocimien
to médico, acude a comisaría de 
Policía se encontrará general
mente con un agente de guardia. 
Entonces podrá optar por que la 
tome declaración este funciona
rio o pedir que sea una funcio
naria para sentirse con más con 
fianza. En cualquier caso, si no 
tiene parte médico , desde la co
misaría la acompañarán. 

La inspectora señaló que la 
Ciudad Sanitaria La Paz cuenta 
con un servicio médico especia
lizado en este tipo de reconoci
mientos que no sólo son gineco
lógicos, es decir, de toma de 
muestra, análisis , etc. , sino tam
bién físico ante la posibilidad de 
presentar hematomas , contusio
nes , cortes , etc. 

Es cierto que el violador tiene 
distintbs medios de actuación. 
pero también ·lo es que se obser
van unas conductas muy genera-

10 de noviembre de 1990 



Existen varios tipos de violación 
!izadas. La prevención pasa en 
primer lugar porque las mujeres 
estén informadas de estas con
ductas generalizadas para inten
tar estar alerta y observar. 

Una gran mayoría de las vio
laciones se cometen en los porta
les y en los ascensores de las vi
viendas. El violador observa a la 
mujer que va sola por la calle de 
noche, cuando transita menos 
gente. Generalmente sigue a su 
víctima; cuando llega al portal y 
mete la llave en la cerradura la 
asalta aprovechando que la víc
tima está mirando la llave y la 
cerradura y la pone una navaja 
o arma blanca con la que la ame
naza . La violación se consuma 

en el portal o en el ascensor. 
De esta forma se produce 

aproximadamente el 80 por cien
to de las violaciones. «Atravesar 
descampados y parques de noche 
es facilitarles la labor», explicó la 

inspectora añadiendo también la 
inconveniencia de hacer auto 
stop. «Se producen muchas vio
laciones en los carnavales porque 
los violadores llevan cubierto el 
rostro de forma permanente». 

Al sufrir una violación la mu
jer debe fijarse lo más posible en 
los rasgos físicos del violador , en 
su edad , sus características más 

concretas; de eso depende la pos
terior localización por parte de la 
policía. 

Si una menor es objeto de una 
violación , la madre debe com
prenderla , ayudarla y se deben 
trasladar padre , madre o tutor de 
la niña a denunciar ya que ella 

por sí sola no puede poner una 
denuncia. Una menor siente mu
cho más el hecho y puede causar
le un trauma para toda su vida. 
Las madres sobre todo no deben 
sentirse culpables o culpabilizar 

a la niña de haberla permitido 

salir. Se debe comprender y no 
culpabilizar porque la niña po
dría ocultar algunos detalles que 
tendrían una verdadera impor
tancia. Por la experiencia que ha 
existido recientemente en Alca
lá hay que evitar que el hombre 
se separe de la mujer para apar
car el coche mientras ella va a 
abrir el portal sola. 

Existen otro tipo de violacio
nes, las que se producen en el se
no de la familia o de un círculo 

muy cercano. Son violaciones de 
personas conocidas a la víctima; 
éstas suelen ser niñas que se ca
llan por temor. Se suele conocer 
después de muchos años, cuando 
la niña es mayor o pierde el te
mor. Puede ser muy grave el de
sequilibrio producido en las ni
ñas . En algunos casos la madre 
es conocedora de los hechos y uti
liza a la niña para sujetar sexual
mente al marido. 

En estos casos , la policía rea
liza las investigaciones como si se 
tratara de un violador normal , 
no por ser familiar o amigo pue
de quedar impune. También se 
producen violaciones en el ma
trimonio , imponiendo el hombre 
a la fuerza la realización del ac
to sexual. La mujer puede de
nunciarlo igual que si se tratara 
de una violación en la calle. 

La atención a la violada 
Participó en la charla Encar

na Roig , miembro de la Asocia
ción para la Atención a la Mujer 

Violada , que explicó que ésta 
presta una ayuda gratuita de ti
po moral , jurídico y psicológico. 

Según los estudios realizados 

por esta asociación existen varios 
tipos de violación: 

La violación de asalto , la del 

hombre que aborda de forma 
violenta o agresiva a la mujer , 
tiene un componente sádico. 

Dependiendo siempre de las 
circunstancias, es mejor no resis
tirse y que termine cuanto antes , 
aunque se han dado casos en los 
que una resistencia ha permiti
do poner en fuga al violador. 

En cambio es más fácil resis
tirse ante la violación ocasional, 
la del hombre al que se con9ce 
desde hace algunas horas, que se 
hace muy simpático y que se 
ofrece acompañar a la mujer pa
ra que no vaya sola , imponien
do la realización del acto sexual. 
En este caso no existe el compo
nente sádico y se puede intentar 
convencerle o resistirse de una 
forma contundente. 

Por último, existe el caso de 
violaciones efectuadas por perso
nas conocidas. En el caso de me
nores conviene ser observadores 

con ellos y favorecer el diálogo. 
En todos los casos lo más im

portante, lo imprescindible es la 
denuncia ante la policía debido 
a que el violador, por regla ge
neral, suele ser reincidente y su 
detención puede evitar otras 
violaciones. 

El acto terminó con diversas 
intervenciones y preguntas de los 

asistentes que dieron lugar a un 
coloquio muy movido en el que 
se dejó rotundamente claro que 
la policía no se mueve más ni 
mejor porque se pretenda pre
sionarla , ya que cumple su la
bor en todo momento como tie
ne que hacerlo entendiendo que 
está para eso , para perseguir el 
delito y proteger a la sociedad. 

& E\t~'t~:.me 
Paseo Pastrana, 3 7 

(ALCA TORRE) 
Telf.: 882 99 87 

ALCALA DE HENARES 

PAPELERIA TECNICA • ESPECIALIDAD EN: 
Modelismo y Maquetas - Equipos de Radiocontrol 

Aerografía y Bellas Artes 
Gran surtido en juguetería 

.A.parte ya sus juguetes para Reyes 
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Malos tratos: policías 
y guardas jurados, 
profesiones 
más frecuentes 
en Alcobendas y san 
Sebastián de los Reyes 

Policías, guard as j u rad os y 
en menor grado informáticos 
son las profesiones más fre 
cuentes de los culpables de 
malos tratos y agresiones a sus 
mujeres, según las denuncias 
realizadas por éstas d u r ante el 
pasado año en la comisaría de 
Alcobendas y San Sebastián 
de los R eyes . Aunque las mu
jeres víctimas de malos tratos 
en estos dos municipios de
nuncian cada vez más agresio
nes 

1 

de que son objeto, sólo 
uno de cada tres de los casos 
de malos tratos que atiende el 
centro de la mujer de Alco
bendas se transforma en de
nuncia ante la policía o el 

juzgado. 

En 1989 se efectuaron en 
las comisarías de Alcobend as 
y San Sebastián de los Reyes 
un total de 117 denuncias, de 
las cuales 61 fueron por ma
los tratos físicos , 23 por ma
los tratos psíquicos y 33 por 
ambos , según datos facilitados 
por el servicio de mujeres de 
la comunidad de Madrid. 

El deseo de que en los pró
ximos años se incremente el 
número de denuncias «aun
que lo bueno sería que no las 
hubiese porque no se dieran 
malos tratos» fue puesto de 

manifiesto por el alcalde de 
Alcobendas, José Caballero, 
durante la campaña de sensi
bilización contra los malos 

tratos que este fin de semana 
se celebró en Alcobendas. 

En estas jornadas - en las 

que participaron los responsa
bles del servicio de la mujer 
de la comunidad de Madrid, 

el centro asesor de la mujer y 
los ayuntamientos de Alco
bendas y San Sebastián de los 
Reyes- se destacó el hecho de 

que las víctimas «tienen asu
mido , por lo general, el rol de 
sumisión y comprensión, así 
como que el perfil del agresor 
es el de un hombre tímido, in
seguro e infravalorado». 

Sobre la actitud de los hi
jos ante los malos tratos de 
que es objeto la madre, se con
cluyó en esta campaña que los 

que tienen de 6 a 12 años se 
decantan a favor de la madre 

aunque no consideran malo al 
padre, mientras los que están 
entre los 12 y 18 se dividen en 

un 50 por ciento entre repu
diar a la madre o adoptar la 

conducta del padre. 

PUERTA DE MADRID 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

9ª SEMANA CISNERIANA 
Del a al 1& de Noviembre 

DIA ACTO HORA 

Jueves, a Pregón a cargo de Dª Asela Sanz B tarde 

Concierto por Do Ming Thuan (viola) y Luis Angel 

Viernes, 9 Martínez (piano), con obras de Tomasso Vitali, 9 tarde 
F. Schubert, Marín Marais, J. Brahms. 

Género Chico: 
Sábado, 10 Amparo Madrigal acompañada al piano por Manuel Gracia. B tarde 

Recital poético sobre Antonio Machado: 
Domingo, 11 Carmen de la Maza y José Martín con B tarde 

«Las cartas inéditas del poeta a su musa Guioma.r>> 

Lunes, 12 Carmen Cubillo presenta: Danzas de España B tarde 

Martes, 13 
Orquesta de Cámara «Villa de Madrid». 

B tarde Directora: Mercedes Padilla. Solista: Angel Jesús García. 

Compañía del Teatro Popular de la Villa de Madrid, 

Miércoles, 14 presenta «Desde la última vuelta al camino». B tarde 
Homenaje a Pío Baroja. Guión y dirección Antonio Guirau. 

Jueves, 15 Quinteto Opus 34 B tarde 

Recital de Canto por Carmen Bustamante 
Viernes, 1& acompañada al piano por Miguel Zanetti. B tarde 

EXPOSICION DE PINTURA 
CON OBRAS DE LA ENTIDAD 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad , sólamente podrán acceder al salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



una vecina de Alcalá salvó su vida gracias a la Policía Nacional y a las bomberas 

Juana Iglesias Amaya fue rescatada 
después de haber permanecido dos 
días en coma en su casa 

He aquí unos hechos de los que tuvo conocimiento PUERTA DE 
MADRID por su propia protagonista, quien nos llamó por teléfno pa
ra decirnos que, con tantas cosas como publicamos en nuestras pá
ginas, ella creía que también era interesante publicar lo que le ha
bía ocurrido , pues había salvado la vida gracias a la Policía Nacio
nal y a los bomberos. 

coma, inconsciente, durante dos 
días sin que , dado que vive sola , 
nadie se percatara de ello hasta 
entonces . 

Todo esto ocurrió hace ya al
gún tiempo , el día 21 de septiem
bre de este año. En esa fecha , 
Juana Iglesias Amaya, vecina de 
Alcalá , sufrió una trombosis 
cuando estaba en su casa . Este 
súbito ataque la mantuvo en 

Doña Juana nos manifestó que 
«aunque ninguno de mis vecinos 
se dio cuenta de nada , en la 

comisaría de policía enseguid a 
me echaron en falta . Casi todos 
los días los llamo tres o cuatro 

CITROEN BX PREMIER SERIE LIMITADA 

HASTA 

Disfrute del poder de un coche como el Citroen BX Premier. Equipado con motores que desarrollan hasta 

125 CV de potencia , y una aceleración de O a 100 Km/h de hasta 8, 9 segundos. 

Disfrute del equipamiento del MODELOS TARIFA ACTUAL . TOTAL DESCUENTO NUEVA TARIFA 

nuevo Citroen BX Premier, una PROMOCION ~~~~1~~10NAL 
Serie Limitada que le permite 
ahorrarse hasta 200.000 pese
tas. Sin ningún tipo de condi
ción, así de claro. Si desea fi
nanciar la compra de su coche, 

BX 14 TE 
BX 14 TGE 
BX 16 TS 
BX 16 TGS 
BX 19 TGS 

disponemos de divérsas fórmu- 1 BX 19 TZS Athena 

las de financiación para que eli- BX 19 GTI 

l.548.000 Ptas. 
l.645.000 Ptas. 
l.680.000 Ptas. 
l.810.000 Ptas. 
l. 937.000 Ptas. 
2.053.000 Ptas. 
2.243.000 Ptas. 

200.000 Ptas. 
200.000 Ptas. 
160.000 Ptas. 
160.000 Ptas. 
160.000 Ptas. 
160.000 Ptas. 
160.000 Ptas. 

l .348.000 Ptas. 
l.445.000 Ptas. 
l.520.000 Ptas. 
l.650.000 Ptas. 
l.777.000 Ptas. 
l.893.000 Ptas. 
2.083.000 Ptas. 

1a la más adecuada para Usted. ºPre<:K>S ma.,mos re<:_om_end_a_do_s _1nc_1uy_e_IV_A_1s._n '-" -"'-""-''•_) ----------~ 
Oferta vahda hasta fin de mes para pedidos de vehteulos en stock en Pemnsula y Baleares No acumulable a otras ofer tas promoc100ales 

~ jiil iJjlif,¡¡iii¡\~1Ti'ii Jijl i¡:jiJjil=liiijii¡i~Jijii¡ijliiljil:Wi¡iiii--rc~tr::-a .-¡N;;:a:ci:on:a:;l.-;:k:m:-. -;32;;-_:--:;:Tlfs. 880 JO 12 - 880 10 95 - FAX 880 10 90 
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veces e incluso voy a visitarlos d e 
vez en cuando. Al ver que pasa
ban dos d ías y yo no d aba seña
les de vid a , me llamaron a casa. 
Como tampoco contestaba, vi
nieron a mi casa y forzaron la 
puerta d e la terr aza. Entonces 
me encontraron con medio cuer 
po fuera de la cama y en estado 
de coma». 

El traslado de d oña Juana al 
hospital P ríncipe de Asturias fue 
inmediato en cuanto se descubrió 
su estad o , y la señora quedó in
gresada durante un m es para re
cibir la atención méd ica precisa. 

Aunque cuando hablamos con 
ella nos dijo q u e se iba recupe
rand o , añadió que aún no se en
contraba bien d el tod o . 

La protagonista d e esta histo
ria con final feliz , que resid e en 
Alcalá en la calle d e Sante Fe, 
quiso ponerse en contacto con 
P UERTA D E MADRID para 
contarnos todo esto y, d esd e 
nuestras páginas, expresar su 
más profundo agradecimiento a 
todos aquellos que contribuyeron 
a salvar su vida. 

Sedes de AAVV contarán 
con máquinas para 
expender preservativos 

Las 14 7 asociaciones de veci 
nos de Madrid contarán en bre
ve con máquinas para la exped i
ción automática de preservati 
vos , si el ministerio de Sanidad 
aprueba la subvención solicitada 
por la federación regional con el 
fin de paliar los costes de insta
lación. Como es natural , entre 
las asociaciones de vecinos que 
podrían recibir estas máquinas 
en sus domicilios se encuentran 
las de Alcalá. 

Asimismo, la Federación Re
gional de Asociaciones de V eci
nos está di spuesta a apoyar la 
campaña en los barrios madrile
ños «desarrollando iniciativas de 
información sexual en los centros 
educativos y vocalías juveniles, 
así como entre las familias». 

P UERTA DE_ M!\DRID 



Esta iniciativa se neva a cabo por el CIDAJ 

(Centro de Información y Asesoramiento de la Juventud) 

El ayuntamiento informa 
a los jóvenes de sus derechos 

durante el servicia militar 
El equipo de gobierno municipal de Alcalá de Henares 

ha emprendido una iniciativa orientada fundamentalmente 
a una mayor información para todos aquellos jóvenes que 

van a incorporarse a filas. 

Esta medida municipal, de
sarrollada por la concejalía de 
la J uventu d y en colaboración 
con el CID AJ, pretende dar a 
conocer los derechos de los jó
venes d urante el servicio mi
litar para que puedan defen
derlos sabiendo cómo, en ca
so de así necesitarlo . También 
se ofrece la normativa vigen
te para realizar un correcto 
alistamiento. Este proyecto 
informativo se dividirá en dos 
fases . 

Primera fase 
L a primera fase va diri

gida a los 1.800 jóvenes 
que se van a incorporar a 
filas dentro de poco, a los 
que se les enviará una car
ta de Modesto Quijada, el 
concejal de Juventud, y un 
folleto explicativo sobre -Jos 
derechos durante el servi
cio militar. 

Estos d erechos, descono
c idos muchas veces por los 
j óvenes que van a realizar 
la «mili», son la inviolabi
lidad de la corresponden
cia, el derecho a la libertad 
de pensamiento, conciencia 
o religión, respeto a las opi
niones políticas o sindica
les que estén en el orden 

• constitucional, d erecho a la 
reserva del puesto de traba
jo o escolar, derecho al vo
to libre y a contraer matri
monio sin previo aviso, no 
obligación de obedecer ór
denes que conlleven actos 
en contra de las leyes y el 
derecho al respeto de sus 
derechos inviolables como 
persona. 

Los jóvenes, en caso de 
cualquier duda, pueden 
acudir al CIDAJ, sito en la 
calle San Felipe Neri o al 
Negociado de Quintas del 
Ayuntamiento, ambos en 
Alcalá, o en Madrid al mi
nisterio de Defensa sito en 
el Paseo de la Castellana o 
al Centro. Provincial de 

P UERTA DE MADRID 

Reclutamiento en el Paseo 
de R eina Cristina, en Ma
drid. 

Segunda fase 
Esta fase va dirigida a 

los jóvenes que se alistan 
este año y se incorporan _a 
filas en el 92. El objetivo de 
esta fase se centra en la di 
vulgación de la normativa 
vigente para un correcto 
alistamiento, cómo solici
tar prór~ogas, exclusión 
por enfermedad, objeción 
de conciencia, etc . .. 

Izquierda Unida: 
la misma campaña 
con un matiz añadido 

El grupo Izquierda Uni
da, por su parte, tiene pre
vista una campaña infor
mativa en el mismo senti
do que la campaña munici
pal. Sin embargo, Izquier
da Unida, prestará especial 
interés al tema de la obje
ción de conciencia inclu
yendo en los folletos que se 
envíen amplia información 
al respecto, dirigida funda
mentalmente a los que se 
incorporarán al servicio 
militar en el año 1992. 

Este matiz es debido al 
carácter antimilitarista de 
esta coalición política. 

Objetores e insumisos dicen 
que se manifestarán 
contra el sorteo de mozos 

Por otra parte, el movi
miento de objeción de con
ciencia y la «Koordinado
ra de Kolectivos Anti-Mili» 
han convocado una mani
festación en Madrid para el 
próximo día 11 de noviem
bre, con motivo de la cele
bración del sorteo de los 
mozos que realizarán el 
servicio militar en 1991. 
La manifestación recorre
rá la calle de Atocha. 

En los Santos de la Humosa, próximo a Alcalá de Henares 

CHALETS ADOSADOS 
De 140 a 165 m/2 construidos 

* Piscina comunitaria 
* Antena parabólica 
* Cocina amueblada 
* Muy buenas calidades 
* Llave en mano 
-GRANDES FACILIDADES DE PAGO-

1,.,MOSIUARIA 

SE VENDEN 

APARTAMENTOS 
ZONA CENTRO 

(Muy próximo a Estación de Ferrocarril) 

• Diferentes superficies 
• Excelentes calidades 
• Buena financiación 

Información: 

INMOelUARIA 

ES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 94 
880 25 96 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

ZONA CENTRO 
SE ALOUILA 

LOCAL COMERCIAL 
de 1.000 m/2 

(DIVISIBLE) 
2 plantas • Semiacondicionado 
Información: 

ES 
Avda. Guadalajara , 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 94 
880 25 96 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

SE VENDEN 

LOCALES 
A partir de 100 m/2 aprox. 
ZONA MUY COMERCIAL 

Información: 

Avda. Guadalajara , 3 
Telfs .: 880 25 12 - 880 25 94 

880 25 96 - 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 

ZONA CENTRO 
(calle Don Juan 1) 

SE VENDEN: 

* LOCALES COMERCIALES 
Desde 40 m/2 de superficie 

* PLAZAS DE GARAJE 

ES 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs . : 880 25 12 - 880 25 94 

880 25 96 - 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 

VENTA PARCELA URBANA 
EN LOS HUEROS 

2. 4 90 m/2 

( Posibilid ad d ivisión en 2 ) 

FACHA D A A CARRETERA 

Telf.: 8 89 4 1 18 (Noches) 
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«CSIF pone en peligra las 
aumentas salariales de 
las empleadas 
de la CAM», dice UGT 

La Federación de Servicios 
Públicos de UGT-Madrid ha de
nunciado que la actitud de la 
Confederación de Sindicatos In
dependientes de Funcionarios 
(CSIF) que , a su juicio, «pone en 
peligro los aumentos salariales de 
los empleados públicos de la 
comunidad». 

En un comunicado remitido a 
EFE el sindicato señala que la 
CSIF pretende la anulación de 
los aumentos del 6'6 y el 9 ' 2 por 
ciento conseguidos por los traba
jadores durante los dos últimos 
años tras los acuerdos alcanzados 
por UGT y CCOO con el gobier
no regional. 

La nota añade que la FSP «no 
entiende» las razones que han 
impulsado a la CSIF a intentar 
anular estos «logros salariales», 
de los que se han beneficiado to
dos los empleados públicos de la 
comunidad». 

La Federación considera que 
el hecho de que la CSIF haya si
do excluida, «según ellos», de las 
negociaciones entre el ejecutivo 
autónomo y los sindicatos no es 
«Una razón sólida», ya que la 
confederación está representada 
en el consejo regional de la fun
ción pública. 

Para la FSP la actitud de la 
confederación «parece más res
ponder a sus problemas internos 
que a objetivos exclusivamente 
sindicales». 

FSP·UGT demanda 
a ccoo y comunidad 
e impugna 
mesas electorales 

La FSP de UGT-Madrid de
mandó a la administración de la 
comunidad y al sindicato CCOO 
e impugnó las mesas electorales 
de numerosos centros de traba
jo, ante la actitud adoptada por 
Comisiones durante el proceso 

electoral , informaron fuentes de 
UGT. 

Las mismas fuentes señalaron 
que Comisiones, «con el consen
timiento de la administración de 
la CAM, ha promovido eleccio
nes agrupando sólo a algunos 
centros con menos de 50 emplea
dos en función de .sus intereses y 
contra lo establecido en el esta
tuto de los trabajadores». 

Por este motivo, añadieron las 
mismas fuentes, «y ante la nega
tiva de CC.00 a dialogar, la Fe
deración de Servicios Públicos 
decidió interponer, la pasada se
mana, una demanda ante el juz
gado de lo social». 

Además, la federación impug
nó , el 29 de octubre, las mesas 
electorales de los 152 centros de 
servicios públicos con menos de 
50 trabajadores para declarar 
nulos los resultados electorales. 

UG T considera que «es evi
dente que , al unificar con sus 
preavisos sólo una parte de los 
152 centros que cuentan con me
nos de 50 trabajadores , CC.00 
ha manipulado, con el consenti
miento de la CAM, todo el pro
ceso electoral de la comunidad». 

Las acciones emprendidas por 
UGT afectarán a un colectivo su
perior a los 3.000 trabajadores. 

ccoo visita empresas 
para comprobar 
la afiliación de las 
delegadas sindicales 

Miembros de CCOO están vi
sitando desde el pasado día 4 de 
noviembre, las empresas para 
comprobar la afiliación real de 
los delegados elegidos en las elec
ciones sindicales, «por sospechar 
que UGT sigue manipulando ac
tas», dijo Gregorio Marchan, 
responsable de elecciones de 
CCOO de Madrid. 

Marchan manifestó que «ya 
está en poder del sindicato la pri
mera sentencia del juzgado de lo 
social , en la que se da la razón a 
CCOO sobre el fraude en uno de 
los casos denunciados». 

El secretario de organización 

GRUAS Y 
TALLERES De las Heras, S.A. 

CHAPA - PINTURA - MECANICA 
ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 

BANCADA Y SECADO AL HORNO* PARALELOS* EQUILIBRADO 
* VAPORIZADO DE MOTORES 

Servicio propio de 

y responsable de elecciones seña
ló que «este caso, el primero 
sobre el que ya se ha sentencia
do a favor de CCOO, se refiere 
a las elecciones efectuadas en el 
restaurante italiano «11 Saloto», 
donde una persona que se pre
sentó como independiente, resul
tó salir delegado por UGT». 

Marchan dijo que los miem
bros de CCOO van a visitar to
das las empresas en las que «nos 
consta que UGT ha realizado 
fraudes en las elecciones sindica
les. Podemos asegurar -agre
gó- que UGT se ha atribuido 
mil delegados elegidos de forma 
fraudulenta». 

FESIME 
na se presentará 
a las elecciones can 
el Sindicato Médica 
de Madrid 

La Federación de Sindicatos 
Médicos no se presentará a las 
próximas elecciones sindicales 
con el Sindicato Médico de Ma
drid como aseguraron la pasada 
semana responsables de este sin
dicato en rueda de prensa, afir
ma en un comunicado su presi
dente, Federico Colmenar. 

Colmenar agrega , en la nota, 
que la FESIME continúa inte
grada en la CSI-CSIF «por lo 
tanto nos presentaremos a las 
elecciones con estas siglas». 

El presidente de la Federación 
invita al presidente y secretario 
general del Sindicato Médico de 
Madrid, Manuel Fernández Ve
ga y Antonio Rivas, respectiva
mente, a que «cite algún miem
bro destacado de la FESIME que 
se presente a estas elecciones 
dentro de las candidaturas del 
Sindicato Médico». 

El Patronato Jiménez 
Díaz urgirá a sanidad 
una respuesta 

El patronato de la Fundación 
Jiménez Díaz , al que pertenece 
la clínica de la Concepción , cu-

SERVICIO OFICIAL 

F I A T 

GRUA, M tlOrlS. 
Tlf. nocturno: 881 58 86 Ctra. Nacional 11, Km. 28,300 CTunto a LIADE) 

Telf.: 888 17 25 - ALCALA DE HENARES 

VEITADE 
VEHICULOS NUEVOS 
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yos trabajadores iniciaron el lu
nes su segunda jornada de huel
ga, decidió en una reunión cele
brada el domingo por la noche 
urgir al ministerio de Sanidad 
para que dé una respuesta de 
ayuda al centro. 

Según explicó el director de la 
clínica, doctor Gregorio Rábago, 
en la reunión del patronato se 
constató que la situación finan
ciera de la Fundación, con una 
deuda de más de 7 .000 millones 
de pesetas , con problemas de te
sorería para pagar la nómina del 
próximo mes, es insostenible. 

El patronato aceptó que una 
representación del comité de em• 
presa y de los médicos esté pre
sente en las negociaciones con la 
administración. 

Según Gregorio Rábago , esta 
nueva misiva al ministerio de 
Sanidad es previa a la última de
cisión del patronato de ponerse 
en manos del Protectorado de 
Fundaciones., organismo depen
diente del ministerio de Educa
ción y Ciencia, que se hace car
go de estas entidades antes de 
disolverse. 

El presidente del comité de 
empresa, Antonio González, di
jo que esta última decisión po
dría ser una salida negativa a la 
crisis, mientras que Gregorio 
Rábago manifestó que era prefe
rible a incumplir el pago de la 
nómina a los empleados, que el 
mes pasado se pagó gracias a un 
crédito de un banco. 

La huelga afectó el lunes a más 
del 90 por ciento de la clínica, ya 
que sólo funcionaron los servi
cios mínimos y las urgencias, 
que, según el director del centro, 
todavía no se han colapsado. 

Como se ve , no son problemas 
lo que le falta a la prestigiosa clí
nica madrileña. 

SE VENDE 

SUPERMERCADO 
Totalmente montado 

Todo ello nuevo. 175 m/2 
19.000.000 pesetas 

Telf. : 911 / 22 03 55 
GUADALAJARA 

se necesitan 
MAOUINISTAS 
CONFECCION 

Trabajo en Azuqueca 
25 PUESTOS 

T elf. : 5 31 1 O 12 

PUERTA DE MADRID 
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ANUNCIO 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 17 y 24 de octubre respectiva
mente, aparece publicación relativa a Concurso para la 
creación de una Empresa mixta compuesta por la Em
presa Municipal de la Vivienda y capital privado. 

Las proposiciones se podrán presentar en la Sección 
de Contratación hasta el próximo día 20 de noviembre 
a las 13 horas, teniendo lugar la apertura de sobres que 
se presenten, el día 21 de noviembre a las 12 horas en 
la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares a 6 de noviembre de 1990 
El Secretrio General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

informa 
l\\ 
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PUBLICACION 

En el Tablón de anuncios de este Ayuntamiento, se en
cuentran expuestas al público, la relación de admitidos 
y excluidos y la composición del Tribunal a DOS plazas 
de PSICOLOGOS y UNA de AYUDANTE TECNICO 
SANITARIO, de la Plantilla de Personal Laboral del Cen
tro Municipal de Salud -Fundación Pública de 
Servicios-, señalándose el día 10 de diciembre próxi
mo, a las 10 horas en dicho Centro, el comienzo de las 
pruebas selectivas. 

Alcalá de Henares, 7 de noviembre de 1990 
El Secretario General 

' Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 
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SECCION DE CONTRATACION 

Hasta el próximo día 20 de noviembre y hora de las 
13, pueden presentarse en la Sección de Contratación de 
este Excmo. Ayuntamiento, plicas para la contratación 
de las obras de 

- Proyecto complementario , urbanización _Ronda 
Fiscal (Rotonda en Ronda Fiscal Ctra. Pastrana). 
TIPO: 12.826.078.- Ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares a 7 de noviembre de 1990 
El Secretario General 

:t;¡)~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

Plz. Cervantes, 1 2 
Teléfono 888 33 00 

28801 Alcalá de Henares 

CENTRO ASESOR DE LA MUJER 

San Felipe Neri, 1 - 2º plt. 
Teléfono 881 53 94 

28801 Alcalá de Henares 

SEMINARIO DE ORIENTACION EMPLEO PARA MUJERES 

JUEVES, día 15 de noviembre a las 10 h.: SITUACION 
DE LA MUJER EN EL MERCADO LABORAL. 

JUEVES, día 22 de noviembre a las 10 h.: MODALIDA
DES DE EMPLEO Y MUJER Y DERECHO LABORAL. 

JUEVES, día 29 de noviembre a las 10 h.: ORIENTA
CION EN LA BUSQUEDA DE EMPLEO PARA 
MUJERES. 

CENTRO CIVICO MARIA ZAMBRANO, DISTRITO 11 

INSCRIPCIONES: CENTRO ASESOR DE LA MUJER, 
C/. San Felipe Neri , 2° de 10 a 13 h. 

C. ASESOR DE LA MUJER - ESCUELA MUNICIPAL DE ADULTOS 
CONCEJALIA DE MUJER 

10 de noviembre de 1990 



El Ayuntamiento 
informa: 

OPOSICION LIBRE 
A UNA PLAZA 
DE BOMBERO 
CONDUCTOR 

FUNCIONARIO 
Un error en la compo

sición del anuncio del Ca

lendario de Exámenes 

publicado la semana pa

sada señalaba errónea

mente las 17.00 horas pa

ra este examen. 

La hora correcta para 

llevarlo a cabo es las 

10.00 del día 17-12-90. 

SE ALOUILA PISO AMUEBLADO 
Zona de Simago. 3 dormito

rios. Salón con terraza. Cocina 

con terraza. Cuarto de baño. 

Calefacción, agua caliente cen

tral y plaza de garaje. 
Tlf. 889 52 44. 

NOVIEMBRE 

Día 2 .............. 89.906 
Día 5 .. ........ . ... 26. 719 
Día 6 .... .......... 49.886 
Día 7 .... ...... .... 52.932 

harsánchez 
"Plaza Ramón y Cajal. 1 

Teléf. 88601 77 

MECO: B pueblo más distante 
del mar. 

MARISCO FRESCO 
~EMPRE ENCONTRARA 

-~ CI. Teniente Ruiz , 4 

~ Teléfs .: 880 00 88 

~OM 1'~ y 880 oo 41 

l @$fii:l!l t.1·if,I Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
C/. GALLEGOS 

80 m/2. 2 dormitorios 
Calefacción central. Suelos de 

parquet. Cocina amueblada. 

AIRE ACONDICIONADO 

10 de noviembre de 1990 

se produjeron varios contusionados y un herido 

Batalla campal en Daganzo durante un partido 
de fútbol contra un equipo de Alcalá 
El árbitro suspendió el encuentro ante el cariz que tomaban los acontecimientos 

Todo comenzó por una agresión, al propinarle un espectador un puñetazo a un 
jugador del equipo alcalaíno Ferraz Nadador 

Se celebraba un encuentro 

de fútbol entre el C.D. Da

ganzo y Ferraz Nadador, el 

primero local daganceño y el 

segundo de Alcalá. Era el día 

de Todos los Santos, el 1 de 

noviembre, y el escenario del 

partido era el campo de fútbol 

de la localidad daganceña. 

Pero la disputa de los pun

tos, que sin duda debía de re

sultar apasionante, fue inte

rrumpida sobre las cinco y 

veinte de la tarde, cuando el 

árbitro del encuentro se vio 

obligado a suspender el par

tido al haber comenzado una 
pelea multitudinaria. 

Esta pelea se había iniciado 

en el momento en que un ju

gador del equipo visitante, el 

Ferraz Nadador de Alcalá, su

frió una agresión, concreta

mente un contundente puñe

tazo, de un espectador vecino 

de Daganzo. 
Como consecuencia de esto 

se armó una buena gresca, con 

una pelea entre espectadores 

y jugadores que se saldó con 
el resultado de varios contu

sionados y hasta produjo un 

herido, por fortuna leve: 

MGM, un vecino de Dagan

zo de 33 años de edad. 
Ambos equipos son de ca

tegoría regional, una de esas 

categorías que se denominan 

«malditas» pero en las que re

lativamente no pasan muchas 

más cosas que en las superio

res; lo que ocurre es que hay 

muchos más equipos. 
La Guardia Civil, que se 

encontraba de servicio, ins

truye las oportunas diligen

cias por alteración del orden 

público entre espectadores y 

jugadores. 

Robo en un piso 
El día 6 de noviembre fue 

robado el piso situado en tra

vesía de Reyes Magos, 4-1°. 

Ocurrió por la tarde. Los la

drones entraron a través de la 

puerta corredera del salón tras 

escalar por la terraza. Roba

ron una radiocasete, joyas y 

la cantidad de 31. 000 pesetas 

en efectivo. 

Robos en dos chalés de 
la urbanización El val 

El día 31 de octubre se co

metió un robo en el chalet si

tuado en la calle Vitoria, 16, 

de la urbanización del Val. 

Los ladrones entraron por la 

tarde, entre las 16 y las 20 ho

ras, aprovechando que no ha

bía nadie en el interior. 
Primeramente escalaron 

una valla de dos metros que 

circunda el chalet y posterior

mente apalancaron una ven

tana de aluminio. Se llevaron 

joyas diversas y ropa, así co

mo 20.000 pesetas en efectivo. 

El día 2 de noviembre, 

también durante la tarde, so

bre las 19' 15 horas, se produ

jo un robo en el chalet situa

do en la urbanización del V al, 

en la calle Gerona, 7. Los la

drones entraron por una de 

las ventanas de la planta baja 

tras fracturar los cristales de 

la misma. Robaron varias jo

yas, entre las que se encuen

tra un reloj marca Omega de 

oro valorado en 800.000 pe

setas. 

Dos empresas próximas 
fueron robadas en la 
misma noche, con un 
botín de millón y medio 

Durante la noche del do

mingo al lunes 5 de noviem

bre fueron robadas dos em

presas próximas entre sí. En 

la empresa Ceisa, situada en 

el kilómetro 32,200 de la N-

11, los ladrones entraron tras 

fracturar la luna de una de las 

ventanas. Primeramente esca

laron la valla metálica que cir

cunda la factoría. Robaron 

1.650.000 pesetas en efectivo 

que había en la oficina. 

En la empresa Aeroquip 

Ibérica, situada muy próxima 

a la mencionada anteriormen

te, el kilómetro 31' 700 de la 

N-11, también entraron a ro

bar durante la misma noche. 

Los ladrones forzaron una de 

las ventanas y se llevaron efec

tos valorados en 300.000 

pesetas: un vídeo, dos máqui

nas calculadoras, dos máqui

nas taladradoras y dos radia

les. Por este último hecho, la 

policía ha detenido aJMH, de 

28 años de edad, y a EAC, de 

26, iuno vecino de Alcalá y el 

otro de Meco. 
Ambos fueron detenidos el 

día 6 de noviembre y los dos 

tienen antecedentes por robo. 
La policía recuperó en su po

der dos máquinas radiales 

pertenecientes a la empresa 

Aeroquip. 

Atraco en un videoclub 
El día 3 de noviembre se 

cometió un atraco en el video

club Sango, situado en la ca

rretera de Daganzo. A las 

19 ' 35 horas entraron en el es

tablecimiento dos individuos. 

U no de ellos iba armado con 

un cuchillo. Intimidaron a 

una empleada, única persona 

que se encontraba en la tien

da, a la cual atemorizaron pa

ra que les entregara el dinero 

de la caja. Se llevaron 45.000 

pesetas. El del cuchillo tiene 

de 20 a 22 años y es delgado 

y no muy alto. 

PODOLOGO 
•PAPILOMAS 
•DUREZAS 
•CALLOS 
•UÑAS 
• PLANTILLAS 

CONSULTA DIARIA . 
Tardes de 4 a 8 

Previa petición de hora 

Clínica 
San Nicolás 
Tlf. de información: 889 20 45 

Avda. de Guadalajara, 34 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 
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Estafaban con la venta del cupón de lotería del minusválido 

Ofrecía los mismos premios que la 
ONCE, pero sólo pagaba los que eran 
inferiores a s.ooo pesetas 

La polic ía ha detenido a JLM, de 51 años, como máximo responsable de una organización que al pa
recer se dedicaba a estafar mediante la venta del «cupón de lotería del minusválido» en distintas ciuda
des españolas, informó la Jefatura Superior de Policía. 

Según esta información, la or
ganización vendía cada «cupón 
de lotería del minusválido» a un 
precio de cien pesetas y ofrecía 
los mismos premios que los de la 
Organización Nacional de Cie
gos , aunque sólo abonaba los in
feriores a cinco mil pesetas. 

La estafa ha podido ser descu
bierta por la denuncia de un ve
cino de Alcalá de Henares , cuya 
madre adquirió a principios del 
mes pasado uno de los cupones , 
que resultó premiado con dos mi
llones y med io d e pesetas. 

El hijo de la señora premiada 
se puso en contacto con el ven
dedor de la lotería para recibir 
el dinero y días más tarde reci
bió en su casa la visita de tres 
responsables de la organización, 

quienes le entregaron un pagaré 
de la Caja de San Fernando pa
ra que cobrara los dos millones 
y medio de pesetas. 

Antes de entregar el cupón a 
cambio del pagaré, el hombre se 
dirigió a la entidad bancaria , • 
donde averiguó que la cuenta de 
la que debía cobrar el importe 
del premio no tenía fondos y que 
en ella no se había efectuado nin
gún movimiento desde hace cua
tro años. Inmediatamente puso 
una denuncia , con la que se ini
ciaron las investigaciones a car
go del grupo de delitos económi
cos de la brigada de policía judi
cial de Madrid, que descubrie
ron la existencia de la organiza
ción que gestionaba el falso «cu
pón de lotería del minusválido». 

Las pesquisas policiales lleva
ron a la identificación y deten
ción del vendedor del cupón en 
Alcalá, un hombre de 52 años , y 
de dos intermediarios , un hom
bre y una mujer de 41 y 47 años 
respectivamente , quienes fue
ron puestos en libertad tras pres
tar declaración en la comisaría. 

Posteriormente los agentes 
identificaron al máximo respon
sable de la organización , JL , que 
fue detenido a principios de esta 
semana en Linares Oaén), donde 
vivía habitualmente. 

El cupón, con un tamaño y di
seño parecidos a los de la ONCE, 
hacía coincidir los números pre
miados con los de este mismo 
sorteo y era vendido por perso
nas que , por lo general , no eran 

minusválidas. Las investigacio
nes detectaron que sólo eran abo
nados los boletos premiados con 
menos de 5.000 pesetas , ya que 
la organización no disponía de 
dinero para premios millonarios. 

El dinero recaudado con la 
venta del cupón no se entregaba 
a ninguna organización de mi
nusválidos , ya que era repartido 
entre los vendedores , que reci
bían un 35 por ciento del valor 
d e cada cupón; los intermedia
rios , que visitaban a los prime
ros cada viernes, y el máximo 
responsable de la organización. 

Los cupones, que se vendían 
siempre a personas de clase me
dia o baja , eran distribuidos en 
Elche , donde se encontraba la 
oficina central, Alcalá de Hena
res, Sevilla , Huelva, Cádiz , Má
laga , C órdoba , Talavera, Puer
tollano y Madrid. 

Fuentes de la Jefatura Supe
rior d e Policía explicaron que se 
desconoce por el momento la 
cantidad de dinero que la orga
nización ha podido conseguir 
mediante el fraude y el número 
de personas estafadas , y a que es 
probable que muchas de ellas no 
se hayan dado cuenta de que el 
cupón que compraron era falso. 

¿Sabe cuál es la noticia del mes ... ? 

CENTRO OPTICO ALCALA e/ Talamanca, 1 

PUERT1\ DE MADRID 10 d e noviembre de 1990 
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NUEVO 

Aquí está lo que esperabas en confort 
y estilO. Es el nuevo SEAT IBIZA CLX. Ahora 
puedes tener mucho más: 

EQUIPADO 3 motorizaciones: 1.2
1
1.5 y 

1.7 Diesel /2 niveles de 
ocobodo: Cl.X y Cl.X Plus/ 3 y 5 puertas. 
Cuadro de instrumentos Gl.X: cuentarrevo
luciones, cinco velocidades, asientos 
anatómicos / Luneta térrnica y lavaluneta. 

ECOLOGICO Motores System Porsche 
hasta 90 CV. 

Con una nueva tecnología capaz de 
admitir, también, el carl:iurante del futuro: 
la gasolina sin plomo. 

SERVICIO 6 años anticarrosión, 
asistencia en carretera o el 

hilo rojo 24 horas, guardia en lesti~s y si 
lo quieres, la Supergo ro ntío: 5 años 
sin límite de kilómetros . 

A TU ALCANCE' Y hosto el 30 de 
• Noviembre más fácil 

1115000 nTAr·de comprar. Según e l 
• • . rll\J. lbiz:t~~~as si nos 

traes tu cache usada, le b mejor y, 
además, te ahorras hasto 220s00() PTAS. --Equipamiento opcional (versión CLX Plus): Cristales 
tintados, foros halógenos, p intura metol izodo , 
doble espejo retrovisor regulable desde interior. 

SEAT. MAS POR MENOS. 

~ .... ®9-•s.• SEAT, Patrocinador y Coche Oficial Barcelona '92 

91!! _ _.._ 

¡:¡¡:~· 
Grupo Volkswagen 

~~ffftltrét f ~tfü~~~E~~ttttt/f}ftttifütttttttttt ttttlrn~tlrnrnifütttt~ttttfüfütttrrt ttrrrrtrt 

TALLERES Y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 - Tlfs. 889 31 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA: C/. Santiago, 49 - Tlf. 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 

~=~-. _._., • Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 



La comisaría convocó una rueda de prensa para comunicar la detención 

Ha sido detenido el presunto 
autor de cuatro violaciones 
consumadas y tres tentativas 

Efectivos de la comisaria de Policía Nacional de Alcalá detuvieron sobre las cuatro de la madrugada 
del pasado día 1 de noviembre a Ignacio Hidalgo López, de 22 años de edad, como presunto autor de 
delito de violación consumada o en grado de tentativa, en las personas de siete mujeres que lo recono
cieron en comisaría de policía tras su detención. El «violador del f'm de semana», como ya se conoce 
en medios policiales al detenido, consumó la violación con cuatro de sus víctimas y se quedó en grado 
de tentativa con las otras tres. La policía también le supone autor de una octava violación sobre la base 
de las investigaciones efectuadas, si bien la víctima no pudo reconocerlo, ya que apenas pudo verle 
el rostro y fue presa de un agudo ataque de nervios, según la información transmitida en rueda de pre
sa por el comisario jefe de Alcalá, Jesús Sainz López. 

La deten ción d e H idalgo L ó
pez, que ha ingresad o en la pri
sión d e Alca lá ha sid o el fruto de 
un amplio cerco policial desple
gado, según el comisario jefe, 
«prácticamente d esde que nos lle
gó la primera denu ncia, el d ía 2 
de septiembre». Además de la su
posición d e la octava violación 
ya mencionada, faltan por escla
recer otras dos, la tentativa con
tra un muchacho de trece años de 
edad en el ascensor d e u n bloque 
de viviend as d e la calle Goya, el 
día 14 d e octub re, y la violación 
preced ida de gran violencia físi 
ca de una mujer de 31 años ama
nos d e tres ind ividuos, el pasa
do 2 d e octubre detrás d e la Ciu
dad D eportiva d el Val. 

Jesús Sainz López , comisario 
jefe, informó detalladamente del 
proceso d e detención del presun
to «violad or del fin de semana» 
en el transcurso de una rueda de 
prensa celebrada al mediodía del 
sábado día 3 de noviembre en la 
comisaría de policía. 

Según el comisario, las inves
tigaciones realizad as en torno a 
las violaciones registradas entre 
el 2 de septiembre, fecha en que 
se produjo la primera, y el 1 de 
noviembre, fecha en que se pro
dujo la detención, «nos hicieron 
pensar que en la mayor parte de 
los casos nos encontrábamos an
te un mismo autor». Esto hizo 
que la comisaría de Alcalá pusie
ra en marcha un servicio especial 
que se realizó de dos formas, una 
con un sentido preventivo, de tal 

·manera que a todos los efectivos 
policiales se les facilitaron los da
tos identificativos del presunto 
violador, con un sistema de cla
ves establecidas con la Policía 
Municipal , sistema previamente 
determinado en las juntas de se
guridad ciudadana. 

Prosiguió Sainz López expli-
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Jesús Sainz, comisario jefe de Alcalá, convocó una rueda de prensa 
para dar a conocer la identidad del presunto autor de varias viola
ciones y los detalles de las operaciones policiales que han llevado 
a la detención. 

cando que la segunda forma d"e 
funcionamiento del servicio es
pecial es la de la investigación 
pura a cargo de la Brigada de Po
licía Judicial , que contó con la 
colaboración del grupo de estu
pefacientes y el de investigación: 
«Lo que en realidad hemos hecho 
ha sido poner todos los efectivos 
uniformados y de paisano en la 
calle durante las fechas en las que 
este hombre operaba, es decir , 
los fines de semana». 

El comisario jefe calculó 
que en total habían trabajado 
en la operación unos 80 hombres 

Los procesos deductivos lleva
ron a la conclusión de que el vio
lador vivía en Alcalá porque, al 
actuar sólo durante festivos y 
vísperas , lo evidenciaban las ac
tuaciones que tuvo los días 8 y 9 
de octubre , víspera y fiesta local 
en la ciudad complutense . 

«Estar en la calle nos ha per
mitido conocer inmediatamente 
la noticia en el caso de que se 
produjera, para así poder estre
char aún más el cerco. De esta 
forma , el intento de violación 
que se llevó a cabo el día 27 de 
octubre, cuando el sospechoso 
huyó hacia la calle Juan de Aus
tria , nos llevó a tender especial
mente en esa zona una tela de 
araña por presumir que nuestro 
hombre vivía por ahí». 

De esta manera , a las cuatro 
de la madrugada del día 1 de no
viembre se detectó la presencia 
de un individuo en aquella zona, 
que suscitó las sospechas de los 
policías , en las inmediaciones de 
la calle Juan de Austria. Agentes 
de Policía Nacional procedieron 
a su identificación y, conducido 
a la comisaría, fue reconocido 
por siete víctimas de los hechos. 
Ignacio Hidalgo López , natural 
de Calzada de Calatrava (Ciudad 
Real) y vecino de Alcalá , concre-

Esta foto de Ignacio Hidalgo Ló
pez, presunto autor de cuatro 
violaciones y tres tentativas, fue 
distribuida por la comisaría de 
policía en la rueda de prensa en
tre los medios informativos . 

tamente en el número 9 de la ca
lle Juan de Austria , quedó ingre
sado en la comisaría como pre
sunto autor del delito de viola
ción . Tiene un antecedente penal 
por agresión sexual en Valdepe
ñas (Ciudad Real) . 

Para Jesús Sainz López, éste es 
un caso atípico de violaciones y 
violador: «Por regla general , el 
violador suele ser descrito como 
una persona con problemas de ti
po psíquico , con un carácter in
trovertido , mientras que en este 
caso en primer lugar atacaba a 
las víctimas para robarles con la 
intimidación de una navaja , a 
excepción de las dos jóvenes que 
violó en las inmediaciones de la 
calle de Cerr ajeros , en que ata
có a las dos víctimas con un tro
zo de cristal y a continuación 
consumó la violación ». 

Sorpresa 
en sus círculos de relación 

El comisario jefe también ex 
plicó que el detenido es también 
un hombre muy introvertido : 
«En sus relaciones personales, 
para todos sus conocidos era un 
chico perfectamente normal. En 
los círculos en los que vive y al
terna ha causado una gran sor
presa su detención». 

El violador no tenía una zona 
de actuación determinada , ~i 

unas horas concretas . Sí que a c-
tuaba en festi vos o v ísperas en
tre las 11 de la noche y las 6 d e 
la madrugada. Abordaba a su s 
víctimas intimidándolas para 
que le entregaran el dinero o lo 
que llevaran d e valor , para a 
continuación intentar consumar 
la violación , algo que según fuen -
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tes policiales consiguió en cuatro 
ocasiones. 

«Durante este tiempo , el am
plio despliegue policial que esta
blecimos ha estado chequeando a 
todas las personas que coincidían 
con las características qu e reca
bábamos y que de once de la no
che a seis de la madrugada se mo
vían por los lugares que nosotros 
hemos considerado ' calientes'. 
No se han utilizado cebos, ha si
do una investigación pura», ex
plicó el comisario jefe. «Al prin
cipio nos encontrábamos con un 
problema, ya que ha habido una 
serie de violaciones cometidas en 
fechas veraniegas y la vestimen
ta era más variada. Ahora con el 
frío se reducen las prendas de 
abrigo. Estábamos con gran an
siedad por saber qué tipo de ro
pa de inverno iba a utilizar ha
bitualmente. Cuando lo supimos 
buscábamos un hombre vestido 
con una cazadora azul oscura con 
el cuello más claro». 

Según las mismas fuentes po
liciales, Ignacio. Hidalgo López 
«esnifaba» cocaína antes de co
meter las violaciones. 

Asistencia a las mujeres violadas 
El comisario afirmó que tod as 

las mujeres fueron atendidas en 
la comisaría y que cuando las 
víctimas llegaban a efectuar la 
denuncia se les preguntaba si 
preferían ser atendidas por una 
inspectora del grupo especial de 
la Brigada de Policía Judicial de 
Madrid: «Aunque el clima de 
preocupación que se ha vivido 
durante este tiempo en Alcalá ha 
sido muy importante y nosotros 
lo hemos compartido, lo cierto es 
que, si no se hubiera producido 
esta sucesión de violaciones por 
parte de un mismo individuo, no 
hubiera habido tanta trascen
dencia . Esto no quiere decir que 
el resto de los casos , que son ais
lados , no nos preocupen. Nos 
preocupan y vamos a trabajar 
con firmeza para esclarecerlos•>, 
añadió el comisario. 

Es importante, en definitiva , 
que todos los delitos se denun
cien para que en cada caso la po
licía pueda tomar las medidas 
oportunas lo antes posible. 

El día 2 se produjo otra denuncia 

La policía detuvo a un camarero de Alcalá 
como presunto autor de otra violación 

En plenas investigaciones policiales y con el primer detenido en la comisaria de policía, se registró 

una denuncia más por violación en la madrugada del día Z de noviembre. La violación se produjo, se

gún los hechos denunciados, en el parque O 'Donnell, en la noche del 1 al Z. 

En la mañana del día 3, me
dia hora antes de celebrarse la 
rueda de prensa en la que el co
misario explicó el proceso que la 
policía había seguido para llegar 
a la detención del presunto «vio
lador del fin de semana» , fue 
detenida otra persona también 
como presunto autor de otra vio
lación. 

Esta vez se trata de un cama
rero de Alcalá, detenido por la 
policía por su supuesta implica
ción en la violación de una joven 
de 20 años que denunció el he
cho y reconoció al agresor en la 
comisaría, informó la Jefatura 
Superior de Policía. 

El presunto autor de la viola
ción , José Manuel Botello Fer
nández ,de 26 años de edad, fue 
detenido por la policía a través 
de la descripción que de él efec-

Durante la misma rueda de pren
sa, la policía también repartió 
entre los periodistas esta foto del 
presunto autor de otra violación. 

DEFIEIDASE DEL STRESS, llSOlllO, MALOS HABITOS COMO: 
DEJAR DE FUMAR, COllTROL DE PESO 
Y POTEICIE SU MEMORIA, CREAnVIDAD ... 

Oferta Promoción, 900 pts. sesión 
lnnerquest, el sistema megabrain 

o psico-sincronizador tiene su 
origen en U.S.A. 
Su inventor Rob Robinson , 

conocedor del cerebro Humano 

se lanza al mercado de consumo 

en 1984, posteriormente han 
intentado imitarle sin éxito 

pues la perfección tecnológica 

del aparato lnnerquest y las 
innumerables aplicaciones que 
de éste derivan , son suficientes 

para que los interesados opten 

por el lnnerquest. 

Ahora para ti en tu centro de belleza y adelgazamiento 
FORMA Y LINEA 

C/ Navarro y Ledesma, 6 (bajo Hacienda) - Telf.: 882 08 63 
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tuó la víctima después de haber 
sido violada en la tarde del pa
sado día de Todos los Santos, 
cerca del parque O'Donnell. 

Según la información propor
cionada por la policía, ambos se 
habían conocido poco antes en 
un «pub», desde el que salieron 
para dar un paseo cerca del par
que , momento que el joven apro
vechó para intentar hacer el ac
to sexual con la chica. Ante la ne
gativa y posterior huida de la 
muchacha, su acompañante la 
persiguió y la amenazó diciéndo
le que llevaba una navaja en el 
bolsillo , con lo que consiguió 
consumar la violación. 

Cuando José Manuel Botello 
fue detenido, se acogió al dere
cho d e «habeas corpus» por con
siderar que su detención era ile
gal, pero el juez de guardia de
sestimó la petición de libertad. 

El detenido, camarero de pro
fesión, tiene siete antecedentes 
policiales por utilización ilegíti
ma de vehículo, atraco, tráfico 
de drogas, injurias, amenazas, 
violación y reclamación policial. 

Necesito 

sra. a señorita 
Para cuidar niños 

y casa 

Telf.: 888 44 64 

SEALOUILA 

CAFETERIA 
Totalmente montada 
HIPER GALEFRUT 
Telf. 911 / 22 03 55 

GUADALAJARA 

••• 
Reguero Hnos., S. L. ¡ 
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En la avenida de Reyes católicos 

Murió al caer desde una quinta planta 
Nicolás .Anoyo Cahlanque, de 73 años de edad, falleció el pasado viernes como consecuencia de las 

heridas que sufrió al caer al vacío desde un quinto piso. El suceso ocurrió en la calle de Reyes Católi
cos y a una hora en la que está muy concurrida la vía pública, sobre las 19'20 horas del viernes dla 
z de noviembre, por lo que fue presenciado por varias personas. 

D el suelo y con un abun
dante charco d e sangre alrede
dor, pero t odavía con vida, 
fue recogid o por personal sa
nitar io y t r asladado hast a el 
hospital de Alcalá, donde fa
lleció al poco tiempo d e su 
ingreso. 

Al parecer, el fallecid o su
fría una enfermedad incura
ble, lo que le hab ía provoca
do un estad o psíquico depre
sivo, que fue lo que le debió 
de llevar a tornar esta drásti
ca determinación d e poner fin 
a su vid a. D e su viviend a, si
tuad a en la avenida d e R eyes 
Católicos, 4 , 1° C, subió has
ta la de su hijo, situada en el 
mismo bloque pero en la 
quinta planta letra H, d esde 
donde aprovechando que en 
ese momento no era observa
do por sus familiares decidió 
arrojarse al vacío. En el domi
cilio en ese momento sólo se 
encontraba un menor que es
taba estudiando en una habi
tación con la puerta cerrada , 
pero al observar que existía 
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corriente de aire fue al salón , 
d ond e vio la puerta de la te
r raza abierta y al asomarse 
pudo contemplar a su abuelo 
en el suelo. 

En el momento de ocurrir 
el suceso el fallecido vestía un 
pijama. Personas que vieron 
lo ocurrido dieron aviso e in
mediatamente un vehículo 
policial se presentó en el lugar 
de los hechos. 

Nicolás Arroyo Cablanque 
había nacido en Alcalá en el 
año 1917 y estaba jubilado. 
Según ha podido saber 
P UERTA DE MADRID a 
través de los vecinos, el falle
cido era un hombre amable y 
respetado en el vecindario y 
todos han sentido este trági
co fallecimiento al que le ha 
llevado la incurable enferme
dad que padecía. 

En las fotografías puede 
verse la mancha de sangre vi
sible todavía el día siguiente 
al de su muerte y el número 

4 de la avenida de Reyes Ca
tólicos, desde cuya quinta 
planta se lanzó al vacío Nico
lás Arroyo Cablanque. 

Robos diversos 
- Entre las 20 horas del día 

22 y las 7 horas del 2.'3 de octu
bre se llevó a cabo un robo en Al
calá en la nave .'35 del polígono 
industrial Los Almendros, situa
do en el kilómetro 28,.300 de la 
N-II . Entraron forzando la ce
rradura, registraron todo y se lle
varon el dinero que había , 6.000 
pesetas, para lo cual causaron da
ños por valor de .'30 .000 pesetas. 

- El día 28 de octubre se co
metió un robo en Bar Flor situa
do en la carretera antigua de 
Ajalvir , 4. Durante la noche fue 
fracturada la luna de la puerta , 
pasaron al interior, sustrajeron 
botellas de diversos licores , 10 
cartones de tabaco y 25.000 pe
setas en efectivo. 

- Mercería Sucar, estableci
miento situado en calle Francis
co Pizarro, 6 , también fue roba-

da el día 28. A mediodía fue for 
zado el cierre metálico y se lle
varon 12 chandals de niño de di
ferentes modelos y marcas . 

- En librería Los Gorriones , 
situada en calle Infante Don 
Luis , 4 , se ll evó a cabo un robo 
durante la noche del 28 de octu
bre. Fracturaron la luna del es
caparate y sin llegar a entrar en 
el interior sustrajeron rotrings, 
juegos de bolígrafos , carteras de 
bolsillo , estuches de plumas y 
calculadoras . 

- En el Palacio del Negrale
jo , restaurante situado en el ki
lómetro .'3 de la carretera que va 
desde San Fernando de Henares 
a Mejorada del Campo, entre las 
2 ' .'30 y las 8 horas del .'31 de octu
bre, personas desconocidas acce
dieron al interior , rompieron el 
cristal de una ventana y la caja 
fuerte , de la que robaron 
120.000 pesetas en efectivo . 

TRASPASO 

LOCAL 
* 250 m/2 * 2 plantas 

+ terraza 

Preparado para discoteca 
Zona de Alcalá de Henares 

Telf.: 882 13 02 
(Jueves y viernes de 9 a 10 noche) 

Preguntar Sr. García-Donas 
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Gracias a la colaboración de un joven artista alcalaíno, Roberto López Dueñas 

AMDIC pre.senta su colección de grabados 
sobre motivos complutenses 

Diez años de andadura de la Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Complutenses son 
más que suficientes para que nos lancemos a la aventura de hacer algo más perdurable que lo hecho 
hasta ahora para acreditar nuestra última adjetivación: Complutenses. La ocasión nos la ha brindado 
un joven artista alcalaíno, Roberto López Dueñas, entusiasta de la pintura en todas sus manifestacio
nes, a la cual dedica el tiempo que le permite su profesión de profesor de institutos de enseñanzas medias. 

Aventajado estudiante de la 
Escuela de Bellas Artes de San 
Fernando, donde obtuvo su li
cenciatura, ha sido primer pre
mio de pintura Ciudad de Alca
lá de Henares en su XII edición 
y finalista de los premios Goya, 
Blanco y Negro y Caja de Ma
drid. Nadie que contemple su 
obra deja de advertir su gran ta
lento en línea evolutiva dentro 
de las actuales tendencias, pero 
siempre con un carácter muy 
personal buscando más su propio 
placer que la notoridad hacia el 
exterior. 

El miércoles 24 de octubre era 
el día marcado en nuestro pro
grama para hacer la presentación 
oficial del primer grabado de es
ta colección, que nuestra vice
presidenta Asela Sanz adjetiva 
de esta manera en la presenta
ción que del mismo hace en la 
contraportada: «No sé si decirle 
que es el convento de Agustinas 
de Santa María Magdalena o que 
es uno de los conjuntos urbanos 
más bonitos de Alcalá. Tampo
co sé si este grabado está hecho 
hoy o si, por el contrario, nos te
nemos que remontar al siglo 
XVII, cuando entre 1668 y 
1672, costeada por Andrés de Vi
llarán , se edifica la iglesia del ci
tado convento. Diría que el ar
tista ha conseguido una simbio
sis perfecta y que la representa
ción es intemporal». 

En este día de la presentación 
del grabado se expuso ante todas 
nuestras asociadas y el autor ex
plicó detenidamente el difícil ar
te del grabado y de las distintas 
artes gráficas alternativas. Al 
mostrar la matriz de cobre sur
cada por finas líneas y las com
plicadas técnicas (aguafuerte , 
aguatinta , punta seca, de las 

El alcalde, Florencio Campos; el concejal delegado de la Mujer, 
José María Irastorza, y la directora del Centro Asesor de la Mujer, 
Lola Pérez, acudieron a una de las habituales sesiones del miérco
les a presentar el Plan de Igualdad de Oportunidad de la Mujer. 

cuales participaba nuestro pri
mer grabado), nuestras asociadas 
pudieron apreciar el valor de las 
distintas tonalidades que van del 
negro aterciopelado al blanco 
más puro pasando por toda una 
gama de grises. En el animado 
coloquio aún se insistió en acla
rar conceptos para una mayor 
comprensión y valoración del ar
te del grabado, «poseedor de un 
lenguaje propio y de unas belle
zas autónomas distintas de otros 
medios». 

Los 100 primeros ejemplares 
se han distribuido en tres secto
res: Colaboradores de AMDIC , 
asociadas de AMDIC y público 
en general a través de la casa de 
arte Capitel , la cual colabora de
sinteresadamente por tratarse de 
un acto más de promoción de 
nuestra ciudad. 

En cuanto a nuestros colabo
radores , ya hemos tenido ocasión 

de hacer entrega a algunos de los 
más destacados: el alcalde de 
nuestra ciudad , Florencio Cam
pos Corona, quien en compañía 
del concejal delegado de la Mu
jer, José María lrastorza Bolea, 
y la directora del Centro Asesor 
de la Mujer, Lola Pérez Quirós, 
vino a nuestra reunión habitual 
del miércoles 10 de octubre en el 
salón de actos de la Caja de Aho
rros, a presentarnos el Plan de 
Igualdad de Oportunidades de la 
Mujer realizado a nivel munici
pal. Los argumentos y el colo
quio fueron tan animados y con
vincentes (sobre todo para una 
asociación que lleva 10 años co
nectada con el tema) que el colo
fón fue pedir permiso al señor al
calde para usar de la «discrimi
nación positiva» haciendo entre
ga a su mujer y querida amiga 
nuestra , Josefina , del primer 
grabado de la serie. 

El rector magnífico de nuestra 
universidad, señor Gala Muñoz, 
recibió cordialísimamente en su 
despacho a un grupo de «Demo
cráticas» (por cierto, bastante 
numeroso) que le hicieron entre
ga del grabado, el cual alabó mu
cho y aseguró que en breve lo en
marcaría para decorar su moder
no despacho situado en el más 
noble de los edificios alcalaínos 
(la Universidad Cisneriana o Co
legio Mayor de San Ildefonso, 
por fin recuperado para la Uni
versidad). 

Otra de nuestras asiduas cola
boradoras , la doctora Dolores 
Cabañas, decana de la Facultad 
de Filosofía y Letras, recibió en 
su despacho nuestro grabado 
junto a la planificación del pró
ximo curso de Humanidades, el 
noveno de la Asociación y octa
vo en colaboración con la Facul
tad de Letras. 

Y como nos agrada tantísimo 
destacar a las mujeres que nos 
brindan su colaboración, hemos 
pedido a la esposa de Sandalio 
San Román, nuestra querida 
amiga Isabel, recibiera ella per
sonalmente el grabado , no sólo 
por las atenciones que nuestra 
asociación recibe continuamen
te del periódico PUERTA DE 
MADRID , sino también como 
mujer relevante, dinámica y ac
tiva , siempre en la brecha de su 
duro trabajo. 

Y para que este nutrido artí
culo sirva un poco de comentario 
a las actividades que AMDIC ha 
realizado hasta la fecha (un po
co más de un mes desde la pre
sentación del programa) , dire
mos que , como siempre, se va 

En estas fotos, de izquierda a derecha, presentación del primer grabado de la colección; conferencia de la subdirectora general de Planifi
cación de la Comunidad de Madrid, María Luisa Alvarez Duarte; y charla sobre adelgazamiento por el doctor Rodríguez Jiménez. 
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Entre las personas que ya han recibido ejemplares del grabado se encuentran las tres señoras que aparecen en estas fotos: de izquierda 
a derecha, Josefina Pavón, Isabel Melón López y Dolores Cabañas. 

desarrollando lo programado con 
asistencia plena de nuestras 
asociadas : 

El miércoles 26 de septiembre, 
la subdirectora de P lanificación 
de la Comunidad de Madrid, 
María Luisa Alvarez Duarte, nos 
habló del P lan de Igualdad de 
Oportunidades de la Mujer ela
borado por nuestra Comunidad. 
El sábado 29 hicimos una agra
dable e interesante excursión a la 
presa y depuradora del Sorbe , 
incluidas las nuevas instalacio
nes de la depuradora de residuos 
industriales . Los primeros días 
de octubre se iniciaron las clases 
de gimnasia , bailes y yoga. El 
miércoles 3 de octubre tuvo lu
gar una conferencia sobre el 
adelgazamiento que suscitó gran 
interés, pronunciada por el doc
tor Rodríguez Jiménez . 

Del 12 al 14 se llevó a cabo el 
viaje «Tras las huellas de Santia
go», al que ya dimos una especial 
mención . El miércoles 17 se pre
sentó el viaje a Alemania así 

como también el cincuentenario 
de Azaña y los actos programa
dos al efecto. El viernes 19 asis
timos al primer espectáculo tea
tral en Alcalá con la obra «Fe-

dra». Por fin , el miércoles 31 , 
dentro del ciclo Alcalá de Hena
res, se habló de «San Ignacio de 
Loyola en su relación con Alca
lá». Todos los que y a han veni
do a pronunciar charlas o confe
rencias han recibido nuestro ob
sequio , que es una de nuestras 
maneras de agradecer y de hacer 
«alcalainismo o patria chica», 
aunque aún hemos de entregar 
muchos grabados a algunos de 
nuestro s colaboradores más 
significados . 

Gracias a todos los que contri
buyen a que nuestra asociación 
siga adelante con el auge y la 
fuerza que la caracterizan . Gra
cias a Roberto López Dueñas, 
que nos ha permitido avanzar un 
nuevo paso. 

Charo FERNANDEZ DOVERMANS 

FORMACION 
DE 

ACTORES 
organismo Autonomo 
de Cultura 
Ayuntamiento de Alcalá 

PRIMER CURSO 
SEDE: 

Casa de la Juventud 
Avda. del Val s/nº. 
Alcalá de Henares 

INSCRIPCIÓN: 

Fundación Colegio del Rey 
Avda. Guadalajara, 7 . Alcalá de Henares. 
Teléf. 881 39 34 

DURACIÓN: 

El curso comenzará en noviembre 
y abarcará ocho meses, es decir, 
de noviembre a junio 

HORARIO: 

LUNES Y MIÉRCOLES 
de 17' 30 a 19 horas. 

PUERTA DE MADRID 

Ampliado el plazo de inscripción 
hasta el día 23 de noviembre 

OB.JETIVOS: 

Iniciar a los alumnos 
en las técnicas de interpretación 
a través 
del juego dramático. 

PROGRAMA: 

Conciencia corporal. 
Técnicas vocales. 
Técnicas de improvisación teatral. 

PROFESORES: 

Fernando Calatrava 
(Actor, Director y Pedagogo Teatral) 

Lluis Blat 
(Actor, Director y Pedagogo Teatral) 
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La mayoría de las peticiones del IMI corresponden a la zona sur y a mujeres La consejera se mostró con
forme con la partida destina
da al IMI en los presupuestos 
de la Comunidad de Madrid, 
unos 3.000 millones de pese
tas, y reiteró que «es amplia
ble en función de las necesi
dades y a ella hay que sumar 
otros 1.500 millones que co
rresponden a los complemen
tos y los programas de inte
gración». 

En Alcalá sólo se han producida 
hasta ahora das solicitudes 

Más del sesenta por ciento de las solicitudes presentadas en la región madrileña para recibir el In
greso Mínimo de Inserción (IMI) proceden de municipios del sur de la comunidad autónoma y en su 
mayoría han sido presentadas por mujeres, afirmó el miércoles la consejera de Asuntos Sociales. 

Según Elena Vázquez, titu
lar de este departamento del 
gobierno regional, durante el 
primer mes de funcionamien
to se han presentado 141-.so
licitudes al programa IMI, 
con un total de 438 beneficia
rios de 17 poblaciones, que 
han recibido una cuantía me
dia de 33.234 pesetas, lo que 
ha supuesto un desembolso 
global de 4.652.763 pesetas. 

Por zonas, la localidad de 
Fuenlabrada, con 43 peticio
nes, Móstoles con 27 y Lega
nés con 18, han sido las pobla
ciones que han acaparado un 
mayor número de ayudas, lo 
que significa, según Elena 
Vázquez, que en estas áreas 
«se ha trabajado mejor la in
fraestructura y queda demos
trado que, si el IMI funciona 
aquí, puede hacerlo en toda la 
comunidad». 

En el extremo opuesto figu
ran El Alamo, Campo Real y 
San Fernando de Henares, 
con una sola solicitud, segui
das de zonas corno Las Rozas 
o Alcalá de Henares, con dos, 
y Madrid con sólo cuatro de
mandas en los seis distritos en 
que se ha puesto en marcha el 
ingreso mínimo. 

La consejera subrayó que el 
54 por ciento de las demandas 
presentadas corresponde a 
mujeres que en su mayoría so
portan cargas familiares y ca
recen de estudios o sólo han 
alcanzado un nivel de ense
ñanza primaria y son amas de 
casa o se encuentran en paro, 
unas cifras que revelan que 
«en la comunidad se ha pro
ducido una feminización de la 
pobreza». 

Para Elena Vázquez, los re
sultados de este mes suponen 
que «el diseño del programa es 
bueno porque no se ha hecho 
en los despachos, sino en coor
dinación con los servicios so
ciales de los pueblos». 

Sobre el reducido número 
de peticiones presentadas, la 
consejera de Asuntos Sociales 
señaló que «entra dentro de 
las estimaciones previstas, ya 
que la bondad del programa 
está reñida con la rapidez». 
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Vázquez insistió en que el 
IMI no es un salario, sino que 
la nómina mensual percibida 
por los beneficiarios lleva apa
rejados otros dos ejes funda
mentales: los complementos 
para la inserción y los progra
mas de integración . 

Los adjudicatarios del po-

pularrnente denominado «Sa
lario social» se comprometen 
a formalizar, en un plazo de 
cuarenta y cinco días, un 
«contrato de integración» con
sistente en el desarrollo de 
«Compromisos no laborales», 
tales como cursos de forma
ción. 

En la comunidad de Ma
drid existen entre 15.000 y 
20.000 familias que sufren 
«pobreza severa», es decir , 
con derecho a percibir el in -
greso mínimo de inserción, lo 
que representa el 1'5 por cien
to de la población. 

ESPECTACULAR AVANCE 

PREVENANCE 
DE 

STENDHAL 

,,;;i/fif!ff"' 
:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:·:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:·:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-: 

• Como consecuencia de la degradación del colágeno, en la piel, aparecen los primeros 
síntomas de envejecimiento: Arrugas, Flacidez, Pérdida de Firmeza y Tonicidad ... 

• Cogido a tiempo, este proceso de envejecimiento cutáneo puede ser controlado con: 
PREVENANCE DE STENDHAL. Fórmula original que contiene C.P.F. (TM) (Colágeno 
Protective Factor), un principio activo patentado exclusivo por SANOFJ/STENDHAL. 

• PREVENANCE producto excepcional de uso diario, contra el paso del tiempo, es el resultado 
de las investigaciones más avan7.adas. 

U na estheticienne estará a su disposición durante los días 12 al 16 de noviembre 

Lá esperamos con un sugestivo regalo, en 

PERFUMERIA BLANCO 
C/. Mayor, 65 - Telf.: 888 01 06 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



• A partir del 1 de enero del año que viene 

El billete sencillo del metro madrileño subirá 
cinco duros y se colocará ya en 115 pesetas 

Los usuarios del metro madrileño, que no son sólo los residentes capitalinos, sino también muchos 
de los habitantes de las ciudades de la provincia que se ven obligados a ir a Madrid por multitud de 
motivos, tendrán que pagar, a partir del uno de enero de 1991, 115 pesetas por el billete sencillo de 
metro y de autobús de la EMT -25 pesetas más que ahora- y 450 por el bono de diez viajes -actualmente 
su precio es de 410-. Sin embargo, «quedan congeladas» las tarifas de las tarjetas mensuales. 

Este incremento, que repre
senta una subida media del 5'9 
por ciento, se mantiene dentro 
de las medidas acordadas por la 
asamblea de Madrid según las 
cuales .. ta carga tarifaria que 
aprobara el consejo d e adminis
tración del consorcio regional de 
transportes debería de mante
nerse .. ligeramente» por debajo 
del IPC previsto». 

Este incremento tarifario fue 
aprobado el pasado día 31 de oc
tubre Cl) el consejo de adminis
tración del consorcio regional 
-en el que participa la comuni
dad de Madrid, el ayuntamien
to y la administración central, 
además de los sindicatos, empre
sarios. representantes de la Fede
rac 10 n de Municipios y 
Usuarios- por siete votos a fa
vor, cuatro en contra y una 
abstención. 

Asimismo, Mangada se mani
festó satisfecho del uso del «voto 
de calidad» que como presiden
te del consorcio le permitió rom
per el empate entre los miembros 
del consejo y que impedía , en un 
principio, sacar a debate el mar
co tarifario. 

El presidente del consorcio y 
consejero de política territorial, 
F.d~ardo Mangada, destacó en 
rueda de prensa la «solidaridad» 
dt· las tres administraciones 
-central. autonómica y muni
cipal - para la subvención y me
jo1·a del transporte público. 

Mangada señaló el déficit, he
redado del pasado año , de 
38.089 millones de pesetas y que 
con la aprobación del incremen
to tarifario del 5'9 por ciento 
queda cubierto. 

El presidente del consorcio -
al igual que el gerente Julián 
Revenga- destacaron que la de
cisión de «congelar» las tarjetas 
mensuales responde al deseo de 
que «aquellos que usan más los 
transportes públicos sean tam
bién los más beneficiados» por lo 
que se carga el incremento tari
fario en el billete sencillo que en 
Madrid es utilizado por un 10 
por ciento de los viajeros. 

Sin embargo, esta subida per
sigue -según palabras del pre
sidente del consorcio- la pene
tración del abono mensual , uti 
lizado por el 40 por ciento de los 
usuarios, y la estabilización del 
bonobús y bonometro que cuen
tan actualmente con un 30 por 
ciento de viajeros . 

Mangada destacó como «muy 
positivos» los presupuestos que 
aporta cada administración: la 
administración central subven
ciona el transporte público con 
18.631 millones, de los que 
11 ;000 ya están pagados y el res
to estarán antes de final de año , 
la comunidad de Madrid aporta 
17.500 millones mientras que el 
ayutamiento de Madrid se com
promete a pagar 13.600 millo
nes . 

/1f\ 
Restaurante 1.000 m2 

A ESTRENAR 

VENDO O ALOUILO 
Fachada Autovía Madrid·Barcelona 

TODOS LOS SERVICIOS 
Terraza · zonas verdes · Parking · Parque infantil 
lnt=ormación: 911 - 2& 30 4& 
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El gerente del consorcio regio
nal, Julián Revenga, aludió a los 
67 .000 millones con los que co
labora el consorcio, 23.000 más 
que el año pasado lo que fue ca
lificado por Revenga como un 
«salto significativo». 

Asimismo, Revenga destacó el 
compromiso que este año tiene el 
consorcio de incrementar en un 
tres por ciento el número de de
mandantes de transporte públi
co objetivo que «no pudo ser 
cumplido en 1990 en parte por la 
huelga de la EMT con la que se 
han perdido 20 millones de 
viajeros». 

Por su parte, el concejal de 
Circulación y Tráfico, Eduardo 
Larr az, resaltó que de los 
3.200.000 personas que utilizan 
la tarjeta mensual en la comuni
dad de Madrid, 1.900.000 son 
del municipio de Madrid mien
tras que el resto se reparte en to
da la corona de la región. 

Martín crespo culpa 
a Mangada del 
aumento de las 
tarifas de transporte 

El diputado popular José Mar
tín Crespo responsabilizó al con
sejero de Poi ítica Territorial. 
Eduardo Mángada , del incre
mento de las tarifas del «Metro» 
y del autobús a partir del próxi
mo mes de enero. informó el PP. 

El incremento fue aprobado 
en la última reunión del consejo 
de administración del Consorcio 
Regional de Transportes, el cual 
decidió aumentar en 25 pesetas 
el billete sencillo del «Metro» y 
del autobús que utilizan con re
gularidad el 17 por ciento de los 
usuarios y 40 pesetas el bonobús 
y bonos de diez viajes en «Me
tro», utilizado por un 43 por 
ciento de los madrileños . 

Para Martín Crespo, diputa
do popular y portavoz en la co
misión de Política Territorial, la 
responsabilidad del incremento 
en las tarifas recae en primer lu
gar en el consejero de Política 
Territorial de la CAM, Eduardo 
Mangada , «que tuvo que recu
rrir a su voto de calidad como 
presidente del consorcio regional 
de transporte para la aprobación 
de estas nuevas tarifas». 

«La política que practica 
Mangada -añadió- es contra
dictoria , ya que pretende fomen
tar el uso del transporte público 
a un precio más elevado». 

El PP anunció que en el pró
ximo debate presupuestario pro
pondrá la congelación de todas 
las tarifas de transporte público, 
ya que el partido conservador 
considera «desproporcionada e 
insolidaria» la subida. y solicita
rá al gobierno regional la recon
sideración del incremento. 

PELUOUERIA 
Belleza 

r:hatfe/ ~atfiine!/ 

~, .~ ~ ....,.. /¡ = f\~\-_i'. "JJ 
~ ,' p ~)¡ 
Reservas al TIL 889 00 30 
:hda. de Avila. 22 (El \'al¡ 
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lmflgine su comercio 
flt¡UÍ: 

Más de 10.000 m2 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m2

, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION. 

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial !elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad, ... ). 

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial. 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

1.Vlviendas 2.Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva 

Financia iberCaia -E: 



Alfonso 5ampedro Feliú, 

subdirector médico de atención primaria del Area 3: 

«Una de las preocupaciones 
más acentuadas es la prevención 
de las·patologías crónicas» 

Para el jueves día 8 de noviembre estaba prevista la inauguración 
oficial de dos nuevos centros de salud que han entrado en funciona
miento a lo largo del presente año; son concretamente el «Maria Guz
mán», situado en el distrito VI, en la calle Juan de Borgoña, y el 
((Puerta de Madrid>>, situado en la calle Ramiro 11, en el distrito 11. 

Los dos nuevos centros de 
salud ponen de manifiesto el 
empeño del INSALUD y de la 
comunidad de Madrid por 
mejorar la calidad de la aten
ción primaria, objeto siempre 
de continuas quejas por par
te de los usuarios. En el mar
co del nuevo modelo asisten
cial que progresivamente se 
va poniendo en marcha y de 
las actuaciones que en mate
ria de sanidad se vienen de
sarrollando en Alcalá, cabeza 
administrativa del área 3 de 
salud dentro de la comunidad 
de Madrid, PUERTA DE 
MADRID estuvo conversan
do con Alfonso Sarnpedro Fe
liú, especialista en medicina 
familiar y comunitaria y sub
director médico de atención 
primaria del área 3. 

Distribución 
en «áreas de salud» 

La ley de Sanidad contem
pla la distribución sanitaria 
en las denominadas áreas de 
Salud, que son comunidades 
funcionales del sistema sani
tario. El área de salud está 
compuesta de dos vertientes : 
la atención primaria y la aten
ción especializada. La actua
lidad pasa por la transición 
entre el antiguo modelo de 
atención primaria y el actual 
basado en los llamados equi
pos de salud. 

En el antiguo modelo asis
tencial, el trabajo para los fa
cultativos era de dos horas de 
presencia física en consulta y 
el resto consistía en estar lo
calizable por si acaso existía 
algún tipo de aviso domicilia
rio. Esto cambia radicalmen
te con el nuevo modelo, en el 
que la presencia física es de 
siete horas diarias en el Cen
tro de Salud. En ese tiempo el 
facultativo pasa consulta , 
atiende avisos domiciliarios y 
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desarrolla programas de 
salud. 

«En este momento, el obje
tivo no sólo es hacer una asis
tencia puntual ante una enfer
medad, sino también la pre
vención y además la promo
ción de la salud», explicó el 
doctor Sarnpedro. 

De esta forma , la puesta en 
funcionamiento del nuevo sis
tema sanitario hace que en la 
actualidad una de las preocu
paciones en la que se está in
cidiendo de una manera más 
acentuada sea el control de las 
patologías crónicas. 

«Estamos en un sistema de 
vida en el que por ventura o 
por desgracia predomina este 
tipo de problemas. La diabe
tes, la hipertensión, el coles
terol, etcétera se han conver
tido en un serio problema pa
ra muchas personas. Un buen 
control de este tipo de enfer
medades nos va a llevar a pre
venir enfermedades posterio
res que son las que en defini
tiva están produciendo abun
dantes muertes e invalideces, 
como infartos de miocardio, 
accidentes cerebrales y otras», 
argumentó Sampedro. 

, Así pues, el objetivo de los 
equipos de salud es controlar 
este tipo de patologías de una 
forma reglada y sistemática: 

«Antes venías a la consulta, 
te tomaban la tensión y te lle
vabas el cartoncito con la re
ceta. Ahora no; se te cita en 
un momento dado según tu 
control y se te valora con tu 
historia clínica». 

Pero los problemas por la 
innovación del sistema han 
llegado por la falta de costum
bre del usuario en forma de 
incumplimiento de cita. Por 
eso el doctor Sarnpedro seña
ló que «es necesario tomar 
conciencia de que ésta es la 
parte de la consulta más im
portante porque, a partir de 

este programa de control pre
tendemos realizar programas 
de prevención». 

Diferentes fases de 
instauración del sistema 
en Alcalá 

Por el momento , los equi
pos de salud que realizan este 
tipo de atención lo hacen de
pendiendo de la fase de ins
tauración en que se encuep
tran. Los primeros que pusie
ron en marcha el nuevo siste
ma en Alcalá fueron el centro 
de salud «Luis Vives» y el 
equipo de atención primaria 
del ambulatorio del V al. A fi
nales de mayo comenzó a fun
cionar el centro de saiud «Ma
ría de Guzmán>>, que hasta 
ahora es el único que funcio
na enteramente con el nuevo 
sistema de atención. El centro 
de salud «Puerta de Madrid», 
en funcionamiento desde el 
pasado 27 de septiembre, 
comparte los dos sistemas. 
Son los dos centros cuya inau
guración oficial estaba previs
ta para el 8 de noviembre. El 
equipo de atención primaria 
de Los Pinos , que en el futu
ro se trasladará al nuevo cen
tro previsto en la calle de Re
yes Magos , en el distrito VIII , 
funciona con los dos sistemas. 
El viejo ambulatorio de la ca
lle del Carmen Calzado es el 
único que funciona única y 
exclusivamente con el antiguo 
sistema. 

Control del embarazo 
Los equipos de atención 

primaria tienen corno uno de 
sus objetivos prioritarios el 
del control del embarazo. La 
intención es que funcione el 
programa de forma completa 
durante el próximo año ; el ob
jetivo es el de compartir este 
control la atención primaria 

En la actualidad hay en 
Alcalá 74 médicos 

generales, 25 pediatras 
y 88 profesionales 
de la enfermería 

y la especializada, que era la 
que anteriormente lo llevaba 
a efecto. 

«Una vez más pretendemos 
con esto mejorar el servicio a 
la población», declaró Sarnpe
dro Feliú. 

Adecuación de la plantilla 
a la población real 

Pero para todo ello es fun
damental el objetivo de ade
cuar las plantillas a la pobla
ción r e al de manera que por 
cada médico general y enfer
mera haya 1.500 habitantes. 

«En este momento, en me
dicina lo estamos cumpliendo, 
aunque en enfermería aún e.~

tán un poco altos los ratios». 

Una v e z cubierta la necesi
dad de zonificar las cartillas 
para facilitar la asistencia , el · 
doctor Sarnpedro insistió en la 
importancia de que toda la 
población se empadrone habi
da cuenta de la cantidad de 
población flotante que existe 
en Alcalá , ya que los ratios es
tán establecidos respecto a la 
población de derecho. Lapo
blación que no consta oficial
mente recibe también aten
ción médica que hace aumen
tar los ratios existentes y dis 
minuir por ello la calidad asis
tencial. Con la progresiva im
plantación del nuevo sistema 
de asistencia ha habido entre 
un tercio y un cincuenta por 
ciento de aumento de la plan
tilla de profesionales de la sa
nidad. En la actualidad hay 
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en Alcalá 74 médicos genera
les, 25 pediatras y 88 profesio
nales de la enfermería. 

Superar el síndrome 
de «especialistitis» 

El fin que se quiere conse
guir es mejorar la tan traída 
y tan llevada calidad asisten
cial y lavar la imagen que el 
popular «seguro» tiene de ca
ra al grueso de la población , 
cuyas quejas han cobrado ca
tegoría de tópicos. 

«Se está mejorando la ima
gen y yo creo que hay una 
fuerza importante por parte 
de la administración para me
jorarla,., afirmó el subdirector 
médico de atención primaria 
del área 3 . 

Conseguir una mayor cali
dad asistencial pasa por habi
tuar a la población al nuevo 
sistema, que lucha abierta
mente contra un síndrome 
que Sampedro denominó co
mo el de la «especialistitis» y 
que viene a congestionar las 
listas de espera. 

«Al dedicar más tiempo al 
usuario , los profesionales de 
la atención primaria pueden 
controlar las patologías más 
frecuentes y que solían ser 
motivo suficiente para acudir 
al e specialista de turno. Me 
refiero a las diabetes , a las hi
percolesterolemias, etcétera . 
El especialista es un consultor 
del médico de cabecera; éste 
último está capacitado para 
atender la mayoría de los 
problemas». 

El doctor Sampedro Feliú explicó a PUERTA DE MADRID 
el alcance geográfico de la zonificación de los servicios de salud 

El programa antigripal 
U no de los programas en 

los que más han avanzado los 
equipos de salud es el de la 
prevención de la gripe entre 
la población de riesgo. Se tra
ta de evitar los riesgos que 
acarrea una enfermedad tan 
frecuente , que en principio es 
benigna pero en esta pobla
ción puede producir muchos 
problemas y es causa de fre
cuente mortalidad , sobre to
do en la tercera edad. El pro
grama consiste en la captación 
de esta población y vacunar
la . Se trata de personas, ade
más de las que se encuentran 
en esa tercera edad , que su
fren patologías crónicas tales 
corno insuficiencias renales , 
problemas respiratorios , dia-

betes, que hacen disminuir 
sus defensas ante la gripe. 

«Se trata de evitar enlama
yoría de los casos muertes evi
tables, valga la redundancia». 

La vacuna antigripal no 
impide sin embargo que se 
pueda enfermar de catarro en 
sus variadas formas, pero és
te no acarrea las complicacio
nes que puede traer la gripe. 

Las desesperantes listas 
de espera y las urgencias 

Hay quien dice que la gen
te se desespera con las listas de 
espera. No obstante, el doctor 
Sampedro no cree que en Al
calá sean tan largas como pue
de parecer, «aunque en algu
nas especialidades como oftal
mología sí lo llegan a ser». En 

' Oferta limitada hasta agotar existencias 

~ 
MAOUl•ARIA DE llOSTELERIA 
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C/ Lope de Rueda, 2 
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cualquier caso, se pretende 
acortarlas. Para ello se reali
zan reuniones de los respon
sables de la atención primaria 
y de la especializada y se es
tablecen protocolos para en
viar menos pacientes a los es
pecialistas , siendo atendidos 
por los médicos de cabecera. 

El nuevo sistema asistencial 
hace que en toda la región se 
atiendan urgencias en los cen
tros de salud desde las ocho de 
la mañana hasta las nueve de 
la noche, tiempo en el que 
p~rmanecen allí los equipos 
de salud. En ese lapso, un en
fermo con un problema pun
tual que requiere una solución 
de urgencia, puede ser aten
dido en su propio centro de 
salud , bien por su médico de 
cabecera , si es que se encuen
tra allí, o por cualquier otro 
facultativo. 

A partir de las cinco de la 
tarde , los avisos domiciliarios 
son recogidos por los servicios 
de urgencia propiamente di
chos. A partir de las nueve de 
la noche, además de la aten
ción domiciliaria , las urgen
cias se pueden tratar en el cen
tro de salud «Luis Vives». 

Respecto a la petición de los 
usuarios de que los médicos de 
urgencias extiendan recetas , 
Sampedr2:puntó que las ur
gencias s resuelven de forma 
puntual, «para que al día si
guiente el médico de cabece
ra realice un análisis y un se
guimiento del proceso». 

También se desarrollan es
fuerzos para ampliar las dota
ciones de los servicios de ur
gencia. Durante este mismo 
año se pretende fijar otro ser
vicio en otro centro de salud 
que se sume al del «Luis Vi
ves». Pero , por si fuera insu
ficiente , se pretende dotar a 
estos servicios con radiología 
y analítica básica. Incluso se 
pretende crear una plaza labo
ral de coordinador de urgen
cias extrahospitalarias . 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT, $ .A . 
Si le preocupa el estado de su salud BUCO-DENTAL, solicítenos -personal o telefónicamente

«REVISION» y «DIAGNOSTICO» (sin el menor compromiso ni costo). 
Con nuestros PROFESIONALES ESPECIALIZADOS, cubrimos desde la IMPLANTOLOGIA y ORTODONCIA, en todos 

sus grados, hasta los tratamientos más variados de signos ESTETICOS y FUNCIONALES y de OTRO ORDEN. 
- Cada caso concreto es atendido por el ESPECIALISTA correspondiente, lo que supone una GARANTIA MAXIMA 
- 4 GABINETES al más alto nivel tecnológico. 
- Atenciones programadas en DIAS y HORAS, salvo URGENCIAS. 

NOTA: Pídanos información sobre las TECNICAS MAS AVANZADAS que utilizamos en: 
BLANOUEAMIENTO DENTAL, FACETAS ESTETICAS Y FUNDAS DE CRISTAL CERAMIZADO (sin metal) 

HORARIOS: Lunes a Viernes de 9'30 a 13'30 y de 16'00 a 20'00 horas. Sábados, de 9'30 a 13'30 horas 
C/ del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - Alcalá de Henares 

TIFS- BBB .. 2 .. 2 - BBB .. ., .. ., 
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El Sindicato 
de Médicos 
de Madrid 

pide el cese 
del consejero 

de Salud 
El presidente del sindicato de mé

dicos de Madrid, Manuel Femán
dcz Vega , y su secretario general, 
Antonio Rivas, solicitaron el «Cese 
inmediato" del consejero de Salud 
de la Comunidad de Madrid, Pedro 
Sabando, «como responsable de la 
precaria situación en cuanto al nú
mero de camas por habitante y por 
la mala gestión del sistema de 
salud ... 

En el transcurso de una rueda de 
prensa celebrada el pasado día 31 de 
octubre por los trabajadores del hos
pital central de la Cruz Roja , los res
ponsables del sindicato de médicos 
de Madrid señalaron que uel tras
lado ae parte de la plantilla de este 
hospital a Getafe y la reestructura
ción del antiguo centro encubre una 
decisión política que busca el cierre 
y la venta de las parcelas .. . 

Por su parte, los trabajadores del 
hospital central de la Cruz Roja de 
Madrid decidieron ir a la huelga ,in
definida del próximo día 12 de no
viembre con el fin de uforzar .. a la 
asamblea suprema de la Cruz Roja 
a que udefina" en qué condiciones 
se trasladarían los trabajadores de 
este centro al nuevo hospital de 
Gctafe. 

José Luis González Preciados , 
miembro del sindicato de la Cruz 
Roja , señaló que ula asamblea su
prema de este centro está obligan
do a los trabajadores a decidirse por 
el traslado cuando no saben cómo 
será su próximo convenio, cuáles sus 
garantías de empleo o la situación 
del nuevo hospital .. . 

La situación ante el traslado al 
nuevo hospital , previsto para el pri
mer semestre del próximo año, uha 
obligado .. a los aproximadamente 
1.400 trabajadores del central de la 
Cruz Roja a iniciar el pasado día 30 
de octubre una huelga de celo «Co
mo primera medida de presión" y 
que parece uha sido secundada por 
el cien por cien de la plantilla .. , se
gún Preciados . 

El proyecto del nuevo hospital 
central , modificado varias veces, 
constará de un centro geriátrico de 
carácter sociosanitario y de un cen
tro de cirugía general que atenderá 
intervenciones de baja y media 
complejidad , según fuentes de la 
asamblea suprema de la Cruz Roja . 

Los responsables del sindicato 
médico de Madrid mostraron su 
contrariedad con la actual estructu
ra de la carrera profesional especial
mente con las «designaciones a de
do para acceder a los puestos de tra
bajo" y el «reconocimiento de cate
gorías y derechos adquiridos de los 
q11¡, actualmente prestan servicio .. . 
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Las cirujanas debaten el riesgo de contagia can enfermas de SIDA 

En España hay más de &.oaa enfermos y cada 
trimestre se diagnostican entre 800 y 900 casas más 

Cirujanos y especialistas europeos en el tratamiento de enfermos de SIDA debatirán el riesgo de contagio que 
implica una intervención quirúrgica en estos pacientes, en el Congreso Nacional de Cirugia que se celebra del 8 
al 11 de noviembre en Madrid. 

En España se registran actual
mente más de 6 .000 enfermos de SI
DA y cada trimestre se diagnostican 
entre ochocientos y novecientos nue
vos casos , según cifras ofrecidas re
cientemente por el ministro de Sa
nidad, Julián García Vargas . 

La Asociación Española de Ciru
janos, organizadora del congreso in
dica que la OMS calcula en ocho mi
llones los enfermos de SIDA en el 
mundo y que prevé un incremento 
de unos veinte millones para el año 
2000, y señala que el progresivo 
aumento de enfermos y personas in
fectadas por el virus VIH provoca un 
continuo crecimiento de las opera
ciones a estos pacientes . 

El elevado porcentaje de mortali
dad e infecciones que se registra en 
los enfermos de SIDA cuando son so
metidos a una intervención quirúr
gica y el hecho de que su esperanza 
de vida sea tan sólo de unos tres 
años, plantea a los cirujanos la ne
cesidad de valorar los riesgos y el be
neficio que se obtiene con la opera
ción, afirma la Asociación de Ciru
janos. Además, precisa esta organi
zación , el riesgo del personal sani
tario de contagiarse, uaunque muy 
bajo, existe,, , y ha sido estimado por 
la consejería de Salud de la Comu
nidad de Madrid en el 0 '002 por 
ciento. 

Las medidas de protección que de
be adoptar el personal sanitario y las 
de esterilización del quirófano ante 
una operación a un paciente de SI
DA, de acuerdo con las normas de la 
OMS, «encarecen significativamente 
la atención médica , que tiene un cos
to de aproximadamente el doble que 
si se realiza a otro tipo de enfermo ... 

La mortalidad de los pacientes con 
SIDA operados fue diez veces mayor 
en el hospital Clínico San Carlos de 
Madrid, frente a la de otros enfer
mos, resalta la Asociación Española 
de Cirujanos , que manifiesta que la 
única limitación establecida hasta 
ahora para la atención médica de los 
enfermos de SIDA se refiere a los 
trasplantes . 

uDada la escasez de estos órganos 
-añade-, Sanidad dispuso en 1987 
la no realización de trasplantes a pa-

cienJes con anticuerpos de SIDA ... 
En el XVIII Congreso Nacional 

de Cirugía se tratarán las medidas 
de protección que se tienen que 
adoptar ante las intervenciones qui
rúrgicas a los pacientes con SIDA 
y los problemas éticos y legales que 
plantea este tipo de atención médica. 

Las sesiones contarán con la par
ticipación de especialistas del hospi
tal de Basurto y del centro londinen
se Saint Mary , donde se concentran 
numerosos enfermos de SIDA, entre 
otros . 

El congreso de cirugía revisará 
también las principales aportaciones 

de la cirugía española de los últimos 
años , entre las que los organizado
res de las jornadas destacan el incre
mento de las curaciones de los enfer
mos de cáncer colo-rectal , y las nue
vas formas de tratamiento de la li
tiasis biliar que evitan la extracción 
de la vesícula . 

La Asociación Española de Ciru
janos, creada hace cincuenta años , 
cuenta en la actualidad con 1.300 
asociados y es miembro de la fede
ración internacional de sociedades 
quirúrgicas y de la Sociedad Inter
nacional de Cirugía. 

Análisis de un grupo internacional de científicos 
El fu tu ro de los estudios del cerebro 

Diecisiete científicos de renombre internacional en el campo de las neu
rociencias, entre ellos los premios Nobel Gerald M. Edelman y David H. Hu
bel, analizan los actuales conocimientos y el futuro de las investigaciones 
sobre el cerebro en un simposio que ha dado comienzo el día 8 de noviem
bre en Madrid. 

Los efectos del SIDA sobre el ce
rebro, el desarrollo de la corteza ,ce
rebral, y los procesos de la memoria 
desde el punto de vista psicológico 
y neurobiológico son algunas de las 
cuestiones que se tratan en la reu
nión , informó en rueda de prensa su 
coordinador, Fernando Reinoso
Suárez. 

El ul Symposium Internacional 
sobre el Presente y Futuro de las In
vestigaciones del Cerebro .. , en el que 
se han inscrito 1.200 personas y que 
se prolonga hasta el día 10, está or
ganizado por la fundación Ramón 
Areces con motivo de la década del 
cerebro, que se celebra mundialmen
te a partir de este año. 

Reinoso-Suárez , director del de
partamento de morfología de Ja fa
cultad de Medicina de la Universi
dad Autónoma de Madrid , explicó 
que esta reunión pretende ser un fo
ro para discutir sobre temas punte
ros en estos momentos en la ciencia 
y que no son tratados frecuentemen
te en congresos y sociedades. 

Las áreas que se tratan son: «neu
robiología molecular .. , udesarrollo y 

organización de la corteza cerebral .. , 
«mecanismos neurobiológicos de la 
memoria .. , «Corteza prefrontaJ ,, y 
udesde la neurona al cerebro .. . 

La lección inaugural ha corrido a 
cargo del profesor Peter Herman, del 
Mount Sinai Hospital de Nueva 
York , que habló sobre el SIDA y el 
cerebro y abordó los conocimientos 
actuales y lo que falta por conocer en 
esta cuestión. El profesor de la Uni
versidad de N avarra Joaquín del 
Río , presidente de la Sociedad Espa
ñola de Neurociencia, ha hablado so
bre los mecanismos de control del ce
rebro y el canadiense de la U niver
sidad of Lava! en Quebec Mercel 
Steriade disertó acerca de los meca
nismos cerebrales que condicionan 
los ciclos del sueño y la vigilia. 

Además participan en el congre
so los españoles re s identes en 
EE.UU. Miguel Marín Padilla , del 
Darmouth Medica! School de Los 
Angeles , y los estadounidenses Patri
cia S. Goldman-Rakic , de La Yale 
University , y Larry R. Squire , de la 
Universidad de California en San 
Diego. 

APARATOS Y MUEBLES 
PARA HOSTELERIA 

• Cafeteras, botelleros, termos, vi
trinas, máquinas registrado
ras, armarios frigoríficos , · 
hornos microondas . .. hostelco 

PROYECTOS E INSTALACIONES COMPLETAS DE CAFETERIAS, BARES, 
... RESTAUlUlNTES, COCINAS, CONGELADOS ... 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL -Servicio Técnico-

Polígono Esgaravita, Nave 39 
-Virgen del V al

Telf.: 881 43 24 · ALCALA 
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SABADO · 10 de Noviembre 

13.15 - TIVl3 
«Plud, el náufrago del espacio ... 

Belga. 70'. 
Plud es un simpático persona· 

je de dibujos animados que se 
embarca en una nave rumbo al 
espacio. A Jos pocos días se pier
de. 

15.30 - Tele 5 
«Loca noche de luna llena». 

(Full moon high). Norteamerica
na. 1981. 90'. Director: Larry Co
hen. Intérpretes: Adan Arkin, Ed 
McMahon, Elizaheth Barman. 

Un joven jugador de rugby 
acompaña a su padre a Transil
vania. En aquella región tiene lu
gar algunos acontecimientos que 
transfonnan totalmente al joven. 
Cuando regresa para jugar con 
su antiguo equipo, nada es como 
antes. 

15.30 - Antena. 3 
••Take me out the hall game». 

Norteamericana. 1949. 90'. Direc
tor: Busby Berkeley. Intérpretes: 
Frank Sinatra, Esther Williams, 
Gene Kelly. 

Una mujer ha sido designada 
para encargarse de la cal7era de 
un equipo de beisbol, pero sus ju
gadores están en desacuerdo. 

16.00 - TVE 1 
«El asalto de los hombres pája

ro». (Sky riders). Norteamerica
na. 1976. 87'. Dirección: Douglas 
Hickox. Intérp.: James Coburn, 
Susannah York, Robert Culp, C. 
.Aznavour, Harry Andrews. 

La Sra. Bracken, esposa de un 
rico industrial, ha sido secuestra
da junto a sus dos hijos en su lu
josa villa de Grecia. Los asaltan
tes, un grupo que se autodenomi
na Ejército Revolucionario Acti
vista Mundial, dice defender a 
los pobres contra los capitalistas, 
pese a que en su asalto han ase
sinado a todos los criados de la 
mansión. Muy pronto harán sa
ber sus condiciones para liberar 
a los rehenes. 

17 .15 - Antena. 3 
«Picture shoWDléUl>I. Australia

na. 1977. 99'. Director: John Po
wer. Intérpretes: Rod Taylor, 
John Meillon. 

Divertida crónica de los co
mienzos del negocio cinemato
gráfico en Australia. 

17.50 - TIVl3 
«Murieron con los botas pues

tas». Norteamericana. 1941. 140'. 
Director: Raoul Walsh. hitérpre
tes: Errol nynn, Arthur Ken
nedy, Anthony Queen, Olivia de 
Havilland. 

Recorrido por la vida del gene
ral Custer, tanto en su vida emo
tiva como militar. Con un Errol 
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Flynn, mítico especialmente en 
las escenas ñnales con la batalla 
de Little Big Ham. 

20.00 - TVE 2. 
«Vieja amistad». (Old Acquain

tance). Norteamericana. 1943. 
105'. Dirección: Vincent Sher
man. Intérpretes: Bette Davis, 
Mirian Hopkins, Gig Young, John 
Loder, Dolores Morán, Philip 
Reed, Roscoe Kams, Anne Reve
re, Esther Dale. 

Katherine Marlowe, que se ha 
hecho famosa con su primera no
vela, vuelve a su pueblo natal 
tras una larga ausencia. Pasará 
unos días de descanso en casa del 
matrimonio Dralce, sus amigos de 
siempre. Katherine y la señora 
Drake crecieron juntas y han 
mantenido una unión entrañable 
durante años y años. La novelis
ta se lleva la so;rpresa de que a su 
amiga le ha dado por imitarla. 

21.00 - TVE Inter. 
«Misterio en la Marisma». Es

pañola. 1943. 68'. Dirección: 
Claudio de la Torre. Intérpretes: 
Conchita Montes, Tony D'Algy, 
Fernando Femández de Córdoba, 
Lolita Crespo, Gabriel Algara, 
Luis de Amedillo. 

En las marismas del Guadalqui· 
vir, donde el gran río va dejan
do extensos arenales habitados 
por una extraña Dora y una insos
pechada fauna, está la gran po
sesión -el coto de las Maris
mas-, propiedad desde hace si
glos de la aristocrática familia 
de los Almenares. Una leyenda 
-que gira en torno a una miste
riosa mujer y a un fabuloso 
collar-, comparte la mansión. 

«El dinero tiene miedo ... Espa
ñola. 1970. 96'. Dirección: Pedro 
Lazaga. Intérpretes: Tony Le
blanc, Manolo Gómez Bur, Mau
ricio Garces, Rosanna Yanni, An
tonio Ferrandis, Jesús Puente, 
Maria Luisa Ponte, Antonio 
Casas. 

Juan Quesada, ñnanciero y 
hombre de grandes negocios, un 
verdadero genio en el arte de sa
carle el dinero a los demás, ya no 
tiene un duro. Para volver a te
nerlo, ha escogido a dos pobres 
nuevos ricos: A Agustín Pardo, 
dueño de una cadena de cafete
rías, y a Bautista Gorostiza inmo
biliario. Los muchos millones que 
atesora la pareja van a tiritar de 
miedo cuando el gran Quesada 
les mete el susto en el cuerpo: la 
devaluación de la peseta. 

21. 30 - Antena. 3 
«Soldado azul». (Soldierblue). 

Norteamericana. 1970. 112'. Di
rector: Ralph Nelson. Intérpre
tes: Candice Bergen, Peter 
Strauss, Donald Pleasence, Bob 
Carraway, Jorge Rivero. 

Historia de amor entre el super
viviente de un enfrentamiento 
con los indios y una agresiva jo
ven. El joven, un soldado del 
ejército americano, se plantea 
numerosos conDictos de concien
cia. 

22.15 - TVE 1 
«Bajarse al moro,,. Española. 

1988. 83'. Dirección: Fernando 
. Colomo. Intérpretes: Verónica 

Forqué, Antonio Banderas, Aita
na Sánchez Gijón, Chus Lam
preave, Juan Echanove, Francis
co Merino, Pau Riba, Manuel 
Altea. 

La Chusa es una mujer que vi
ve de Kbajarse al moro», es decir, 
va y viene de Manuecos con una 
humildísima carga de grüa, que 
un orondo e inocente primo suyo 
se encarga de distribuir. La Chu
sa tiene un novio que es policía 
nacional y además, acoge en su 
casa a una huida jovencita, hija 
de la dueña de «El Cocodrilo» ne
gocio de electrodomésticos. El 
disparatado mundo de la Chusa 
es, sin embargo, toda una lección 
de humildad. 

23.45 - Antena. 3 
«Camas blandas, batallas du

ras». (Softs beds and hard bat
tles). Británica. 1975. 95'. Direc
ción: Roy Botting. Intérpretes:· 
Peter Sellers, Lila Kedrova; 

Durante la Segunda Guerra 
Mundial, en un burdel parisino 
ocupado por los alemanes, la re
sistencia maquina acciones con
tra la Gestapo. 

DOMINGO · 11 de Noviembre 

00.00 - TVE 1 
«Fiebre del sábado noche». (Sa

turday night fever). Norteameri
cana. 1978. 119. Dirección: John 
Badham. Intérpretes: John Tra
volta, Karen Lynn Gomey, Barry 
Miller, Joseph Cali, Paul Pape. 

Tony trabaja como dependien
te en una droguería. Su padre, 
obrero de la construcción en pa
ro, no tiene demasiados motivos 
para sentirse orgulloso de él. 
Tony sólo vive para el fin de se
mana. Recién peinado y con ro
pa a la moda, puede triunfar en 
el único terreno en el que es al
guien: el baile en la discoteca. 
Allí, otros jóvenes de mentalidad 
parecida le admiran y le siguen. 
Pero Tony va a tropezar con una 
chica también habituada al éxi
to y con otro tipo de aspiraciones 
muy diferentes. 

00.00 - Tele 5 
«¿Dónde vas toda desnuda?». 

(Dove vai tutta nuda). Española. 
1969. 96'. Dirección: Pasquale 
Festa Campanile. Intérpretes: 
Tomás Milián, Maria Grazia 
Buccella, Gastone Moschin. 

Tonina es una joven recién ca
sada que tiene dos feas costum
bres: ir desnuda por la casa a 
cualquier hora y decir siempre la 
verdad. Su marido se encuentra 
desesperado y se arrepiente de 
haberse casado con ella. 

00.45 - TIVl3 
«Opción cero». (The zero op

tion). Británica. 80'. Dirección: 
Sarah Hellings. Intérpretes: John 
Walton, Stephen Hattersley. 

Barbe y Came son dos policías 
de los servicios especiales britá
nicos que se ven envueltos en 
una confrontación directa con el 
crimen organizado. «Gangsters» 

· y terroristas son el objetivo de es
tos super-policías, sin embargQ 
sus asuntos personales inDuyen 
en su misión. 

01.15 - Antena. 3 
«Doble identidad,,. (Deadly 

nightshade).Jlritánica. 1953. 61'. 
Dirección: J. Gilling. lnt.: Emrys 
Jones, Zena Marshall, J. Morsley. 

Un delincuente que huye de la 
justicia descubre la existencia de 
un tal Matthews, que fue arres
tado en su lugar, dado su gran pa
recido con él. El perseguido de
cide encontrarlo para suplantar 
su identidad. 

09.00 - Tele 5 
«El muchacho y su montaña». 

(My side of the mountain). Nor
teamericana. 1969. 100'. Direc
ción: James B. Clark. Intérpretes: 
Teddy Eccles, Theodoro Bikel, 
Frank Perry. 

Sam es un niño de trece años 
que ama la naturaleza y prepara, 
muy ilusionado, una excursión 
con su tienda de campaña. Pero 
su padre no le da permiso para 
marcharse. Desesperado, Sam to
ma una drástica decisión. 

10.00 - TVE 2 
«Bajo las colinas,,. (Down the 

Long Hill). Norteamericana. 
1988. 85'. Dirección: Burt Ken
nedy. Intérp.: Bruce Boxleitner, 
Bo Hopkins, Michael Wren, Don 
Shanks, Ed Bruce, Buck Taylor. 

Los indios extenninan una ca
ravana que camina hacia el Oes
te. Sólo se salvan la pequeña Me
tisu y Harry, un chico de 12 años. 
Huyen con el caballo en busca de 
su padre. Calculan que estará 
muy lejos y seguro que les esta
rá buscando. 

13.00 - Antena 3 
«El ladrón de Bagdad». Nortea

mericana. 1939. 102'. Dirección: 
Michael Powell, Ludwing Ber
ger, Tim Whelam. Intérpretes: 
Sabú, John Justin, Conrad Veidt. 

Un ladronzuelo de Bagdad ayu
da al rey a recuperar el trono que 
le pertenece y que le ha sido 
robado. 
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15.00 - Tl\l'I3 
.«EJ verdugo de Venecia». Italia

na. 87'. Dirección: Luigi Capua
no. Intérpretes: Lex Barker, Guy 
Madison, Sandrapa Naro Pet. 

Un apuesto joven famoso por su 
fuerza y valor se ve envuelto en 
una conspiración y es acusado 
falsamente de actuar como pira
ta. Su situación está marcada por 
ser hijo de un noble veneciano. 

15.30 - Tele 5 
••Tierra de alimaña5». (Night of 

Grizzly). Norteamericana. 1966. 
102'. Dirección: Joseph Pevney. 
Intérpretes: Clint Walker, Mart
ha Hyer, Keenan Wynn. 

Big ]im, un ex sheriff, decide 
trasladarse a un rancho en Wyo
ming con su familia, para poder 
disfrutar de una vida tranquila y 
apacible. Pero las cosas no resul
tarán como Big ]im espera. Una 
vez en el rancho, el ex sheriff ten
drá que enfrentarse a un oso te
rrible y asesino y a una peligro
sa banda de forajidos que asola 
la región. 

16.05 - TVE l 
«La soñadora americana». 

(American Dreamer). Norteame
ricana. 1984. 103'. Dirección: 
Rick Rosenthal. Intérpretes: Jo
beth Williams, Tom Conti, Coral 
Browne, Giancarlo Giannini, Ja
mes Staley. 

Una editorial parisina de nove
las policíacas, convoca un con
curso cuyo premio es siete días 
en París. Lo gana Cathy, una 
americana. Kevin, su marido, no 
puede acompañarla y se marcha 
ella sola. En París es atropellada 
y sufre un «shock». Cuando des
pierta cree ser la protagonista de 
una de sus novelas: Rebeca 
Ryan. Se presenta en la casa de 
la autora y la recibe su hijo, Alan, 
a quien ella identifica como Di
mitri, otro de los personajes de la 
misma novela ... 

18.00 - Antena 3 
«Mundo futuro». (Futureworld). 

Norteamericana. 1976. 100'. Di
rección: Richard T. Hefron. Inter
pretes: Peter Fonda, Blythe Dan
ner, Arthur Hill, Yul Brynner, 
John Ryan. 

Una pareja de jóvenes periodis
tas acuden a la inaguración de un 
parque de atracciones, Mundo 
Futuro. Una vez allí, sospechan 
que los directivos del lugar for
man parte de una organización 
que se dedica a fabricar robots 
con la apariencia de líderes mun
diales. Con ello pretenden alcan
zar el dominio total sobre el 
planeta.•. 

21.35 - TVE l 
«Halcones de la noche». (High

thawks). Norteamericana. 1981. 
95'. Dirección: Bruce Malmuth. 
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Intérpretes: Sylvester Stallone, 
Rutger Hauer, Billy Dee Wi
lliams, Lindsay Wagner, Persis 
Khambatta, Nigel Davenport, Hi
lary Thompson. 

Es el día de ñn de año en Lon
dres. Una bomba explota en unos 
grandes almacenes produciendo 
varios muertos. El atentado es 
reivindicado por un desconocido 
comando Wulfgar, como un gol
pe al imperialismo británico. Po
cos días después otro atentado si
milar se produce en París y Wulf
gar, acosado por la Interpol, se 
cambia el aspecto de su cara y 
busca refugio en Nueva York. 

23.00 - Antena 3 
«Terror in wax museum». Nor

teamericana. 1973. 93'. Direc
ción: George Fenady. Intérpre
tes: Ray Milland, Broderick 
Crawford, E1sa Lanchester, Mau
rice Evans, Shani Wallis. 

El dueño de un museo de cera, 
situado en la ciudad de Londres, 
pretende ponerlo en venta. JU 
volver una noche al museo, la fi
gura de ]acJc el Destripador cobra 
vida y le asesina por pretender 
deshacerse de todas las figuras. · 

24.00 - TVE 2 
«El cuervo». (The Raven). Nor

teamericana. 1935. 60'. Direc
ción: Louis Friedlander. Intérpre
tes: Bela Lugosi, Boris Karloff, 
Irene Ware, Lester Matthews. 

El doctor Richard Vollin, famo
so neurocirujano, ha hecho del 
cuerpo -el pajarraco símbolo de 
la muerte- su amuleto. Villin es 
un fanático admirador del escri
tor E.A. Poe y ha conseguido reu
nir en un museo del terror único 
en el mundo, los ingenios de tor
tura que figuran en los relatos de 
Poe. 

LUNES - 12 de Noviembre 

15.00 - Tele 5 
«Misión Lisboa». Hispano-Italo

Francesa. 1965. 91'. Dirección: 
Dulio Demicheli, Intérpretes: 
Brett Halsey, Marilu Tolo. Fer
nando Rey, Jeanne Valerie. 

Un agente de una extraña y des
conocida organización parte pa
ra Lisboa. Su misión allí está re
lacionada con ciertas ondas 
electrónicas. 

16.25 - Tl\l'I3 
«Amanecer en puerta oscura». 

Española. 1957. 83'. Dirección: 
José María Forqué. Intérpretes: 
Francisco Rabal, Alberto Fames
se, Luis Peña. Isabel de Pomes. 

Un grupo de evadidos, de dis
tintas edades, que se esconden 
por diferentes motivos, viven re
fugiados en los montes andalu
ces, escondiéndose de las pesqui
sas de la Guardia Civil. Sin em
bargo, las relaciones entre ellos 

se deterioran con el paso del 
tiempo y dan lugar a enfrenta
mientos y a su posterior deten
ción. 

16.30 - TVE 2 
«Anillos en sus dedOSll. (Rigns 

on her fingers). Norteamericana. 
1942. 84'. Dirección: Rouben Ma
moulian. Intérpretes: Henry Fon
da, Gene Tiemey, Laird Cregar. 

Una pareja madura utiliza co
mo cómplice a una atractiva jo
ven, encargada de conquistar mi
llonarios para, posteriormente, 
estafarlos. Ella es la tapadera pa
ra los sucios negocios de la pare
ja. El problema surge cuando la 
chica se enamora locamente de 
una de sus presuntas víctimas y 
decide poner fin al asunto. 

21.30 - Antena 3 
•<Shark». Norteamericana. 1969. 

92'. Dirección: Samuel Fuller. In
térpretes: Burt Reynolds, Barry 
Sullivan, Arthur Kennedy. 

Unos aventureros intentan res
catar un valioso tesoro, que se 
encuentra escondido en unas 
aguas repletas de tiburones. Pa
ra llevar a cabo su hazaña, vivi
rán unas situaciones realmente 
dramáticas. 

22.00 - Tele 5 
•Jllfie». Británica. 1966. 109'. 

Dirección: Lewis Gilbert. Intér
pretes: Michael Caine, Jane As
her, Vivien Merchant, Shirley 
Ann Field. 

La historia de un seductor que 
mantiene multitud de relaciones 
con mujeres diferentes y bellas. 
Alñe conoce las deliciiDJ de ser 
soltero, pero poco a poco, tam
bién conoce las desventajas. 

22.15 - TVE 2 
«Engendro mecánico>>. (Demon 

seed). Norteamericana.1977. 90'. 
Dirección: Donald Camell. Intér
pretes: Julie Christie, Fritz Wa
ver, Gerrit Graham. 

Un científico, que habita en una 
increíble mansión totalmente 
automatizada, crea un súper or
denador dotado de cerebro orgá
nico. Con el tiempo, la computa
dora no se limitará a desobedecer 
las órdenes de su creador, sino 
que tomará sus propias decisio
nes. Hará engendrar un ser a la 
esposa de su creador, a través de 
una copulación artificial. 

01.00 - TVE 2 
d.o viejo y lo nuevo». (Staroie 

i novoie). Soviética. 1929. 86'. Di
rección: Sergei M. Eisenstein. In
térpretes: Maña Lapkina, Vasia 
Buzenkow, Kostia Vasilliev. 

En una granja, una campesina 
propone a sus paisanos organizar 
una cooperativa lechera, idea 
acogida con gran recelo en un 
principio. Esta poderosa historia 

reDeja el nuevo empuje que la 
agricultura colectiva recíbió en 
los años inmediatos a la revolu
ción sovíética. 

MARTES-12 de Noviembre 

15.00 - Tele 5 
«El presidente». (Wild in the 

street). Norteamericana. 1968. 
93'. Dirección: Barry Shear. In
térpretes: Shelley Winters, Hal 
Holbrook, Christopher Jones. 

Los jóvenes rebeldes de Esta
dos Unidos han llevado a la pre
sidencia a un adolescente, anti
guo cantante de pop. Sus medidas 
no se hacen esperar. Todos los 
mayores de treinta años han de 
ser encerrados en campos de 
concentración. Y comienza a 
plantearse extender el cautiverio 
a la edad de veinticuatro años. 

16.25 - Tl\l'I3 
«Planeta prohibido». (Forbid

den planet). Norteamericana. 
1956). 94'. Director: Fred McLeod 
Intérpretes: Walter Pidgeon, An
ne Francis, Leslie Nielsen, Wa
rren Stevens, Jaclt Kelly, Richard 
Anderson, Earl Holliman. 

La acción transcurre en el año 
2200. El profesor Morbius y su bi
ja llltaira se han instalado en un 
lejano planeta, donde estudian 
los secretos de una civilización 
extinguida. Una expedición te
rrestre, al mando del capitán 
Adams parte de la Tierra en su 
busca. Pero el doctor Morbius no 
está dispuesto a compartir los co
nocimientos adquiridos durante 
su estancia en el planeta. 

16.30 - TVE 2 
..EI viejo y el mar». (The old 

man and the sea). Norteamerica
na. 1958. 83'. Director: John Stur
ges. Intérpretes: Spencer Tracy, 
Felipe Pazos, Harry Bellaver. 

Santiago es un viejo y pobre 
pescador cubano. Su mejor ami
go es Manolín, un niño que le 
quiere y cuida. Pero, lo que más 
adora el anciano es la mar y sue
ña a diario con conseguir una 
buena pesca. Un día logra captu
rar un enorme pez. Sin embargo, 
el esfuerzo que deberá realizar es 
tan grande, que llegará al limite 
de sus energías y posibilidades. 

21.35 - TVE 1 
••Dulce libertad». (Sweet li

berty). Norteamericana. 1986. 
107'. Dirección: A1an Alda. Intér
pretes: A1an Alda, Michael Cai
ne, Michelle Pfeiffer. 

Un profesor de historia escribe 
un libro sobre la guerra de la In
dependencia en Estados Unidos 
y, de la noche a la mañana, alcan
za un gran éxito. Pronto, Holly
wood se interesa por él y le ofre
ce escribir un guión sobre su 
obra para rodar una película. 
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01.00 - TVE 2 
«Otra mujer». Española

Francesa. 1980. 86'. Dirección: 
Frank .Apprederis. Intérpretes: 
Annie Girardot, Laurent Melet, 
Charles Drenner, Victoria .Abril. 

Una psiquiatra infantil, Laura, 
ve trastocada su vida por el re
greso de su hijo de veinticuatro 
años, al que no ha visto des
de que se divorció, doce años an
tes. Ahora ha llegado el momen
to, para ambos, de replantearse 
su relación que ha permanecido 
durante tanto tiempo interrumpi
da. Tras varios reproches inicia
les, se reconcilian y viajan al sur 
de España a pasar wzas vacacio
nes juntos, que serán las prime
ras de su vida. 

IERCOLES -14 Noviembre 

15.00 - Tele 5 
«Fraulein doctor» (Fraulein 

Doktor). Italo-Yugoslava. 1968. 
100'. Dirección: .Alberto Lattua
da. Intérpretes: Suzy Kendall, 
Kenneth Moore, Capucine. 

La historia de una doble agen
te que, durante la Primera Gue
na Mundial, trabaja para los dos 
bloques. Sus intentos para man
tenerse entre dos fuegos acaban 
fracasando. 

16.25 - TIVI3 
1d>on Quijote de la Mancha». 

Española. 1948. 133'. Dirección: 
Rafael Gil. Intérpretes: Rafael Ri
velles, Juan Calvo, Femando 
Rey, Sara Montiel. 

Por tierras de la Mancha cabal
ga Don Quijote con su fiel escu
dero Sancho. Con el propósito de 
defender a los débiles, Don Qui
jote comete algunos desmanes 
con presos, ovejas y molinos y es 
detenido. Don Quijote y Sancho 
son juzgados por la Santa Inqui
sición. 

16.30 - TVE 2 
«Los cañones del fuerte Petti

coat». (The guns of fort Petticoat). 
Norteamericana. 1957. 78'. Direc
ción: George Marshall. Intérpre
tes: .Audie Murphy, Kathryn 
Grant, Hope Emerson. 

Un teniente de la guerra civil 
americana ha de enfrentarse a an 
consejo de guerra, ya que ha in-

CARPINTERIA 

cumplido las normas del ejérci
to. Lleno de temor, deserta. Des
pués se dirige al territorio de Te
xas. Allí protege a an grupo de 
mujeres contra el ataque de los 
indios. Estas se encuentran solas 
e indefensas, ya que sus maridos 
están lejos. 

21. 30 - Antena 3 
«La edad de la inocencia». (.Age 

of innocence). Británica-cana
diense. 1978. 100'. Dirección: 
.Alan Bridges. Intérpretes: Honor 
Blackman, David Wamer. 

Tras la Primera Guerra Mun
dial, una joven profesora inglesa 
residente en Canadá se va con
virtiendo en pacifi.sta. Su militan
cia no es vista con buenos ojos en 
la ciudad. 

21.50 - TIVI3 
«La guerra de los policÍélsll. (La 

guerre des pollees). Francesa. 
1979. 99'. Dirección: Robin Davis. 
Intérpretes: Claude Brasseur, 
Marlene Jobert, Claude Rich, 
Fran~ois Perier. 

Un policía del grapo del comi
sario Fanch muere accidental
mente a manos de los hombres 
del comisario Ballestrat. Esta cir
cunstancia hace que surja entre 
ambos mandos un odio feroz, al
go que manifiestan en su traba
jo. Los dos policías compiten por 
encontrar unos importantes ma
nuscritos que han sido robados, 
y se disputan e{ amor de una 
mujer. 

22.00 - Tele 5 
«Bajo el fuego». (Under fiere). 

Norteamericana. 1983. 125'. Di
rector: Roger Spotiswoode. Intér
pretes: Nicle: Nolte, J.L. Trintig
nant, Gene Hackman. 

Russel Price es un reportero fo
tográfico que posee una gran re
putación profesional. Price siente 
una gran atracción por el peligro 
y cubre las informaciones de los 
puntos más conflictivos del pla
neta. Esta vez ha sido enviado a 
Nicaragua, donde coincide con 
Claire, una dura periodista por la 
que siempre se ha sentido profun
damente atraído. 

22.05 - TVE l 
«Te acuerdas del amor». (Do 

you remenber love). Norteameri
cana. 1985. 85'. Dirección: Jeff 
Bleckner. Intérpretes: Joanne 
W oodward, Richard Kiley, Ge
raldine Fiztgerald. 

Barbara Wyatt es una mujer de 
cuarenta y nueve años que se 
siente feliz tanto en su vida per
sonal como en la profesional. Su 
trabajo como profesora no le pro
duce más que satisfacciones, y la 
relación con su marido es casi 
idílica. Pero este maravilloso pa
norama se ve truncado cuando 
las personas que rodean a Barba
ra descubren que padece los pri
meros síntomas de la terrible en
fermedad de Alzheimer. 

00.01 - TVE 2 
•lQue nadie escriba mi epitafi0». 

(Let no man write my epitaph). 
Norteamericana. 1960. 102'. Di
rección: Phillip Leacock. Intér
pretes: Burl Ives, Shelley 
Winters. 

El pequeño Nicle Romano, hijo 
de un malhechor que murió eje
cutado en la silla eléctrica, tiene 
ante sí un sombrío porvenir. Vi
ve con su madre, Nelly, animosa 
mujer que intenta apartarlo de los 
chicos del barrio, la mayoría de
lincuentes en potencia. Nicle de
be luchar para salir adelante. A 
ello le ayudan sus amigos, an 
grapo de marginados. 

JUEVES - 15 de Noviembre 

15.00 - Tele 5 
.. nía tras día>>. Española. 1951. 

83'. Dirección: .Antonio del .Amo. 
Intérpretes: José Maria Prada, 
Marisa de Leza, Manuel Zarzo. 

Dos astutos y espabilados mu
chachos, que viven en duras con
diciones, se dedican a cometer 
una serie de fechorías en el ras
tro madrileño. Un sacerdote los 
conoce casualmente y se propo
ne enderezar la vida de los dos 
muchachos y ponerlos en el buen 
camino. 

16.25 - TIVI3 
"Grand Prix». (Grand Prix). 

Norteamericana. 1959. 122'. Di
rección: John Frankenheimer. In
térpretes: James Gardner, Eve 
Marie Saint, Uves Montad, Tos
hiro Mifume. 

HIGUERAS, S.A. 
Necesitamos 

Un inglés, un francés y un nor
teamericano participan anual
mente en la famosa carrera de 
Montecarlo, el Grand Prix de 
Fórmula l. Todos ellos ansían al
canzar el triunfo y la fama, pues 
viven dedicados por completo a 
los coches y sólo disfrutan con la 
velocidad. A consecuencia de es
to, los tres sufren duros reveses 
sentimentales. También tienen 
miedo a la muerte, que puede en
contrarse en cualquier curva. 

16.30 - TVE 2 
td>allas, ciudad fronteriza» (Da

llas). Norteamericana. 1950. 91 '. 
Dirección: Stuart Heisler. Intér
pretes: Gary Cooper, Ruth Ro
man, Raymond Massey, Barbara 
Payton, Steve Cochran. 

Un ex combatiente de la guerra 
de Secesión, Reb Hollister, vuel
ve a Dallas, Texas en busca de 
venganza contra tres hermanos 
que arrasaron su hogar y sus tie
rras. Allí se enrola en las filas 

guerrilleras del mítico Quantrell, 
lo que le coloca fuera de la ley, 
ganándose muy pronto la descon
fianza de un gran tirador. 

22.20 - TVE 2 
ffSammy y Rosie se lo montan». 

(Sammy and Rosie get laid). Nor
teamericana. 1987. 97'. Direc
ción: Stephen Frears. Int.: Shas
hi Kapoor, Kham Dim, F. Barber. 

linte las dificultades políticas 
de su patria, Rafi, un dictador pa
kistaní, regresa al Londres de su 
juventud. linte todo quiere visi
tar a su hijo Sammy, a quien ha
bía abandonado en su infancia, y 
volver a reencontrarse con su 
amante, Alice. 

01.00 - TVE 2 
«La casa del paraíso». Hispano

Venezolana. 1980. 111'. Direc
ción: Santiago San Miguel. Intér
pretes: Victoria .Abril, Tina Sainz, 
Emiliano Redondo. 

Un grupo de personas que sim
boizan un decadente panorama 
humano, viven voluntariamente 
encerradas en una extraña man
sión cuyo propietario es un hom
bre misterioso que ejerce sobre 
ellas ana dominante inlluencia 
relacionada con el pasado de ca
da una. 

EBANISTERIA 
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VIERNES -16 de Noviembre 

15.00 - Tele 5 
ccAquí robamos todos» (La not

te e fatta per rubare). Hispano
italiana. 1968. 94'. Dirección: 
Giorgio Capitani. Intérpretes: 
Catherine Spaak, Philippe Leroy, 
Gastone Moschin, José Calvo. 

La joven y atractiva viuda de 
un joyero recibe una gran sozpre
sa cuando descubre que su he
rencia es 11J1a cantidad .ridícula. 
Ante lo que considera 11J1a injus
ticia, la joven se dispone a robar 
la caja fuerte llena de piedras 
preciosas del que fue:ra su espo
so. El problema es que la idea del 
atraca no se le ha ocrurido sólo 
a ella sola. 

16.25 - TlVI3 
ccLa pelirroja». (The stramw

berry blonde). Norteamericana. 
1941. 97'. Dirección: Raoul 
Walsh. Intérpretes: James Cag
ney, Jack Carson, Olivia de 
Havilland. 

Cuando el dentista Biff Grintes 
escucka 11J1a vieja melodía, re
cuerda los tiempos en los que es
taba enamorado de 11J1a bella pe
lirroja llamada Virginia Bush. Su 
esposa le comllJIÍca que le está 
esperando 11J1 paciente, Hago 
Bamstead, contra el que Biff 
siente 11J1 gran rencor ya que fue 
Hago quien se casó con Virginia. 
Sin embargo, Biff se debate entre 
el amor a Virginia y el que sien
te por su propia mujer. 

16.30 - TVE 2 
ccCinco contra la banca». (Five 

against the house). Norteameri
cana. 1955. 80'. Dirección: Phil 
Karlson. Intérpretes: Guy Madi
son, Kim Novak, Brian Keith. 

Cuatro estudiantes de 11J1a llJIÍ
venidad del Este de los Estados 
Unidos y 11J1a cantante deciden 
probar su ingenio simulando un 
atraco y planean robar la caja 
fuerte de 11J1 casino inexpugna
ble, el Harold's Club de Reno. 
Piensan devolver el dinero luego. 

21.50 - TlVI3 
•<Más allá del valor» (Uncom

mon valor). Norteamericana. 
1983. 93'. Dirección: Ted Kot
cheff. Intérpretes: Gene Hack
man, Robert Starck, Fred Ward, 
Red Brown, Randall Cobb. 

El coronel ]ason Rhodes es 11J1 
hombre obsesionado. Hace más 
de diez años que su hijo desapa
reció en Vietnam y, desde enton
ces, su vida ha sido 11J1a pesadi
lla. Un amigo le facilita 11J1a foto
grafía de un campo de concentra
ción. Rhodes decide que ha llega
do el momento de emprender la 
búsqueda. 

22.20 - TVE 2 
«La Sabina». Española. 1979. 

PUERTA DE MADRID 

104'. Dirección: José Luis Boráu. 
Intérpretes: Angela Molina, Jon 
Finch, Carol Kane, Mary 
Carrillo. 

En una sima profunda de la se
nania de Ronda vive La Sabina, 
una hembra del dragón. Nadie la 
ha visto, sólo se escuchan sus etr 
tenores en el fondo del abismo y 
se ve el resplandor que envuel
ve su figura. La Sabina atrae a 
sus víctimas por un sortilegio, las 
posee y luego las devora. Un etr 
critor inglés viaja allí con inten
ción de hallar las huellas dramá
ticas de 11J1 colega perteneciente 
al siglo pasado. 

24.00 - TIVI3 
dl último tango en Parísi. (Last 

tango in Paris). !talo-francesa. 
1972. 130'. Dirección: Bernardo 

Betolucci. Intérpretes: Marlon 
Brando, Maria Schneider. 

Un ex patriado americano en 
París, Paul, intenta olvidar los 
trágicos :recuerdos del suicidio de 
su esposa. Conoce a 11J1a joven 
con quien mantiene 11J1as bruscas 
y extrañas relaciones. Sin embar
go, Paul queda totalmente em
brujado en una terrible situación. 

00.15 - TVE 2 
«Un día en la muerte de Joe 

Egg». (A day in the death of Joe 
Egg). Británica. 1972. 106'. Direc
ción: Peter Medak. Intérpretes: 
A1an Bates, Janet Suzman. 

En B.ristol reside la familia 
Peny, convencional y aparente
mente feliz. B.rian es profesor de 
una escuela y Sheila actriz aficio
nada. Sin embargo, y a pesar de 

su buen humor, los Peny escon
den un gran drama. Tienen una 
hija de diez años, ]osephine, con 
una grave deficiencia mental que 
la mantiene como 11J1 vegetal, in
móvil en 11J1a silla. 

01-25 - Tele 5 
«La muerte acaricia a media 

noche». (La morte ascarezza a 
mezzanotte). ltalo-española. 1971. 
87'. Dirección: Luciano Ercoli. 
Intérpretes: Susan Scott, Simon 
Andréu, Claudine Lange, Peter 
Marte!. 

Una bella modelo es convenci
da por un periodista para que 
pruebe 11J1a droga psicodélica y 
cuente las impresiones recibidas. 
Pero Ja modelo empieza a tener 
visiones tenoríficas y macabras 
sobre llJI asesino. 

¿Le apetece una 
ex~tapizza 
recién hecha? 

Se la traemos a casa 
en menos de 30 minutos. 

Para que Vd. las reciba 

calientes, crujientes, 
en su punoo. 
Sin cobrarle nada 
por el transporte. 

Y si no llegamos 
en menos de 30 m!nuoos 
le descontaremos 
250 ptas. del importe 
total de su pedido. 
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El Compostela dio talla de buen líder 

2·3, catástrofe del Alcalá, que 
se hundió por su defensa 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 2 (Manolo Díaz y Ramón); Compostela, 3 Uulio y Moure, dos). 
ALCALA: Higes, Pedrito, Quique, nores, Sánchez, Moya, Manolo Díaz, Navarro, Ramón, Coballes 

y Magdaleno. A los 71 minutos de juego, Arturo sustituyó a Ramón y cuatro minutos después, Durán 
sustituyó al propio Arturo, que se resintió de una contractura muscular. 

COMPOSTELA: Docobo, Juan, Cao, Cea, Toño, Ochoa, Víctor, Moure, Melle, Salvador y Julio. En 
el minuto 59, Levi sustituyó a Cao, lesionado, y en el 66, Caneda a Mella. 

ARBITRO: Marqués Nistral, del colegio castellano-leonés. Buena actuación. Mostró cartulinas ama
rillas a Sánchez y Moya por el Alcalá y a Salvador por el Compostela. Roja directa a Moure, en el mi-
nuto 77. · 

LOS G O L E S: 
1-0, m. 7 . Manolo D íaz re

cibe el balón d entro del área 
y resuelve con tiro raso pega
do a l palo izquierd o de 
D ocobo. 

1-1, m. 19. J ulio recibe el 
balón desde la izquierda y so
lo, remata raso a la derecha de 
Higes. 

1-2, m . 22 . Estrepitoso fa 
llo de la zaga del Alcalá. Ju
lio lo aprovecha para cruzar 
el balón ante la salida de Hi
ges, pero éste logr a tocar y 
desviar; cuando el balón se 
iba por la línea de fondo , sur
ge Moure sin marcaje y 
marca. 

2-2 , m. 31. Coballes recibe 
dentro del área pero su rema
te no encuentra puerta. Cuan
do va a salir por la línea de 
fondo, Ramón lo recoge y lan
za un tiro fuerte y cruzado 
que entra en la portería . 

2 -3, m. 63 . Juan centra des
de la izquierd a tras internar
se hasta la línea de fondo. En 
un nuevo fallo de la defensa 
del Alcalá, Moure remata de 
cabeza a gol. 

INCIDENCIAS 
U nas mil doscientas perso

nas en el municipal El Val en 
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mañ ana fría aunque solead a . 
Campo e n buenas condicio
nes. El C omp o stela vistió con 
su s colores hab ituales: cami
seta mitad blanca, mitad azul 
celeste . E l secretario técnico 
d el Málaga , J uan Gómez , 
«Juanito», presenció el en
cuentro desde el palco cum
pliendo con un dob le objeti
vo: «espiar» al Compostela, ri
val del Málaga en Copa del 
Rey, y «ojear» algunos juga
dores, como Pedrito y Moya 
del Alcalá. Durante el calen
tamiento antes de comenzar el 
partido, Arturo se resintió de 
una contractura sufrida en el 
partido copero ante el Fuen
labrada. Como ya se le habían 
entregado al colegiado los dor
sales de los jugadores en su lu
gar tuvo que salir Ramón, pe
ro con el número 14 a la 
espalda. 

COMENTARIO 

Ya es fatalidad; o cuando 
menos sólo se puede decir que 
algo así se podría esperar a te
nor de la trayectoria que está 
manteniendo esta temporada 
el Alcalá. El caso es que cuan
do se remedia uno de los gra
ves problemas que han acu-

ciado al equipo de leo Agui
lar, el d e la delantera , se po
nen más d e manifiesto otros 
que estaban un tanto más di
simulad os. El Alcalá perdió 
con el líder Compostela por 
los continuos fallos de su · de
fensa. La mayor preocupación 
de Aguilar en estos primeros 
compases ligueros era el po
tenciar la línea atacante, cons
ciente de que con Arturo y 
Navarro sólamente , el equipo 
era presa fácil de las defensas 
rivales. Sólo cabía esperar la 
inspiración de los dos atacan
tes para que la pelota entra
ra, pero esto se hacía muy 
difícil. 

Por otra parte , todos sabía
mos que en el centro del cam
po, la batuta de Manolo Díaz 
estaba rota. Ya lo dijimos ha
ce varias semanas. El equipo 
funcionaba muchas veces sin 
orden ni concierto. Pero ha
bía algo también preocupan
te: la defensa se veía muchas 
veces desbordada en jugadas 
de estrategia, a balón parado. 

Llegó Magdaleno a la d e 
lantera y fue colaborador en 
una victoria rotunda del Al
calá sobre el Fuenlabrada en 
Copa del Rey. Tres a cero que 

servían para pasar la elimina
toria, pero lo importante es 
que los goles llegaban al Val. 

Frente al Compostela el Al
calá demostró que puede ha
cer goles . Le endosó dos al 
Compostela aunque faltaba 
Artur o . Pero la defensa mos
tró su irregu larid ad y en una 
actuación nefasta consintió al 
Compostela marcar tres goles. 
El problema es que esta vez no 
vinieron los goles en jugadas 
de estrategia; llegaron en ju
gadas normales en las que los 
delanteros «robaban la carte
ra a sus pares». Los jugadores 
compostelanos aprovechaban 
los innumerables errores de
fensivos; en jugadas d e uno 
contra uno los alcalaínos 
siempre se veían obligados a 
hacer falta y cuando menos lo 
esperaban los delanteros les 
habían ganado tres o cuatro 
metros vitales. 

Así vinieron los tres goles 
del Compostela , quien por 
cierto, a pesar de que demos
traron con creces su condición 
de líderes , también anduvie
ron un tanto remisos en su za
ga durante la primera mitad , 
cuando el Alcalá les hizo los 
dos tantos. 

Con el 2 -3 en el marcador 
el Alcalá cayó en errores de 
bulto que impidieron lograr 
un tanto para igualar el par
tido. Se empeñaron los com
plutenses en bombear una y 
otra vez balones sobre el área 
que favorecía claramente a 
Docobo . Y además en el cen
tro del campo se siguieron 
perdiendo muchos balones 
que permitieron crear a los 
compostelanos mucho peligro. 

El Alcalá continúa con cin
co puntos y su cuenta de ne
gativos asciende a cinco. 
Hundido en la zona baja de la 
clasificación, su lucha debe 
centrarse única y exclusiva
mente en salvar la categoría. 
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Fernando santos 
(entrenador del 
Compostela), · 
satisfecho 

Había satisfacción en el ves
tuario del Compostela por la vic
toria ante el Alcalá; sin embar
go , el técnico Fernando Santos 
no dejó de reconocer los proble
mas de su equipo en defensa du- · 
rante la primera parte , y dijo ha
berle gustado el Alcalá. 

- Ha sido un partido en el 
que las delanteras vencieron a 
las defensas. Nosotros nunca ha
bíamos dado tantas facilidades 
para encajar dos goles en la pri
mera mitad y creo que al Alcalá 
le ha sucedido algo parecido. 
También creo que si nosotros hu
biéramos estado un poquito más 
acertados hubiéramos consegni
do un par de goles más. 

De su equipo destacó su capa
cidad de reacción ante el inicial 
zarpazo del Alcalá. 

- Yo creo que ha sido un par
tido muy disputado y peleado 
por ambos conjuntos. Nosotros 
hemos tenido un gran poder de 
reacción para superar ese 1-0 en 
los primeros minutos de partido. 
Esto no nos había sucedido has
ta ahora en lo que va de tempo
rada. Después volvimos a supe
r¡;i.rnos en nuestra capacidad de 
reacción para marcar el gol de
finitivo, el 2-3. 

Incluso tuvo palabras de 
ánimo para el Alcalá. 

- El equipo local ha hecho 
un buen trabajo. Quizá atrás no 
andan muy seguros, están un po
co nerviosos, pero han empuja
do mucho, han buscado el gol en 
todo momento y nos han puesto 
las cosas düíciles. 

Sin embargo, para él , el resul
tado era justo . 

- Pienso que hemos hecho 
méritos suficientes para llevar
nos la victoria pero también es 
digno de señalar el esfuerzo que 
ha hecho el Alcalá. Me disgusta 

que no haya conseguido puntos 
en este partido pero es digno de 
señalar su trabajo¡ si lo hacen 
siempre así no tienen por qué es
tar en la situación en que se 
encuentran. 

Coballes, 
apesadumbrado 

Era la otra cara de la moneda: 
Coballes se encontraba apesa
dumbrado por el resultado del 
Alcalá. Y eso que fue el mejor 
hombre del equipo complutense. 

- Ha sido un buen partido¡ se 
han marcado cinco goles, pero 
no ha podido ser otra vez. 

También para Coballes, como 
para cualquiera que siga de cer
ca al Alcalá , la historia se repite. 

- Volvemos a acusar los ne
gativos y aquí en casa jugamos 
muy nerviosos. Quizá por eso ha 
fallado la defensa hoy. 

Sin embargo en la delantera el 
Alcalá mostró mayor soltura y 
Coballes cree que en ese sentido, 
la incorporación de Magdaleno 
es importante. 

- Magdaleno es un hombre 
que abre muchos huecos, que 
pelea mucho con la defensa y 
nos deja balones muy importan
tes a los demás. Además la gen
te poco a poco va cogiendo su 
forma. 

Es indudable que Coballes se 
ha transformado en estos últimos 
partidos, sobre todo en el de co
pa del Rey en el de liga ante el 
Compostela. 

- Empecé la temporada bas
tante mal porque físicamente no 
me encontraba bien. Poco a po
co voy cogiendo un poco de rit
mo. Espero que así continúe. 

Su opinión sobre el Compos
tela fue muy escueta pero muy 
significativa . 

- Un equipo que llega cuatro 
o cinco veces a la meta contra
ria y meta tres goles tiene que 
estar arriba en la tabla. 

leo Aguilar, 
resignado 
ante la fatalidad 

El semblante de leo Aguilar 
era bien distinto al que presentó 
el día de la derrota ante el Geta
fe. Por una parte parecía resig
nado, por la otra, consciente de 
que el Alcalá se había enfrenta
do a un excelente equipo; el 
Compostela mereció sus elogios. 

- Van primeros en la clasifi
cación por méritos propios pero 
es que además les hemos rega
lado el partido. 

Los problemas, claro está , ve
nían por la defensa del Alcalá. 

- Lo lamentable es que nos 
costaba hacer goles y un domin
go que hacemos dos en nuestra 
casa, vamos y perdemos el par
tido y sobre todo cuando hemos 
logrado encarrilar el partido al 
poco de empezar; eso nos supo
nía jugar con tranquilidad, que 
era lo que estábamos buscando. 
Es increíble que nos hayan me
tido dos goles en cinco minutos 
jugando al contraataque. 

Insistió en la fatalidad de la 
derrota achacándola a los errores 
que se sucedieron. 

- Hemos cometido errores 
infantiles y los tres goles de 
Compostela han sido regalos 
nuestros y además han venido 
en jugadas cantadas, que en fút
bol son el ••abe». 

Cuando parece que el proble
ma del ataque se ha podido solu
cionar con la incorporación de 
Magdaleno, llegan problemas 
graves en otras líneas y es cuan
do hay que plantear soluciones. 

- No queda otra solución que 
seguir trabajando e intentar co
rregir defectos. El problema de 
esto es que si perdiéramos y pu
diéramos sacar consecuencias 
para evitar caer en los mismos 
errores seria ideal pero a veces 
no ocurre así. Lamentablemen
te caemos muchas veces en los 
mismos errores. 

PUERTA DE MADRID 
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Askatuak aplastó al equipo alcalaíno en la segunda mitad 

84·&4, derrota del Cajamadrid en su 
peor partido de la temporada 

RESULTADO: Loyola 91 Askatuak, 84; CD. Cajamadrid, 64. 39-33 en el descanso. 
ASKATUAK: Suárez, Goicoechea (13), Herreras (4), Amon (4), Santos (10), Taylor (31), Alocen (8), Gon

zález (14) y Fernández. No hubo eliminados. 
CAJAMADRID: Bemal (9), Ranea, Coleman (15), Criado (2), Vidal (12), Paraíso (4), Martín (6), Gon

zález (9) y Herreras (7). No hubo eliminados. 

La cuarta d errota d el Caja en 
lo que va de temporad a se con
sumó en el pabellón de Anoeta 
en San Sebastián pero lo peor 
es que allí, el equipo de Tirso 
Lorente d io su peor imagen d e 
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la temporada. D e antemano ya 
se presumía un encuentro com
plicado para los alcalaínos. El 
Askatuak ha logrado reunir un 
cuadro muy compacto, en el 
que se encu entran jugador es 

con m ucha experiencia, inclu
so en la máxima categoría. Des
tacan sobre todo Amón y Alo
cén, el trabajo de sus b ases Goi
coechea y Herreras y el pode
río bajo los tableros de su ame-
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ricano Taylor y el nacional 
Santos. Tampoco parecía bene
ficiar demasiado al Caja su in
mediata derrota hacía tres días 
ante el Monte Huelva, por 
aquello de la situación aními
ca d e sus jugadores. Así pues
tas las cosas, la cuarta derrota 
podría darse en San Sebastián , 
y el Caja perdió. 

La cuestión es que esta de
rrota vino de forma estrepito
sa, con el equipo alcalaíno im
potente ante un crecido Aska
tuak y el desenlace no pudo ser 
otro que una abultada diferen
cia de 20 puntos. 

El equipo de Lorente jugó 
muy mal, sin acierto alguno , 
muy por debajo de su nivel. 
Los responsables del equipo lle
garon a reconocer en su regre
so a casa que el Caja había ju
gado su peor partido de la 
temporada. 

Ya en el primer período se 
empezó a ver claro que los al
calaínos no parecían tener su 
día y que el Askatuak podía 
vencer causándoles muchos 
apuros. De todos modos, los do
nostiarras no lograron despe
garse en el marcador; seis pun
tos de diferencia eran muy po
cos y las espadas continuaban 
en todo lo alto. 

Las posibles dudas se disipa
ron en la segunda parte . El As
katuak arrolló al Caja que ca
yó en errores claves por preci
pitación en momentos decisi
vos. Cuando se intentaron re
montar diferencias el nerviosis
mo se hizo presa en los jugado
res de Lorente y el siempre pe
león conjunto vasco no tuvo 
mayores dificultades para ha
cerse con la victoria. 

A estas alturas la liga está lo
cal. El Guadalajara encabeza la 
clasificación tras su victoria 
(71-75) en Azuqueca , en un 
partido intenso y emocionante. 
El Guadalajara se hizo con el li
derato arrebatándoselo al Lagi
sa Gijón, derrotado en su difí
cil salida a Andorra. Los astu
rianos llevan un punto menos 
que los alcalaínos. A continua
ción hay un paquete de seis 
equipos igualados; todos pre
sentan seis victorias y cuatro 
derrotas y son el Gran Cana
rias, vencedor en Mallorca 
(70-81), el Caja , el Andorra, el 
Monte Huelva, derrotado por 
el Cirsa Hospitalet en tierras 
onubenses, el Badajoz, que 
protagonizó la mayor sorpresa 
al ser derrotado por el sempi
terno colista Digsa Loja y el 
Cartagena, derrotado en su 
cancha por el desconocido Lli
ria que desde luego no tiene el 
potencial del pasado año. 
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En la fiesta grande del fútbol madrileño 

Entrega de trofeos y menciones 
especiales de la temporada 89·90 
Fueron galardonados la Ciudad Deportiva, la Peña Venecia 
y el malogrado futbolista Tito, del Torrejón 

El pasado día 1 de J:lOViembre se celebró en un céntrico restaurante de la capital, la fiesta grande 
del fútbol madrileño en la que se entregaronJos trofeos de campeones y las menc iones especiales de 
la temporada 89-90. 

La mesa presidencial del acto es
tuvo compuesta por una larga lista 
de personalidades del fútbol madri
leño. Concretamente presidieron la 
celebración el presidente de la Fede
ración de Fútbol de Madrid, Vicen
te Temprado García; el concejal de 
Juventud y Deportes del ayunta
miento de Madrid, Manuel Martí
nez Parrondo; el subdirector del 
Consejo Superior de Deportes , Juan 
Ramón Beorlegui; el directivo ad
junto a la presidencia de la Federa
ción de Fútbol de Madrid, Francis
co Encinas Carballad; el secretario 
de la liga nacional de fútbol aficio
nado , Andrés Berlinches; el gerente 
del Instituto Municipal de Deportes 
de Madrid, Matías Rubio ; el alcal
de de Leganés , Fernando Abad Béc
quer; el presidente adjunto en fun
ciones de la Asociación Madrileña de 
Arbitros de Fútbol , Fernando Rubio 
Mancheño; el presidente del colegio 
de Entrenadores de Madrid, Ramón 
Cobos; el presidente de la Escuela de 
Entrenadores , Julián Maza Rodrí
guez y el juez único para la tercera 
división, Juan Antonio Cabezudo. 
También acompañaban a esta mesa 

la junta directiva de la Federación 
de Fútbol de Madrid y las delegacio
nes de Alcalá de Henares y Aran
juez, además de otras personalidades 
del mundo del fútbol y medios de co
municación. 

Sobre las 15 horas dio comienzo 
la comida, a la que asistieron unos 
500 comensales y una vez concluida 
ésta se pasó a la entrega de trofeos 
y menciones especiales en las que los 

vicepresidentes de asuntos deporti
vos y sociales , los señores Caricol y 
Cozar dirigieron sendas alocuciones 
al acto, quedando abierto. Tomaron 
la palabra Vicente Temprado, Ma
nuel Martínez Parrondo, Juan Car
los Blanco Temprado y lo cerró Juan 
Ramón Beorlegui. 

En el capítulo de menciones espe
ciales son de destacar la de la peña 
alcalaína Venecia, adherida a la 

Real Sociedad Deportiva Alcalá, que 
por primera vez recoge una mención 
especial dedicada a una peña futbo
lís'tica. Recogió la mención el presi
dente de la peña, Pedro López. 
También se dedicó una mención al 
Patronato Municipal de Deportes de 
Alcalá recogiéndola por delegación el 
presidente de-la comarcal de Alcalá, 
Fernando Gallardo. Otras menciones 
fueron al ayuntamiento de Leganés , 
el patronato municipal de Aran juez, 
al club Betis San Isidro de Torrejón, 
etcétera. 

Pero la mención más emotiva fue 
la dedicada a título póstumo al ma
logrado jugador del Torrejón, Vi
cente Otero «Tito>>, como ya expli
có la pasada semana PUERTA DE 
MADRID. 

Una vez explicado por el señor 
Caricol el motivo de dicha mención 
se hizo un silencio sepulcral en el sa
lón, pero al salir los hermanos a re
coger el mismo fue emocionante ver 
como todos los asistentes puestos en 
pie le tributaron un muy largo y ca
luroso aplauso, donde el señor Tem
prado les entregó a ambos dicho ga
lardón. También el señor Gil Labor
da que en aquel tiempo fue seleccio
nador de la selección juvenil de la 
F.F.M. que se proclamó campeona 
de España donde jugó Tito , les hizo 
entrega de un regalo en nombre de 
todos los componentes de la planti
lla . Después de estas menciones se 
entregaron las copas de los campeo
nes en sus distintas categorías y gru
pos empezando con nuestras ligas lo
cales hasta el campeón de la tercera 
división grupo VII y a las 18' 15 ho
ras , volvió a tomar la palabra Viceo.
te Temprado para finalizar el acto. 
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En medio de un desconcierto arbitral 

Raiders venció a lplacea en Torrejón 
El domingo se enfrentó en la base de Torrejón a los Raiders, propietarios del terreno, el lplacea NSV, 

de segunda división. Los visitantes no supieron mantener la inicia tiva y pasaron de dominar a ser 
dominados. 

En el primer set el lplacea 
NSV mostró mucha ilusión y ga
nas, controland o el juego termi
nánd olo en 20 minu tos con el 
tanteo d e 12- 15. A partir de ahí 
pensaron q u e pod ían su mar los 
dos puntos. 

que ellos lo que buscan es su pre
paración par a los campeonatos 
interbases; por eso quizás les 
afectara menos. Los locales ce
rraron las líneas de penetración 
e hicieron unas buenas dobles 
contr aatacando con todo el cora
zón haciéndose con el resultado 
de 16-14 en 40 minutos. 

todavía no estaba en condiciones 
de decírmelo . 

Los juveniles obtuvieron una 
victoria incontestable en su casa 
frente a un LAE muy nervioso e 
impreciso y sobre todo muy in
ferior en técnica, y que fue do
minado desde el primer pitido , 

A 

siendo el primer set el más dis
putado. En el último se hund ie
ron moralmente los visitantes. 
3-0 (15 -8 , 15-7, 15-0). 

Las juveniles féminas se die
ron un paseo militar por la can
cha de los Jesuitas , a las que en 
el primer set le endosaron un ros
co terminando 0-15 . El segundo 
set , con un juego reposado y flui
do, fue para las alcalaínas por el 
tanteo de 2-15 . Y el tercero , sin 
mucha historia pero jugando sin 
que su rendimiento decayera, 
terminó 1-15, y con el encuentro 
por el tanteo de 0-3 . 

JUMOLIN 

1 
Sin embargo, los locales no 

arroj aron la toalla y siguieron lu
chand o sorprend id o a p ropios y 
extraños. Muy p ronto se lesiona
ría Ureta, el colocador d el con
junto alcalaíno, y entró en su lu
gar García, q ue intentó hacer la 
misma misión, pero estaba qui
zás frío y no fueron las mismas 
colocaciones y se notó su baja, 
perd iendo algo los papeles, con 
lo que se adueñaron de la cancha 
los norteamericanos terminando 
con el resultad o d e 15-1 0. 

E n resumen, del encuentro, 
no sólamente hay que echarle la 
culpa a los árbitros, pues tam
bién hay que reconocer que los 
locales, tras el primer set, fueron 
superiores y estuvieron más con
centrados presionando en la can
cha y realizaron un partido acor
de con su valor. Los alcalaínos 
plantaron cara y se emplearon a 
fondo . Al final del encuentro el 
electrónico marcaba 3 - 1 (12-15, 
15-10, 15-10, 16-14). 

Juan Antonio corral, campeón del 
VI Torneo Internacional Colegio del Rey 

En el tercer set, los que perdie
ron tod os los pap eles fueron los 
árbitros. No sab ían ni tenían cri
terio para pitar. L o que para uno 
era falta, para otro no y vicever
sa; y uno, que no tiene mucha 
id ea del inglés pero sí un buen 
oído, escuchó entre el p úblico a 
quien le ofreció «new glasses» 
mientras que otros, en castella
no, los mandaban a u na óptica 
famosa alcalaína. H asta qué 
punto fue el d esconcierto o con
cierto de pito que nos d io el Sr. 
Ab ietar, que en una d e las juga
das tuvo que ir u no d e los juga
dores locales a d ecirle que se ha
bía equivocad o, q u e h abía dado 
en su mano y que hab ía ido fue
ra el remate de R ivero, termi
nando por llevarse dicho jugador 
por su deportivid ad el mayor 
aplauso de la tard e; y los mayo
res silbidos del público, el que es
taba simulando a Mozart con el 
pito, aunque apoyado, eso sí, por 
el Sr. Zote, que pitó rotación mál 
tras haber preguntad o todos los 
jugadores del R aider si estaban 
bien colocados . Y es que yo creo 
que los dos vinieron a ver la ba
se y no a pitar el encuentro, y el 
ambiente que había por la base 
con esto del Golfo. Terminó di
cho set con el resultado de 15-10. 

En el cuarto set, los de Alcalá 
salieron decididos a hacerse con 
él adelantánd ose en el marcador, 
pero otra buena actuación del ár
bitro dio lugar a un desconcier
to total en las filas alcalaínas y 
norteamericanas, que no se ex
plicaban el arbitraje, y eso que 
iban ganando y ellos a fin de 
cuentas no se juegan nada, ya 
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RAIDER S: Mays, Cortez, Wi
lliams, Allende, Isel, Me Do
nald , Fott y Lewis. Entrenador: 
Allende. 

I P LACEA NSV : Pablos, Mo
rales, R ivero, Sánchez, Martín, 
Ureta , García, Muños, Vad illo, 
blanco y Martínez. 

AR BITRO S: Abietar, Zotes, 
Arnanz. 

Los cadetes masculinos per
dieron todos sus papeles, pues ya 
llevaban desde la temporada an
terior sin conocer la derrota y el 
día 3 se vieron avasallados ante 
un Savio que siempre fue verdu
go por su entrenador Victorino, 
que nunca dejó que perdiera su 
equipo, pues siempre encontra
ba algún lío si la cosa no le iba 
favorable. Sin embargo, tengo 
que reconocer que fue uno de los 
mejores entrenadores que ha te
nido y que tiene el voleibol, aun
que en este caso no estaba como 
entrenador dicho salesiano en el 
banquillo. El dominio en el mar
cador y en la cancha fue de los 
locales y discreto en calidad, ju
gándose por parte alcalaína con 
más corazón que cabeza y sus 
propios errores fueron los culpa
bles de la pérdida del partido. Al 
final del encuentro, 3-0 (15-2 , 
15-7, 15-7). 

De este equipo han sido con
vocados tres jugadores para la 
concentración de Navidad , que 
en estos días están haciendo 
pruebas , aunque quizás puedan 
salir algunos más , según nos co
mentó el entrenador Ureta , que 
no me daba los nombres porque 

Terminó el VI Torneo abier
to de Ajedrez Fundación Colegio 
del Rey , que desde hace seis años 
organiza el Club Municipal de 
Alcalá de Henares. 

Con gran brillantez y ona no
ta de sobresaliente podemos va
lorar el Toreno , que ha contado 
con el mayor nivel que podíamos 
esperar. Los d iez jugadores de 
categoría internacional , unidos a 
los diecinueve con cateogoría 
ELO nacional y ocho de catego
ría preferente , han dado un ni
vel de juego que no se había vis 
to en Madrid. 

El público asistente ha podido 
contemplar un gran ramillete de 
buenos ajedrecistas, pero, sin 
duda , ha habido uno que ha bri
llado con luz propia, Juan A. Co
rral. Maestro FIDE con ELO in
ternacional 2.360. Este jugador, 
residente desde hace dos años en 
nuestra ciudad y perteneciente al 
Club Endesa de ponferrada , ha 
conseguido que después de seis 
años el trofeo se quede con noso
tros. Tercero en el ranking de 
participantes, ha conseguido con 
aplomo y serenidad obtener ocho 
puntos de los nueve disputados 
y conseguir el primer puesto sa
cando un punto de ventaja al se
gundo y punto y medio al terce
ro , además de ser el único juga
dor que ha terminado imbatido . 

La clasificación final ha sido : 
Campeón con 8 puntos , Juan A. 
Corral (España) ; segundo con 7 
puntos, José Luis Sánchez (Espa
ña); tercero con 6 ' 5 puntos , Je
sús de la Cruz (España); cuarto 
con 6 ' 5 puntos , Daniel Rivera 
(Uruguay) ; quinto con 6 ' 5 pun
tos , Pablo Glavina (Argentina); 
sexto con 6 '5 puntos , Zak Uriel 
(Israel); séptimo con 6 ' 5 puntos , 
Slutzkin Uri (Israel); octavo con 

6 ' 5 puntos, Roberto Servat (Ar
gentina); noveno con 6 puntos , 
Francisco Javier Esteban (Alca
lá de Henares); y décimo con 6 
puntos , Luis M ª Campos 
(Argentina). 

La representación alcalaína , 
que sin ser lo numerosa de otros 
años , sí ha contado con lo mejor 
de nuestro ajedrez , poco ha po
dido hacer ante los grandes juga
dores participantes y su actua
ción sólo podemos valorarla co
mo aceptable. Clasificados en 
noveno , décim o -segundo y 
décimo-tercero de la general, los 
primeros conciudadanos nues
tros , Francisco Javier Esteban , 
José Angel Verdú y José Cande
la , respectivamente . 

La entrega de premios se rea
lizó , como viene siendo habitual 
en los últimos años, en la Casa de 
la Entrevista , en un acto simpá
tico donde se o freció un vino es
pañol y se brindó por el próxi 
mo torneo , que esperamos tenga 
el éxito del ahora ya terminado. 

Miguel BUENESTADO EXPOSITO 
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Análisis de una temporada recién finalizada 

Llega la hora del balance 
Una temporada más ha tocado a su ím y el C.C. lplacea analiza la temporada 1990. 
La temporada empezó para nosotros con la ímalización de la 7ª cena social 89. Para entonces ya se 

trabajaba en la preparación invernal para poner a punto a los ciclistas, que alcanzaban un total de 132, 
lo cual da una idea del volumen de trabajos y lo que hay que moverse: se ultima el material, la ropa, 
los vehículos, y se coníuman los patrocinadores grandes y pequeños, todos ellos importantes, y entre 
ellos, el ayuntamiento. Todos ellos hacen posible que un año más este modesto pero ilusionado club 
ciclista haga un año más. Así, en enero se realiza la presentación, segundo acto en importancia que 
este club realiza al cabo del año entre todos, y después de la cena social. A partir de aquí, corredores 
y cicloturistas inundan las carreteras de nuestra comarca con muchas ilusiones y doce meses por delante. 

En la te mporada 90 han cu
bierto el siguiente calendario: 

Aficionados : 51 carreras de 
un día: 9 vueltas por etapas, 
destacando entre ellas las 
vueltas a Madrid y Toledo , y 
el Campeonato de España . 

.Juveniles: carreras de un 
día , 3 8 , y 4 vueltas por eta
pas, destacando Ibiza y 
T e nerife. 

Los cadetes , una categoría 
de jóvenes en fase de apren
dizaje , han participado en 32 
carreras de un día. 

En lo económico , se alcan
zan cifras que hace años eran 
impensables y son varios los 
millones que este club gasta 
cada año para el ciclismo, gra
cias al trabajo que se dedica 
y a la gran colaboración de 
empresas y comercios de nues
tra ciudad , que son bondado
sos y gracias a ellos este club 
es una realidad. 

N O TA: Amigos socios y 
simpatizantes, hoy sábado. 
d ía 10 a partir d e las 7 de la 

tarde , en el restaurante de la 
Ciu dad D epor tiva, se celebra 
rá e l 8° aniversario de este 
club , al que todo el que quie
ra puede asistir previa retira
da de la tarjeta correspon
diente al p r ecio de 2. 700 
pesetas . 

Asimismo , nos acompaña
rán personalidades corno el al
cald e , concejal de D eportes , 
presidentes d e las federacio
nes ciclistas con nombres co
mo Chozas , Anselmo Fuerte , 
José Rodríguez , Juan Carlos 

Manuel Gómez Sánchez y Ma
nuel Gómez Cruz, dos de los res
ponsables del C.C. lplacea. La 
foto corresponde al triunfo que 
los iplaceas administraron a los 
torrejoneros en la recién termi
nada liga intervelódromos. 

Martín y ex-corred ores como 
B a h amontes. No faltes. 

Manuel G O MEZ C R U Z 

La· categoría de escuelas ha 
participado en 17 pruebas 
in ter - escuelas y varias 
gymkahanas. Eduardo Chozas, corredor más .combativo del 90 

Asimismo, el cicloturisrno , 
guiado por Faustino y compa
ñía , ha realizado su calenda
rio de marchas con normali
dad y armonía y posiblemen
te ésta haya sido una de las 
mejores temporadas del ciclo
turisrno , con lo que se han ga
nado el respeto y la compren
sión del club , por lo que ten
drán su premio. 

En el plano de organización 
de carreras , se han organiza
do un tota l de 29 pruebas dis 
tribuidas corno s igue: 14 de 
pista , 13 de carretera y 2 de 
ciclo-cross. 

Entre todas las pruebas or
ganizadas hay que destacar los 
campeonatos de España y de 
Madrid de Pista y la primera 
vu e lta al corre dor del 
Henares. 

Los triunfos de todas las es
pecialidades conseguidos en 
esta temporada han sido 99 , 
destacando el 10° puesto en la 
Vuelta a Madrid y el subcarn
pconato de España por clubs 
en pista . 

Para el próximo año y a to
do está perfilado y ya está en 
marcha el material , ropa , ca
lendario , etc . 

La directiva que regirá los 
d estinos del e.e . lplacea pa
r a la te mporada 91 y a ha s i
d o v o tada el p a sado día 3 d e 
noviembre. 
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«Es una buena inyección de moral porque eso 
demuestra que el aficionado sigue la 

temporada de principio a fin» 
El madrileño Eduardo Chozas, que recibió el trofeo al corredor espáñol más combativo de la 

temporada 90, manifestó que ese galardón más que para premiar una buena campaña sirve para 
reconocer su entrega y sacrificios en los 11 años que lleva como profesional de la bicicleta. 

Eduardo Chozas, nacido 
el 5 de julio de 1960 en Ma
drid , se mostraba ilusiona
do con el trofeo al indicar: 
«Es una buena inyección d e 
moral , pues esto demuestra 
que el aficionado al ciclismo 
sigue la tempor ada de prin
cipio a fin y lo que es más 
importante sabe valorar el 
sacrificio y entrega de los 
profesionales». 

El bravo corredor de la 
O NCE agregó: «No tengo 
todavía programada la pró
xima temporada , pero uno 
de mis objetivos será reva
lidar este trofeo que organi
za la agrupación Amigos del 
Ciclismo de San Sebastián 
de los R e yes». 

Eduardo Chozas indicó 
que junto a él fueron v arios 
los ciclistas españoles que 

hicieron méritos a lo largo 
d e la temporada 90 para 
«desgraciadamente, al igual 
que en las grandes pruebas , 
los laureles se los lleva sóla
rnente un corredor, pues 
tanto Marino Lejarreta co
rno lndurain - se clasifica
ron a continuación del 
madrileño- , Delgado, Gas
tón , Echabe o Cubino entre 
otros también realizaron 
una buena campaña». 

Lo cierto es que este ma
drileño, metódico en su pre
paración , dio todo un reci
tal de buen ciclismo duran
te 1990, pues su «reviva} » 
comenzó en el mes de febre
ro al ganar una etapa y la 
general de la vuelta a Anda
lucía, continuó con una eta
pa en el Giro de Italia - la 
que finalizó en las laderas 

del mítico Vesubio- y pu
so broche de oro al imponer
se al sprint a ilustres como 
Breukink , Lemond, Conti y 
Hampsten en la decimo
quinta etapa del Tour de 
Francia entre Villard de 
Land s y Saint Etienne. 

La actuación de Chozas 
en las tres grand es por eta
pas - junto a Lejarreta fue 
el único corredor español 
que disputó y terminó Vuel
ta , Giro y Tour- , fue ejem
plar , e specialmente en el 
Tour ya que a d emás de la 
victoria parcial y el 6 ° pues
to en la general , el ciclista de 
la O NCE logró el premio a 
la combativid ad , galardón 
que hizo justicia a su derro
che d e facultades día tras día 
en la primera carrera del ca
lendario internacional. 
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Fiat Tempra. Sensaciones en vivo. 
El último gran éxito de Fiat tiene 3 volúmenes, el 
coeficiente aerodinámico (0,28) más bajo entre sus 
competidores, un amplísimo espacio interior y el 
maletero más capaz (500 dm l). 
Incorporar los últimos avances del mundo del 
automóvil e integrarlos en m1 solo vehículo ha sido 
el gran éxito de Fiat. Es el nuevo Tempra con motor 
transversal, tracción anterior, suspensión independiente 
y doble circuito de frenos en X. 
Gran rutero. Este es el espíritu del nuevo Tempra, 
por eso Fiat le ha dado tanta importancia a su confort 

interior, al silencio, a su suavidad. 
En cuanto al resto del Fiat Tempra, todo son 
sensaciones que hay que sentir en vivo. 

Tempra 1.4 - 78 CV. - 172 km/h. Tempra 1.6 - 86 CV. -' 177 km / h. 
Tempra 1.8 i.e. - 110 CV. - 190 km /h. Tempra 1.9 diese! - 6 'i C\'. -
162 km/h. Tempra 1.9 turbcxliesel - 92 CV. - 178 km /h. 

St.· Jch lt"rtt> cid nt"sgo qu e: supone- superar los limites de \t" loddad t..'!!olJhlt..·nclo!\ po r b l l1.·~ . 

llBtilll 
TECNOLOGIA LIDER 
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TECNOLOGIA LIDER 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S .. A. 
Ctra. Nacional 11, Km. 31,600. Tel. 881 40 62. 
Alcalá de Henares. 



Para otros, un lujo. 
Para el Kenault 21, lo normal. 

De serie, un equipamiento de lujo. Dirección asistida. Aire acondicionado. 
Elevalunas delanteros eléctricos. Telemando de infrarrojos. 
Cierre centralizado. Cinturones de seguridad traseros. Faros antiniebla ... 

Gran amplitud de gama. Versiones 4 y 5 puertas. Motorizaciones desde 1.721 e.e. 
a 1.995 e.e. en gasolina y 2.068 e.e. en diesel. Potencia, desde 74 CV. del GTD 
a 175 CV. del 2L. Turbo. 

Avanzada tecnología. Alcanzando su máxima expresión en las versiones más altas, 
con: Sistema de frenos ABS. Ordenador de a bordo. Tracción QUADRA 
integral y permanente a las 4 ruedas. 

Calidad y precio. Ningún otro coche de su categoría puede competir en relación 
calidad-precio. Desde 2.120.000 Ptas. (Transporte e IVA incluído.) 

Consumo reducido. Desde 4,5 l. a los 100 Kms. y a 90 Kms/h. en la versión GTD. 
Además todas las versiones admiten gasolina sin plomo. 

1-----------------Ven a tu concesionario:---------------~ 

Paseo de la Estación, 2 
Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha, 19 
Tlf. 888 50 61 

Centro Comercial El V al 
Tlf. 888 19 99 


